
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1011.6
milibares. Temperatura média do dia: 20.3 graus
centígrados, com um mãximq, na maior insolação,
de 27.1 graus e um' mínimo, 11 noite, de 14.0 graus
{no Planalto, amédia mínima serâ de 07.4 graus).
Estado médio do Cé.: Curnulus, Stratus, Cirrus, de
claro a meio eneobérto, Nevoeiros noturnos no

Litoral, margens de rios e serras. Estado médio do
Tempo: Com instabilidades passzgeiras nas serras
entre o Litoral e o PI aialto, passando a estável
-bom. Previsão: A. Seixas Netto.

ACM CONTRATA ÔNmUS PARAMI1DICOS - A
Associação Catarinense de Medicina comunica aos
seus associados, que se encontram abertas as

inscrições para reserva de lugares, nos doi ônibus
categoria turismo, que contratou para conduzir
médicos l X Jomaía Médica de Santa Catarina, a

realizar-se em Joaçaba, de 26 a 28 de setembro
,

prôxirno e que contará com a presençado P residen
te da Associação Médica Brasileira, dr. Pedro
Kasseb, '

.I
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,I

NovaguerranoOriente
.

.

envolveEUAeRússia
, .

o presidente·Gerald Ford·afinnou ontem que háuniapos-
sibilidade concreta dê conflito entre EUA e Rússia no caso

de uma' nova conflagração no Oriente Médio, (Página 2)
o deputado J6lio
César reivindicou
na Assembléia
o que considera a

"distensão" do
porto de Itajaí:

. dragagem do canal
e da bacia de

1 -

evosuçao,
" construção de

frigorífico, e
aquisição de novos

guindastes. Para
aumentar

Júlio César: o pOrt<? sem reformas, desde'57. atracagem. (P.3) . Rangel Reis': prioridade social.

'. .. .;

'Após negociações entre guerrilheiros e autoridades de, Kuala Lumpur, os últimos 15 reféns do DC-8 da Japan Airlines foram libertados.
.

As siglas do Partido Comunista Português (PCP) foram transformadas na palavra,"Pdrco" nõs bairros católicos da cidade de Braga.

)

Guerriiheíros libertam os
.

-

- .
"

""

,

reféns e trocam,
a Malásia pela Líbia ..

7

\ .

Numa reunião co·m a

'bancada estadual '

da Arena, o
governador Antônio
Carlos Konder Reis'
confirmou a

índicaçã o do,
SEnador Lenoir
Vargas Ferreira

. para futuro
'

,

presidente do

partido. A chapa
para a convenção
do dia 24 está

quase pronta. (P.3)
� �

�

,"

. " .

mumcipios,
Hoje ele vistoria
obras do Vale. (P.3)- '

.. '." .: - ....

-
" ,

Lenoir: um nome presidenciável.

sz- 'Em'duas horas de

despachos no '

Palácio do Governo,
o ministro Rangel
Reis assinou um '

total de sete

convênios, no valot
"

de Cr$ 110 milhões,
abrangendo obras de
saneamento e

construção de

habitações em 21

'Portugal' à beira da luta
armada. Os partidos

se transformam em trincheiras,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Torturadores começam a

ser julgados na'Grécia
Atenas - Os 32 homens acusados de toiturar prisionei-

"

ros durante a, ditaduramilitar que precedeu o atual governo
grego começaram a ser julgados ontem. Segundo se infor
mou, três deles tentaram se envenenar, para nãocomparecer
ao julgamento, e outros três pediram perdão a suas vítimas.

Dos 32 policiais e soldados acusad0s,,28 compareceram
perante o tribunal. O promotor informou que três haviam
se intoxicado, "ao' que p arece deliberadamente", com

alimentos levados a suas celas na noite passada, e precisaram
ser hospitalizados, Outro fugiu para o exterior e será
julgado a revelia.

'

, '

Os três hospitalizados são os ex_tenetes-coronéis
Theodore Ktheophyloyannakos, Petros Goros e Anastassios

Spanos. Prestaram serviços na "divisão especial de interroga
tórios" da polícia militar. O promotor informou que serão
levados' a tribunal segunda-feira, quando o julgamento for
reiniciado.

' ,

Entre as' acusações formuladas contra os réus constam:'
ferimentos graves, abuso de autoridade, agressão a-oficiais
superiores e prisão ilegal de dissidentes políticos, Cada

acusação prevê a pena de até dez anos de prisão.
O promotor leu acusações sobre torturas específicas,

como espancamento e' açoitamento de presos, pendurá-los
em correntes nas paredes das celas, queimá-los com cigarros,
privá-los de alimentos, água e sono durante dias .e ameaça
-los de morte. Muitos presos sofreram fraturas de ossos e

ficaram com a saúde permanentemente prejudicada, acres-

centou o promotor., '

Dentro as 128 testemunhas de acusação, todas afirman
do terem sido vítimas de tortura, figuram três ministros do
atual gabinete grego, vários parlamentares" oficiais' das

forças armadas, Lady Amalia Fleming, viúva do descobridor
da penicilina, e Alexander Panagoulis, que tentou assassinar
o ex-ditador George Papadopoulos. ,

Dos 28 acusados presentes, 25 se declararam' inocentes.
O ex-major Nicholas Hadjizissis protestou, dizendo que "as
calúnias" contra sua 'pessoa mancham sua honra de soldado
e abalam sua fé na pâtria,

'

Três ex-soldados se declararam culpados, no entanto, e

afirmaram numa declaração conjunta: "todo o senso de
dignidade humana foi excluído, nas .celas das unidades
especiais de interrogatório da polícia militar

Ford prevê um
confronto entre
EUA eRússia

Washington O presidente
Gerald Ford afirmou ontem

que há uma possihilidade
concreta de confrontação

, entre Estados Unidos e U
nião Soviética no caso de
uma nova guerra no Oriente
Médio.

'

"Tivemos quatro guerras
no Oriente Médio", afirmou
Ford. "Um quinto (conflito
armado) não apenas implica
rá numa luta de Israel con
tra os árabes, como também
concretizaria a possibilidade
de um confronto entre Esta
dos Unidos e União Soviéti
ca.

--''Tanto Israel como' O'

Egito precisam compreender
que a flexibilidade neste
momento crucial é impor
tante para a pp: na região e

possivelmente no mundo",
afirmou o presidente.

Ford acrescentou que du-
, rante suas conversações com
o dirigente soviético Leoníd

Brezhnev, em Helsinque, de
liberou sobre a possibilidade
de um confronto no Oriente
Médio.

,Ford, que no sábado
completa um ano de manda
to, advertiu tanto Israel co
mo, oEgito a serem flexíveis
e tomarem medidas, caso

desejem evitar uma nova

guerra.
"Caso ninguém agir sgo

ra, a possíbllidade de uma

guerra entre árabes e israe
lenses aumentará significati
vamente, afirmou o" presi
dente durante uma entrevis
ta filmada para 'o Serviço
Público de Televisão,

"Acredito que a União
Soviética atuou com respon
s ab i l id a de", acrescentou,
"C reio que compreendem as

consequências potenciais de'
uma interrupção das nego-,
ciações de paz e entendi
mento no Oriente Médio".

Os jornalistas Paui Duke
e Martin Agrosky pediram
sua opinião sobre a situação
atual na região e Ford repli
cou que as perspectivas "ho-
je são'melhores que ontem e,

'

melhores que em março,
quando infelizmente as ne

gociações foram interrompi-
d ,,,
as .

"Sinto-me otimista",' a

firmou, "porém aprendi que
enquanto (um acordo) não
estiver assinado, não devo

predizer o resultado final."

Argentina: CGT

exige reformas

na economia

.

Buenos Aires - A poderosa
Confederação Geral do Traba
lho da Argentina - CGT -;

exigiu ontem que o governe da
presidente Isabel Peron decrete
'o estado de emergência cconô- '

mica por 90 dias, a fim de ate
nuar a crise financeira por que
passa o país. A CGT pediu que

, esta seja adotada em caratér de

urgência e que, durante aquele
período, seja proibido despedir
ou' licenciar trabalhadores, o'

que já vem ocorrendo por cau

sa da séria recessão:

A posição da CGT foi divul
gada ontem, após 'reunião en

tryseus principais dirigentes e o
, 'ministro da Economia, Pedro
Bonanni, _

Casildo Herreras, secretário
geral da CGT sustentou que "se

,

oporá firmemente à criação de
um sistema de seguro-desempre
go. "Nós não iremos -legalízar
essa medida, pois entendemos
que a ocupação total dostraba
lhadores deve ser mantida".

o. secretário da CGT criticou
também o ministro do Traba

lho, Cecílío Conditti, que ante
ontem atribuiu as versões sobre
demissões em massa e fecha
mento a ','uma manobra arqui
tetada a partir' do exterior".
Herreras afirmou: "Os fatos de
"monstram que está havendo 'nu
rnerosas demissões e fechamen-,
to de fábricas e é lamentável
que o ministro tenha dito is-
so...

"

�

�. Ministério dasComunicações
TELESC I telecomunicccões de sonto catarina s/a

Subsidi6ria da,Telebr�s _,
------�------------�

GASPAR TERÁ NUMERAÇÃO
,

I
'

DOS TELEFONES ALTERAD'A
A TELESÇ comunica aos seus usuários, que a numeração dos telefones
de GASPAR será alterada de 4 (quatro) para 6 (seis) algarismos, à partir'
de 12 'horas do próximo dia 9 (sábado); devendo apenas; ser acrescen
tado aos atuais números o prefixo 32 (trinta e dois). �xemplo:
atual 2226 passará para 32-2226. ,

florian ópolis, 5 de agosto de 1975

·A DI RETORIA

EMPRESA BRASILEIRA'

.�
.INfRA[RO

DE INFRA�ESTRUTURA

.AEROPORTUÃR I A

SECRETARIA
EMPRESA BRASILEIRA DE INFRAESTRUTURA

AEROPORTl)ÃRIA.- AEROPORTO HERCfuo LUZ

Candidatos à vaga de Secrl;!tária
, -Ida'de mí�ima - 18anos

-Solteira - Grau de Instrução: mínimo
20. Ciclo. Datilografia.

,

OBS. Inscrição e Entrevista:

Local: Àdministração do Aeropo rto

�ias: 9 (Sábado) - 10 (Domingo) - 11 (Segunda-feira)
Hora: Das 08:30às 10:00 horas.

Se possível com Carteira Profissional e fotografia.

Grupos como este, do CllS, atacam as sedes do PC

'As revelações de
. um' dirigente

.moderado do MFA

Os' reféns ,libertados.

Exército' Vermelho·
liberta 15 reféns e parte

para a Líbia

Quinze reféns -descem do avião e outros quatro sobem

Ochi Keiseuke. dos atacantes.
'

Os reféns libertados for- Pouco antes da partida
matam o último grupo das,' 'para Trípoli, dois peritos em.
52' pessoas aprisionadas na explosivos ingressaram' no
segunda-feira" quando os avião e saíram em' compa
guerrilheiros ocuparam' o nhia de dois guerrilheiros
edifício da embáixada dos encapuçados, que condu-«
Estados Unidos em Kuala ziam alguns malotes com

'Lumpur, A partida do avião bombas. Os quatro se afasta
foi retardada por um dia ram de automóvel até quase
inteiro, enquanto' sequestra- um quilômetro do aparelho,
dores e autoridades tropeça- caminharam urna curta dis
vam com vários obstáculos tância, colocando' os explo
em suas 'tumultuadas nego" sívos num 'descampado e

ciações, entre eles o destino provocando sua detonação.

Kuala lumpur - Os cin
co guerrilheiros do Exército
Vermelho libertaram oritem
seus últimos 15 reféns, que

, retinham no interior de um

DC-8 da Japan Airelines e,
em companhia de cinco ra

dicais libertados de prisões
.japonesas, partiram da Malá
sia para a Líbia.

Os 15 reféns, entre os

quais o cônsul norte-ameri
cano e o encarregado, de
negócios da Suécia, foram
libertados em troca de qua
tro reféns substitutos, que
concordaram em se juntar
aos guerrilheiros. Os quatro
são Ramli Omar, secretário

parlamentar malasiano no

Ministério de Comunica
ções, Osman Kasím, secretâ-.
rio-geral do Ministério do
Interior e outros dois altos
funcionários da chancelaria
do Japão, Ryohei Murata e

Palestinos têm nova tática
na sua luta contra' Israel

questraram um avião britânico
e incendiaram-no no aeroporto
de Amsterdam.

Em setembro, três membros
do Exército Vermelho Japonês,
grupo extremista aliado dos pa
'Iestinos, .sequestraram o embai
xador francês na Holanda e'

mantiveram-se na propria em

baixada residindo durante qua
tro dias. Em novembro, chico

palestinos conduziram' a' Túnis
'um avião britânico e mataram
um passageiro alemão ociden
tal. Em janeiro deste ano, foi
frustrado a tentativa de três
árabes de atacarem úm avião
israelense no aeroporto de Or

-ly.
Paralelamente a esta violên

cia ocorreram frequentes confli
tos na fronteira israelense-liba
nesa, : com ataques 'contra po
voações israelenses. . Israel res

pondeu com incursões militares
em território libanês, ataques a

acampamentos de refugiados
palestinos, desembarques 'e'
bombardeios de artilharia con

tra povoações marítimas e, nu

'ma ocasião, a realização de um

ataque de comando a própria
Beirute, quando as forças israe
lenses mataram vários chefes dá

organização palestina em seus'

escritoríos.
Nesta semana, registrou-se o

que um jornal de Beirute .qualí
ficou como a mais violenta ba-
'talha deste' ano, um ataque por
ar, mar e terra contra o porto
de Sur, matando 23 pessoas,
entre elas cinco oficiais libane
ses. Isto foi apenas o ponto
culminante de vários dias' db
combates -na fronteira, nos

'quais os artilheiros palestinos
bombardearam povoações israe
'lenses, Soldados israelenses ata

caram povoações libanesas, on

,de segundo afumam, os gJerri
lheir0s, libaneses possuem sua

praça forte.
A DIPLOMACIA
Para alguns porta-vozes pa

lestinos, esta violência deu 're
sultado, pois originou 'um reco

nhecimento internacional mais
forte de sua, existência" e, suas

reivindicações'.J'pode s�r' verda
de, porém apenas' em' parte,
pois apesar de todos estes fatos
terem atraído a atenção mun

dial para a situ,!ção p<ilestina, o
bloqueio do petróleo, árabe,
desde 1-973 e a slJPsequente cri
'se no ocidente também contri
buiram, talvez decisivamente,
no sentido dos goyernos oci
dentais dedicarem mais atenção
às, exigências feitas pelos gover
nos árabes em nome çlos paleS-
tinos.

'

A partír do bloqiÍ.eiQ, a QLP
começou a mudar sua orieiita- \

ção e a, empregar mais esforços
as' negociações· diplomáticas,
usando os países árabes como

intermediários. Os israelenses

negam-se a negociar com a OLP
em qualquer parte, pois consi
deram-na uma "oigaruzação ter
rorista" dedicada implacavel-

, m:ente à destruiçlio de Israel;
devido 'a isto, a recente nomea

ção de 'Hafez Assa,d, chefe do

governo sírío, como porta-voz
oficial da causa palestina, repre
senta um tênue, milÍs viável, fio
diplomático para � início de
um 'diálogo entre palestinos e

judeus.

Liaboa - Um alto oficial português, contrário à linha política
pró-comunista de Vasco'Gonçalves, e que participa das manobras
internas em, busca do poder, há d�is dias vem fazendo algumas
.revelações a Associated Press. Disse que o primeiro-mínistro
conseguiu ser incluído no triunvirato para evitar ser expulso de
seu' cargo e que poderá Jen tar novamente .salvar sua posição
formando de imediato um governo interino.

Um jornal, na capital, publicou ontem que Gonçalves já tem
os nomes para o gabinete e que os divulgara dentro de 24 horas.
Mas esse oficial, um dos dirigentes do Movimento das Forças
Armadas, que nega se identificar, alega que nenhum govemo
'encabeçado' por Vasco durará muito mas, em troca 'poderá
suscitar novas violências em Portugal.

Ele acusou Vasco Gonçalves de "de'Slealdade" ao Conselho
Revolucionário das Forças Armadas - composto de 30 membros
e detentor da suprema autoridade antes do triunvirato.i e fez o

seguinte, relato sobre o curso' das manobras pelo poder: O
Conselho, que, conta com votos suficientes para conseguir a

maioria contra Gonçalves, resolveu entregar suas faculdades a

uma junta de três generais, desde que o primeiro-ministro não
fosse um deles. '

A MANOBRA
, Mas, antes 'do Conselho se reunir pata votar sobre a proposta,
Gonçalves convocou uma reunião da assembléia-geral do MFA,
de 240 membros, onde existe supremacia de esquerdistas, e

conseguiu a criação da junta com ele mantido no cargo, de
premier. Um grupo de moderados, entre eles o chanceler Ernesto
Melo Antunes e o embaixador Vitor Alves, socialistas, boicota
ram a assembléia com o argumento de que se havia passádo por
cima da autoridade do conselho. , ,

Depois da .aprovação, por parte da assembléia, de uma junta
que inclui o presidente Francisco da Costa Gomes e o general
Otelo Saraivá de Carvalho, o Conselho não teve outra alternativa
que não a de ratificar a decisão da assembléia. Disse ainda o

oficial .entrevistado pela AP que a oposição dentro das fileiras
militares, bem como a negativa dos politícos moderados em

participar de um gabinete dirigido por Vasco, levaram: o premier
a apresentar renúncia por três vezes, embora em todas elas quase
de imediato a retirasse. '

Comunistas 'matam
atacantes direitistas

Lisboa -, Os comunistas abriram fogo ontem contra manifes
tantes que atacaram sua sede central em Fafe, matando um "e
ferindo cinco. Imediatamente, o chefe .da 'segurailçà, generaí
Otelo Saraiva de Carvalho, e o chefe do Estado-Maior do
Exército, general Carlos Fabião, se dirigiram para o local, situado
no norte, do país, afim de evitar novos 'choques entre grupos
antagônicos. ..

Mais tarde, os dois generais seguiram para o Porto, onde Uma

multidão o' ameaçou, empurrando seu jipe e gritando: "Volta
para Moçambique,", que é a terra natal de Otelo. Em Fafe, os
fuzileiros navais .arremessaram bombas de gás lacrimogênio' ; t
contra uma manifestação que protestava contra sua presença Os
fuzileiros foram enviados para lá por ordem do generalSaraiva,

Em Lisboa, há o temor de que a violência se estenda até a

capital. Há advertências de que alguns partidos esquerdistas estão
fortemente armados e já insinuaram que vão defender-se a tiros
se forem atacados. A intensificação da violência ameaça arrancar
Gonçalves do poder! assim como sua posição dentro do triunvira
to.

Estado' de Santa Catarina
PODER JUDICIÃRIO
JUfZà DE DIREITO

DA COMARCA DE FLàRIANÓPOLlS
VARA DOS FEITOS DA FAZENDA PÚBLICA

E ACI DENTES' DO TRABALHO

EDITAL DE ARREMATACÃO

(Resumo - Art. 687 - t.P.C.)

1a. Praça: �ia 9 (nove) de setembro de 1975, às 15

horas, pelo maior lanço superior à avaliação.
2a. Praça: dia 24 (vinte e quatro) de setembro de

1975, às 15 horas, pelo maior lanço, caso não haja
licitantes na primeira 'praça.

,

LOCAL: EdifIcio do Forum local - l'alácio da Jus

tiça - Praça da Bandeira, 50. andar - em frente

Cartório da' Vara da Fazentila.

.Processos:, - Execução, Fiscal nos. 49/74 e 50/74.
Executada:Andrasillndústria Química ltda.

Avaliação Cr$ 140.000,00 (laudo de 21/05175).
Bens a serem arrematados - Imóvel situado à rua

Joaquim Nabuco, no. 12, onde o meSmo faz frente,
em Capoeiras, Estreito, Florianópolis, 20. Subdistri
to desta Càpital, constituído de um prédio de alve

naria, próprio para indústria e depósito, e respectivo
terreno com a área de 63Q,00 m2.. devidamente re

gistrado ho Cartório dó 10. Ofício de Imóveis desta
,

, cidade, no livro 3/an fls. 209, sob no. 38019.

Florianópolis, 30 de julho de 1975
Wilton Guarany Vieira

J,uiz de Direito.

I P?r Fernando Garcia, da AP

Nova Iorque - A luta dos guerrilheiros de seu território,
'palestinos contra Israel, após após uma batalha que consti
concentrar-se durante um longo tuiu uma verdadeira guerra civilperíodo quase exclusivamente
na violência, começou, a orien- entre estes e seu exército. As

tar-se há mais ou menos um atividades dos grupos armados'
ano no equilíbrio entre duas palestinos' concentraram-se, des-
frentes: a bélica �e a diplornátí- de então, na Sfria e sobretudo
ca, .no Líbano. Assim, a fronteira

Eles lutam pelo controle da 'libanesa-israelense, antigamentePalestin:1;'poiêrrfentre'eles 'há a mais tranquila das frentes de
divergências sobre a faixa terri- Israel, transformou-se na princi-torial que leva 'este nome e, pal área de batalha entre palestambém, em seu meio há parti- tinos e judéus..

dários, pelo menos da boca pa-. A VIOL!:NCIA ,"ra fora, da 'aceitação e reconhe-' c'
O final dá' década passada e

cimento da existência do Esta-
o início desta 'foram cenário

do de Israel. Os militares estão

agrupados, em sua maioria, sob
dos fatos mais vi��entos prota-
gonizados pelos palestinos. Um

o manto da Organização de Li-
dos' acontecimentos de maior

bertação da Palestina (OLP), re-

repercussão foi o sequestro paconhecida pelos países árabes
ra o deserto da .. Arábia Saudita

no ano passado como' a legíti
ma representante dos palestinos de vários aviões de passageiros,
.resídentes na faixa de gaza e na

dinainitados naquele local 'após
margem ocidental do Jordão; vários dias de tensão mundial.

estes dois territórios, pertencen- Em setembro de 1972 ocorreu

tes ao Egito e Jordânia, respec- em Munich o fato que mais co

tivamente, .estão ocupados por moveu a, opinião pública mun

Israel e a maior parte de seus, dial: oito palestinos mataram
habitantes são palestinos, onze membros da equipe olírn-

A -OLP, apesa! de abranger' pica israelense num tiroteio
grupos de tendências diferentes, com a polícia da Alemanha
conseguiu até o momento man-

ter unidade. Porém isto não a
Ocidental.

livra, sobretudo recentemente Poucos meses depois, em

de ser denunciada 'por grupos março de 1973, oito árabes ir

palestinos marginalizados' da romperam na embaixada da
Arábia Saudita, no 'Sudão, eorganização que divulgaram

seus propósitos de não aceitar .mataram o embaixador dos Es

pactos nem compromissos de lados Unidos, além de outros

nenhum gênero, até conseguir diplomatas; em julho, um gru

uma destruição absoluta do Es- po de guerrilheiros, incluindo

tado Judeu. " dois .palestinos, um japonês e

Uma das possíveis dívergên- um hondurenho, sequestraram
cias entre' os grupos palestinos um avião japonês para Bengasi
é a população palestina, do e após libertarem seus 137 pas

atual reino da Jordânia. Neste sageiros dinamitaram o apare-
Estado' reside um grande núme- lho.

,',

ro de palestinos, além de 'sua Em agosto ocorreram dois

população hachemita e mais de incidentes em Atenas, um. dos
uma vez sugeriu-se que a OLP quais morreram cinco pessoas;

simplesmente prorrogou, por em setembro foi tomada a Em-

,motivos táticos, a reivindicação baixada da Arábia Saudita em

de parte, do reino onde predo- Paris. Em dezembro, 31 pessoas
minam os palestinos e que morreram em roma ao ser dina

compreende a margem oriental' m1tado' um avião da ,empresa
do rio -Jordão. Panamencan por cinco guerti:

A luta entre palestinos e jor- ,lheiros, que depois conduziram
'danianos tem, além disso, um a Atenas um avião alemão e

sangrento 'antecedente: em mataram outra pessoa :Em mar-

1971 o rei Hussein'expulsou os ço de 1974, dois palestinos se-

,ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL

ARENA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO,

A Comissão Executiva do Diretório Regional da
Aliança· Renovadora Nacional, em Santa Cátarlna,
cumprindo deliberação aprovada em sua�reunião, de
23 de julho próximo' passado, resolve convocar os se

nhores membros do Diretório Regional do, Partido,
para a reunião que i.rá realizar' nesta Capital, no dia 16
de agosto de 1975, às 20,00 horas, na sede Partidária, .

com a seguinte

)'

ORDEMDO DIA
a) Apreciação 'de Recursos de eleição de Diretórios

Municipais;
b) Assuntos de Interésse Partidário.

"

Florianópolis,7 de agosto de 1975

Jorge K'onder Bornhausen
PRESIDENTE

'
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Bangel Reis assina9
convênios naCapital

Sob um forte vento, dez trução de 600 casas popula
minutos antes do previsto res. Segundo os projetos
pelo programa, chegou on- elaborados para aplicação
tem hs 15h50min h Capital, dos 110 milhões liberados
o ministro do Interior, Mau- pelo BNH, serão beneficia
ricio Rangel Reis., O presi- das cerca de 350 mil pes
dente do BNH, Maurfcio soas. Na área de cornpetên
Schulmann e o diretor geral cia do Planasa - Plano Na
do DNOS, Harry Amorim cíonal de Saneamento -

da Costa, haviam chegado serão investidos 80 milhões
em pouco antes em vôos de cruzeiros. Consequente
separados. mente, segundo' o anúncio

Um contingente .da Ae-, do BNH, ao final das obras
ronâutíca lhe prestou as previstas nos projetos, 80%
honras 'de \ estilo. Ele foi da população urbana dos
recebido pelo Governador, 21 municípios que recebe
.Secretâríos de Estado e os rão benefícios estarão ga-
comandantes militares das rantídos em relação ao'
unidades sediadas na

-

Capí- abastecimento de água.
tal. Durante a recepção" um Os convênios assinados

jato comercial taxiou no ontem' são" os seguintes:
pátio de estacionamento e ,Cr$ 61,1 milhões, BNH e'

decolou, complicando o Governo do Estado;' im
cerimonial de apresentação plantação, 'ampliação e me-

"

das autoridades ao ministro 'Ihoria dos sistemas de abas
do .Interior, pelo barulho tecimento de água do Vale

provocado. do. Itajaí; CF$ 19,6 milhões
Entretanto, Rangel Reis para a segunda etapa da

não se queixou do barulho implantação dos sistemas
das turbinas do jato

-

e sim de abastecimento de água
do tempo frio e do vento. das cidades de Mafra, São
Ele confidenciou ao Gover- Miguel d'Oeste, Dionísio
nado r que' havia saído, de

'

Cerqueira,' Ibirama, Itupo
São 'Paulo com tempo. 'ranga e Braço do Norte. O

quente. O Governador prazo de execução é de 17
olhou para cima ,e' disse que

- meses. O primeiro contrato
estav:a torcendo para que o atenderá a 'uma população
vento afastasse a chuva que de 248.537 pessoas até
se prenunciava. 1995 e o segundo, 88.859'

Uma companhia da PolI- até 1991; Cr$ 20 milhões,
cia Militar recebeu o' minis- BNH e Cohab, para a cons

tro do Interior em' fre�te trução de 600 casas, em

ao Palácio. O primeiro pas- diversos municípios do Es
so do 'programa foi urna tado; Cr$ 8 milhões, BNH
,retmião entre Rangel Reis, e Prefeitura de Crícíúma,
Maurfcío-Schulmann, Harry para obras de infra-estrutu
Amorim da Costa, o co- ra no conjunto Cidade .dos
mandante ,do Grupamento Mineiros, que tem 500 uni
do Leste Catarinense, o co- dades residenciais.
mandante do 50. Distrito. Outro convênio firmado
Naval, o superintendente da foi entre o Governo do
Sudesul, Paulo Melro e o Estado, BNH e' Sudesul, pa
Governador. O cerimonial ra pesquisas em 12 munido

,

do Palácio fechou a, porta pios catarinenses, a fim de
da sala onde estava se reali- apurar a demanda habita
zando o encontro' . O chefe cional, atual e adicional,
do cerimonial do Palâcio, como também,' o. deficit
de costas, ao receber a solí-. existente no Estado.
citação para que abrisse'a' \

porta - o autor do pedido A OPOSIÇÃO
estava querendo entrar=

'

Dois prefeitos do MDB

respondeu "que não era estavam present es: Juarez
Furtado e Felix Theiss, reg.possível pOlque a 'reunião pectívamente dos' munícf

era secreta". Quem queria
entrar era o presidente ,da pios de Lages e Blumenau.

Sudesul, Paulo Melro" 'que 'Dois convênios foram fír

respondeu também sorrindo mados pelo prefeita de La

p,ara o chefe do ce�onial:, ges: o primeiro no valor de
'Eu não sou secreto? '. 1 milhão e 140 mil cruzei-
NiI solenidade de ontem, ros, pata a-implantação do

que começou ãs 4 horas e equ ípamento comunitário
30 minutos e encerrou-se no Conjunto Habitacional :

por volta das 6h30min., fó�' do município; O segundo,
ram assinados nove convê- no valor de 5 milhões e 152
nios, num total de 110 mil, para a execução. de
milhões de cruzeiros. Essa obras no mesmo local;
soma destina-se h obras de E.sses dois convemos,
saneamento em 21 municí- provocaram, há cerca de 60
pios do. Estado, bem como ,dias, urn problema entre' o,
para urbanização de nú- Governo do Estado e apre
deos habitacionais e co,m- feitura de Lages: o prefeito

Juarez Furtado se recusava a

ir ao Palácio do' Governo,
alegando que o contrato era

entre o BNH e a Prefeitura
de Lages, sendo repassador
o BESC, não havend o, por
isso, rjZões para que os con

vênios fossem firmados no

Palácio do Governo.
Pouco antes do início da

solenidade, o prefeito de La
ges, Juarez Furtado, distri
buiu h imprensa a cópia de
urn telegram a do, ministro
do Interior, Maurício Ran
gel Reis, convidando-o pará
a solenidade. Ele afirmo u

que tinha vindo ao .Palâcio
por ter sido convidado pelo
ministro, "caso contrário
não viria". Mas támbêm ou

tra cópia de um telegrama
foi distribuída, esse passado
pelo governador e que, usan
do o termo "reiterar" dizia
que do acordo eom o trata
do com o ministro do Inte
rior, era pedida a presença'
do prefeito, .de Lages para
assinatura' do contrato:

Quando usou da palavra,
;0 ministro Rangel Reis disse
: .que "os, estágios do pleno
desenvolvimento são o bem
estar, 'os reclames funda
mentais e a justiça social.
,No Ministério do Interior,
há entidades (BNH, DNOS), ,

cuja competência cabe a

uma ação social. Importan
tes passos foram dados já na

'area social desses" órgãos,
corno a reformulação do sis- ,

terna de habitação e sanea
mento, criando-se para o

primeiro novos mecanismos
de financiamento (juros
'mais baixos, dilatação dos
prazos de pagamento) e am

pliando-se no segundo seu

'campo de ação. Essas soleni
dades vêm sendo repetidas
em' diversos estados do Bra
sil. Assinando dezenas de
contratos dessa' natureza;,
obedecemos ao Interesse do
Presidente Geisel, um gran
de objetivo seu: a melhoria
de vidada po,pl!lgçªº-:.

\ I
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ii!o ato de assinatura dos convênios, Rargel Reis destacou 'a priorii�e que o governo dá ao desenvolvimento social do País.
-�

Konder Reis falou sobre a importânciado saneamento básico. Recebido com honras, o ministro se queixou do frio e do vento.

'Planasa iá atinge emilésime m'unicípio
. '. ,

('

Para, ele, todos os munictpios têm urgência de água e

esgoto, sejam regiões metropolitanas ou municípios peque
'nos. 'O objetivo do saneamento básico, como os contratos

firmaios com a Casan, toman possível "que a meta dos
80% seja alcançada em 79"., ,

'

'Ele tem lido também as criticas que diariamente' são
veieulaias pelos 'jornais contra o BNH. � "Eu leio as

crttieas: Temos falado muito 'sobre o assunto. Mas acho
que isso decorre também do desconhecimento do sistema
financeiro. do BNH. Essas críticas, problema da correção
monetária, problema da qualidade da habitação - exis
tem. Em relação à qualidade da haoitaçõo, o BNH J
.construtor: É um banco de segunda linha, embora fiscalize
e acompanhe, os trabalhos das Cohabs".

O ministro do Interior não estava informado sobre o

conjunto heiJitacional dó BNH em Itaiat, o Madevilla,
onde 110 familias estão ameaçadas de despejo. "É claro
que existem problemas. Temos sempre' que melhorar.
Existem os conjuntos problemas. Temos, por, exemplo,
20% das casas ocupadas inqevidamente em alguns conjun
tos habitacionais. Esses conjuntos, entretanto, cerca de
30, são apenas 8% do totaL

, Orninistro do Interior, Rangel Reis, recusou ontem os

.It) minutos previstos para "um cafezinho", depo is da
solenidode de assinatura dos contratos e se dispôs e uma
entrevista' rápida com a imprensa, que assim jO�

Sobre os programas de contençõa de cheias, ele
afirmou que esses projetos têm grandes repercussões
sociais econômicas. "Nós sablamos que a barragem de'
Tapuraf não resolveria o problema de contenção da bacia
do Capibaribe. Temos recursos da ordem 1,5 bilhão de
crúzeiros: Aqui, onde ternos dois projetos em execução,
vou visitar a Barragem Sul. Se der tempo, visito outras
obras".

pografia reclamam a atenção
especial do DNOS. Temos
197 municípios, uma popu
lação bem distribuída. Deve- ,

-se eleger a prioridade de
levar a essa população o

conforto, a segurança e o

bem estar' do saneamento
básico. Quando formulei mi
nhas diretrizes, no dia 3 de
outubro do ano passado,
quando fui eleito, e com

pondo. meu Secretariado,'
hoje urna, família,' tive a

intenção de vitalizar, instru
mentar a, máquina adminis
trativa, sempre' baseado nos

ideais revolucionârios", ,

"Criei -

conscientemente
os' cargos de díretores da
Companhia Cut arínense
Água e Saneamento, para
dar-lhe' condições de realizar
tudo o que se pretende".

Mais adiante, referindo-se
diretamente ao ministro do
Interior, Rangel Reis" ele
disse que "sua atuação defí
nia o Governo Geisel: pela
sensibilidade política, pela
generosidade. Agem tão de
pressa quanto falam, (Uma
referência também' ao presi
dente do BNH). Estamos
cumprindo um pouco bas
tante do nosso dever. O
Gov:erno de Santa Catarina
está recebendo hoje um estí
mulo, coragem, para prosse
guir. A presença dos coman
dantes do 50. Distrito Naval
e 'do Grupamento Leste
mostram a união da ação
revolucionária; mercê de'
'Deus. Os parlamentares aqui
presentes, bem como as fi
liações, partidárias diferentes
que aqui estão, provam e

comprovam 'nosso objetivo
de servir:' com lealdade, com
coragem, com franqueza.
Para que nossa ação seja
julgada e conhecida por to
do o povo' catarinense,
Aqueles que servem ao�ovo
e â pátria, não estão sozi
nhos, Formam uma grande
legião",

A solenidade encerrou-se

por volta das 18h4Omin. A
O GOVÊRNADOR mesa foi formada pelo mi
Em seguida 00 ministro' nistro do Interior" Rangel

do Interior, que tinha sido Rei; presidente do BNH,
antecedido pelo presidente Maurício Schulmann; dire
do BNH, Maurício, Schul- tor geral do DNOS, Harry
mann, o governador Antõ- ,Amorim da Costa' senador
nio Carlos Konder Reis dís- Lenoir' Vargas Ferieira; de
cursou: "Se porventura fos- putado federal João Linha
se possível estabelecer urna res, superintendente da Su
escala hierárquica de impor- desul, Paulo Melro; coman
tância em relação a secreta- dante do 5Q. Distrito Naval,
rios de Estado e aos proble- Vice-almirante José Calven

mas desse Estado, eu não te Aranda; comandante do Ele se referiu em suas palavras na solenidade a 80% da
hesitaria em colocar a pasta Grupamento Leste Catari- população em 80,% dos municipios brasileiros como meta
de S. Exa. em primeiro, pela nense, General Roberto AI.. do atual plano de saneamento bãsico de atingir esse

, clarividência com que a dirí- v;es de Carvalho Filho, vice- quociente de beneficios de água e esgoto nos munictpios
ge. Os problemas catarinen-, -governaíor Marcos Henri- brasileiros. "Faremos uma solenidade simples breve num

ses .de saneamento são deci- que Buechlér, Os trabalhos ,munü;fpio no Rio Grande do Norte. Será o milésimo
sivos Para seu desenvolvi- foram presididos pelo gover-' munidpio atingido pelo Planasn. Então teremos atingido
mento". nadorAntônioCarlosKonder 25%. do total que pretendemos, 4.0QO muniCípios brasi-
"A nossa geografia e to-, Reis. leiros. Não há problemas de recursospara esse programa':

'

,

'

Pedido me.lh-oramento
Pélra porto de I tajaí

mentos em 1902 o Fatol cil Ca·
beçudas, que até ,hoje presta ser-

viço. '

Para poder atender este movi- 704m de um cais acostável, dois
mento e dar segurançá a navega" atmazéns de concerto armado

ção, 'foi construído e inaugurado 'com cobertura de 'fibrlt,: cimento
pela Cia. e Melhoramentos em e piso de paralelepípedos com

1902 o farol de Cabeçudas, que até, capacidade total nos seus

hoje presta serv�o. 10.400m2 para 32.000 tone la-
Um relatório da Comissão de dás2 um frigorífico com a á,rea

Sindicâncias nas obras dos Por- de 1. 700m2 em concreto �ma
tos Oatarin e nses menciona ,do com capacidade de 1.700 to

que os tr a balhos de melhora- neladas de armazenamento nas

Júlio Cesar ,disse que desde 57 o porto não recebeu melhoramentos.

suas 1 j ,Câmaras com tempera- ,longo curso - O 1 navios, sendo
turas variáveis de (+ 40.) até 3 graneleiros r 128 de cargas
(·250.), um prédio para admini- gerais.
tração do Porto e diversos equi- De grande cabotagem - 159

À pament9s portuár.ios. Até' navios, sendo 37 graneleiros,
1966 o Porto de Itajaí �steve 113 petroleiros e 9 ,carga geral.
sob a administração do DNPVN Totalizando 290 embarca-
p as'sando então a iunta Aômí: ções sendo 215 nacionais e 7'5
nistrátiva do Porto de Itajaí (JA- -. de bandeira estrangeira.
PI) até' a data de hoje. Esses naViÍos transportaram

Ao nível Estadual podemos "128.596 toneladas no ano, de

considerar o Porto de Itajaí o 1974, onde sobressai a mooeira
-

mais importante do lito r aI cata- com 50% do "t0tal expqrtado,
dnense, não só pelo v0lume de seguindo-se a' celulose, Jecula,
cargas embarcadas e d(�sembar- fumo, farinha, soja, tecidos, pas
cadas, como também pelo nú- ta mecânica, bleo de sassafraz,
mero de, navios que lá ap'ortam, açúcar e produtos congelados
verific a ndo-se uma média men- destinados aos seg�intes países:
s á I de 32 nav ios para os- Argentina, lnglaterra, Alema-
últimos anos. nha:, 'Holanda:, Canadá, Estados
Apenas para ilustrção de Vos- Unidos, Bélgica, Porto Rico,

sas Excelências apresentarei o França e Mediterrâneo.
qnooro estatístico relativo'ao Esses n;Jesmos navros descar
ano de 1974: - apertaram d,e regaram em Itajaí - 584.321

I

tonelooas donde 'sobress ai deri
vados de peh61d" cqm 80%,
seguindo-se o sal,: torás de m ao

'

deira, sulfi\to de sMio, máqUi
nas e motore�, produtos q\lími
cos, fios e barras de aço - maté
ria rorante e outros, o que
demonstra ser o mais ativo por
to catarinense.

P ara a segurança de aC,esso lD

canal d (Porto é mantido ,um

serviço 'de' praticagem, e reboca

gem fiscalizado pela capitania
dQS Portos;

,

Esse c anal de acesso que' tem
140m de largura e, 7m de pro
fundidade é dotado,de moderno
e eficiente balizamento-noturno

perm itindó' .l5si.nl en tradas e saí-
, das dos navios b'Ill total seguran-,

ça. A ,extensão do canal de
demanda é 2,6 millias".

E, concluindo: "Senhor Presi-'
dente, Senhores Deputados, pa:
ra que ,o Porto de It�aí possa
atende r

'

os serviços de iinporta

ção e exportaç,ão possuímos:'
220_ J;3stivadores; ,180 Terrestrei
ro�; 50 Conferentes; '40 Trato

res; 25 Consertadores de Bloco;
15 Coqseitadores; 12 Vigias e 9

.

Agências Marítimas.
Totalizl!lldo �roxim,adamen

te 551 pessoas diretamente vin

culadas ao serviçQ,do PortQ além'
dos funcionários da JAPI e da

Capitania dos Portos de Santa

CataIina, hoje seÍvida em Haja!.
Sem medo de 'errar podere

mos afirmar que 2.000 pessoas
dependem do Porto.

Esta equipe, em face da boa

organização' reinante na mla_
portuária �onseguiu com o seu

trab alho, obter tari'fus bastantes

mMicas e um custo operacional
dos mais baixos entre os Portos
Brasileiros.

Todavia, se os números -acima
apresentados forem' mantidos
não poderá o Porto de I tajaf
atender-�, atuais condições aos,

exportadores e importadores e'

principalmente aos altos interes
ses econômicos Catarin�nse".

Nova Executiva' da

Arena jé- tem qua�ro
'nomes conhecid_os

À'-;'distensão econômica" dó gir a utilização' do porto por na

porto de Itajaí foi <>' principal vios de maior calad,o.
,

,a3 sunt0 debatido ontem n� As- HISTORIA E ESTATCSTICAS
sem,bléia, levado à tribuna pelo N 'tifi t' 'b ",---- ,

a sua JUs lca lva so re a Um relatorio da Comissão de
deputado Júlio Cesar, da Arena, Íldisi:e�são econômica' do porto Sindicâncias nas �bras' aos-por-
que solici'tou o enca�nhamento de Itajaí, o deputado Júlio César tos Cátarinenses menciona que
de expediente ao ministro Dir- 'recorreu a citáções históricas e a 'os trabalhos de melhoramentos
ceu Nogueira, reivintlicando dI- dad'os 'estatísticos atualizados do Porto de Tt.j.' remontam ao
versas obras de infra-estrutUra sobre a sua inspiração e a impor- "ano de 1906 e que desde aquela

-

"que possam ante�er a atual- de-, tância atual. ;poca até 1927 es�es melhora-,'
manda do porto, e princip'al- "Nõ Dicionárici, Histórico e mentos não tinham um plano de
'mente às l}ecessidages futuras". Geográfico do Estado dé Santa' caráter geral ou Pt:0j <to d�fini-,

Depois de um alentado exa:- Catarina", frisou, "encontramos tivo e eram 'limitados a exeeução
,
me das condições do porto e 'sua datadas de 1858 as mais antigas de uritâ .sifiples guia corrente e

importância, c.omo terminal pe- refe'rências sobre o porto de Ita- um cais de saneaento oh eo se
p:olífero, além de sua 'capacita- jaí. Naqu,ela edição, que data de encontravam os trapiches.
ção para o transporte de' carga 1919, encontramos no II volu- ç:� princípies de 1927 dian-
em geral" o parlamentar defen- me, o histórico,dos primeiros es- te do desenvolvimento do Vale
deu, na sua :proposição <1.0 miriis- tudos para a construção de um do itajaí e de Santa Catarina e
tro dos Transportes; a' instalação '

Porto Ol'ganizado pela então Co- da i, portânci a marítima no,
,em I.tajaí de um frigonífico com, missão de melhoramentos dos

'transporte dos produtos indus-
capacid�de mínima de 2 mil to- Portos e Rios, isto em,1905, Já

, trializados a Inspetoria do Porto
'

neladas 'de produtos congélados, em 1906, era cQnquistado sobre, '

,
, preparou um nOiVO projeto e or-

a imediata construção do tercei- o mar uma área 'aproximada de
, çam e nt o modific a ndo o tra-

ro armazém com capaéidade 40,OOOm2 que permitiriam a
çado dás obras.

,mínima para 20 mil ,toneladas construção do Porto, páteo/de,

" A partir ,de 1928, foram rea-
de earga, a aquisição de 3 guin- manobras, armazéns e outras

1izados diverso';' e volum0sos in-
dastes de pórtico com ca'pa<;ida- obras necessárias à manipul,ação '

'

. vestImentos pelo Governo Fede·de mínima de 3 a5 toneladas, e, de cárga.
a determinação de dragagem pe-

' Nesta época o pequeno
ral para a concretização daqu le '

{iódica do canal de acesso, da Porto, apresentava o seguinte 'projeto, concretizados na g stão
,

d do s'audoso ministro Victorbacia de evoluç�o e do ca'is acos- movimento de nav-os e peque-
' ,

tável, "para que (> calado de 7 na cabotagem: Konder.

metros atingido pela draga -Rió 1905 .. 85 navios Essas-obras que foraf inaugu-
de Janeiro" eJ:\\ 1971 seja manti- 1906'.. ..' 96 navios radas o dia 11 de janeiro de

do, por atender às necessidades 1907.. .. .. 120 navios 1957 constituem o atual acervo

atuais e futuras". ,1908 '_:-'. . 134 navios. do Porto' de Hajaí - com os seus

- Justifico essa propostá -

disse - peli importância social,
econômica e política do porto
de Itajaí para Santa Catarina e e

Brasil, sobretudo q�ando se con

sidera a plena utilização do par
que de armazenamento dos deri
v�dos de petróleo'e a in tensifica:
ção das exportações dos produ
tos catarinenses, que' estã .a exi-

Além do senador Lenair Vargas Ferreira,' futuro
presidente regional tiaArena, três deputados estaduais
já' estão praticamente escolhidos pelo governador
Antônio Carlos, Konder Reis para compor a Comissão
Executiva do partido, a ser eleita pela convenção
r_egional' do próximo dia 24, São eles'os novatos Júlio
César e Nf!lson Morro, designàios respectivamente
para vice�presidente e tewureiro; e o deputad@ Celro

Costa, que será o secretário geral, função para a qual
éle conta com a experiência (xJquirida em fitnções de
liderança e mesmo no exerc(cio de cargos exêcu4ivos
,no partido, tendo sido um dos secretári os, na/fase
inicial de organização da Arena noEstado., )

O governadorKonder Reis comunicou pessoallren- '

te aos membros da bancada estadual do partido a sua

fixação em torno desses I}omes, durante reu1'f.ião no

Palácio do Governo, e a sua indic.ação foi considerada
':fato consumado" pelos parlamentares. Não ho_uve
objeção a nenhum dos nomes por ele sugeridos,
depois de explicaias as razões da escolha. '.

Para compor a mapa que será submetida
_
à

convenção, ,serão ainda feitas consultas junto à
bancada federal do partido, que provavelmente forne
cerá dois nomes.�Muito embora já tenha se definido'
pr,eliminarmente em torno desses nomes, o Chefe do
Executivo não os revelou (1)S deputados, preferindo
conduzir em siMnció as gestões pára a escolhiI finaL
Nos meios parlamentares, acredita-se que até o final
da próxima semana Fá possa ser conhecida integral
mente a nominata dd fiutura Comissão Executilla�à

I '.'

qual será �confiadà a tarefa de dirigir a ciimpanha
partidária nas eleições municipais do próximo ano.

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



OBSTADO -08 de agosto de 1975 -Página4

oESTADO
J)ir('/(/r�,.Ú>.W! Matusalém 'Comclli

IJi,ciOl" Fomercial: (),�I�Ii1r,AII(ÚI!i() ;1r;.hUnd",óll
. tcdiu» 'Cficfe: Sér.gio da Costa Rames.
Fdílor.:r; Luiz Henrique Tancredo] Sérgio Lopes

: t

Cartas

POSSE
Sr. Diretor: Temos a honra

de comunicar a V,S. que Di

eleita e empossai a adiretoriada

Associação Catarinense de Orni

tologia, que regerá seus destines:

no biênio '15/77, cuja relação é a

seguinte: Presidente,Osvaldo Vi
torino de Oliveira; Vice-Presi

dente, Walter Moritz; 20. Vice
..:p residente, João José Pereira;
lo. Secretário, José Fernandes

Neves Junior; 20. Secretário, Be
nito Nappi; lo. T'eroureiro, Car
los Damiani Filho; Procurador,
Germano Fortkamp e Orador,
WaldemardaSilvaFilho. -

Coloc ando-no s ji sua inteira

disposição, �resentamos protes
tos de elevada estima e conside

ração. Osvaldo Vitorino de Oli

veira, Florianôpolis,

COMUNICAÇÃO
.
Sr. Diretor: A Coniissão de

Juventude de Braço do Norte e

a equipe 4-S d aAcaresc, convi
da, através desse jornal, sócios
quatroessistas, ífderes, autori

dades e povo em geral para a III
.

Convenção de Clubes 4-S, que
se realizará nesta cidade no dia
24 deste mês, com ínfcio �s
8h30m.

Participarão desta convenção
de Clubes 4-S jovens do muni-

.

cfpío de Rio Fortuna, .São Mar-.
tinho, Orleans, Gravatal, e Braço
do Norte, Da programação cons- .

tam o seguinte: a) desfile do s

Clubes 4-S, abrilhantados pela
fanfarra do município de Or

leans; b) abertura ofici al com

hasteamento das bandeiras" exe
cução do Hino N acional e jura
mento 4-S. O orador será o Sr.
Laércio J, Michels, vice-prefeito
do municfpio de Braço do Nor

te; c) missa celebrada pelo cône
go Valenteim Oenning ; d) pales
tra sobre o tema "juventude:'; e)
almoço; f) tardé 'dariçante; g)
encerramento com -"'é ntrega de

p rêm.os p ara as três inelhores
faixas do desfile e homenagem
aos lfderes gerais dos clubes,
Célio de Almeida Coelho, Braço
do Norte.

INFRA-ESTRUTURA
Sr. Diretor: Em todos os

�unic{pios catarinenses só se

ouve falar em distritos .indus

triais, desenvolvimento, urbano e

outros instrumentos indispensã
�eis ao progresso econõmico-so
cial de uma região. Todavia,
apenas Blumenau e Joinvi1l� que
estão se. preocupando com um

-dos mais sérios problemas de .

infra-estrutura: rede esgoto,
Creio que para se alcançar um
desenvolvimento econômico co

m� planejam os municípios, é

preciso que, primeiramente; se
jam solucionados os problem as

de infra-estrutura, Por que isto

não acontece? Aurino .Fernan-
.

des, Florian6polis.

Expediente

J

Empresa Editora
O ESTADO Ltda.

Administração, �dação
e oficinas: rua Felipe
Schmidt; 116 - CP
139, CEP 88.000, end&
reço telegráfico II;:STA
DO,I telefones 2214139
e 22-,1403 (redação),
22)$403' (publicidade)
e 22-6792 (administra
ção), telex 0482171 -

.

Florian6polis.
Sucursais: Blumenau,

Joinville, Itajaí, Rio do
Sul, Lages, Joaçaba,
Chapec6, CriciÚJna e

Tubarão.
Representantes: Rio de
Janeiro e São ,Paulo -

A.S. Lara Ltda., Porto
Alegre - Propal Propa
ganda Representações
Ltda., Curitiba, Recife,
Belo Horizonte, Salva
dor e Fortaleza � Perei�.
ra de Souza & Cia Ltda.
Noticiário Nacional:
AJB - Internacional
AP, Radiofotos AP e

Telefotos AJB .

Expansão Industrial
Santa Catarina está despertan- ção de papel, propondo-se ainda

do, em meios empresariais do ex- realizar. uma plantação de bambu
terior do País, notável interesse em dilatada área adatada a esse

pelos potenciais de riqueza que objetivo.
oferece aos investimentos aplica: O Cônsul da Austria expõe,
dos a setores industriais do Esta- vasto plano de realizações princi-
do. paimente na bacia càrbon ífera do
É o que se depreende de dois Su I catarinense, declarando-se
fatos noticiados auspiciosarnente, também empenhado' em promo
nestes últimos dias e relacionados ver a transferência de outras in
com 'a e-stada entre nós, do Cõn- dústrias austríacas para o nosso

sul da Austria, Erwin Hainer, e Estado, ou que estas criem, em
com a vinda duma comitiva de Santa Catarina, empresas subsi-

.

1 2 industriais japoneses, chefia- diárias. Abrem-se, pois, excelen
da por Jusuke Vano, presidente tes perspectivas ao desejado de-'
da New Orient Industries Ltd, . senvolvimento industrial da Re-

O primeiro veio entender-se gião Sulina do Estado, agora
com o Governo do Estado acerca

. atraindo a atenção dosmetros inves
dum projeto de investimentos pa- tidores internacionais, ao encon

ra a indústria carbonífera em tro dos incentivos oficiais e das
Santa Catarina, bem como para compensações franqueadas aos

outros empreendimentos indus- grupos de empresa. '

triais em estudos. Todos quentes aspiramos ao

.
O grupo [aponês planeja esta- crescimento de Santa Catarina

belecer, no Vale do Itajaí, 'grésn- . acompanharemos, com elevado
des estabelecimentos de fabrica- interesse, o desdobramento des-

ses planos, que, examinados pe
los órgãos competentes, quanto à
conveniência geral que ofereçam,
virão, se efetivados, contribuir
para a expansão. social e econô
mica do Estado.
Hspresen tarãe nu merosas

oportunidades de trabalho a to

das as 'escalas de atividades pro
fissionais, além do progresso que
invariavelmente acompanha a im

plantação de empreendimentos
novos. O registro de fatos de tal
relevâncía permite margens ao

comentário construtivo que lhes

saliente, não apenas o significado
imediato, mas também as próxi
mas e remotas cónsequências pa
ra � melhor expectativa da coleti
vidade. Só nos resta, agora, vigo
rizar os melhores votos pelo êxi
to-dos. entendimentos e pela feliz
execução dos planos' concerta
dos, que bem merecem as simpa
tias e a cooperação do público
em geral.

(

.",
I.

Discussões atrasam aprovação

.,'

Chile: a batalha dtiflacio,,(jrin
. Santiago do Chile - O

governo e setores da Indús
tria e Comércio do Chile
afirmaram ontem que a in

flação está sendo derrotada,
ao se registrar, em julho,
menor índice de aumentos
de preços neste ano.

- A taxa de inflaçã.o do
Chile nos. primeiros 'sete
meses de 1975, contudQ,'
çontinuava -sendo mais i alta
que a �egistrada no mesMo
período do ano passado, se

gundo dados oficiais.

O instituto de Estatística
do governo informou' qúe a

inflação em julho atingiu
9,3 por cento, contra 19,8
por cento de j:unh,o.

A taxa de inflação para
os primeiros setes meses,
acrescenta, foi de 195 �por
cento ,em comparação com

173,9 para (j mesmo perío-
do do l)ll0 passado.

.

A inflação. chilena nos

últimos' doze meses atingiu
412,5 por cento, contra de
400 por cento nos últimos
três anos.

O diretqr do Instituto de

Estatísticas, Sergio Chapar- governo 'chileno aplica um

ro,. disse, contuilo, que "a controvertido ''trátamento
tendência de agosto e dos'

.

de choque" déstinado ii con

jneses seguintes revalida a ter a.inflação. '

.

tese de uma inflação decres-
.

Tal plano consiste princi-
cente". palmente 'numa severa redu

'ção �s. despesas fi�cais e

restrição ii emissão monetá
ria e ao crédito,

Alguns partidários do go
verno criticaram esse "trata
mento de choque", fio.r con
siderá-lo exclusivamente'
"inonetarista''., não levando
em cOlita, disseram, Qutros

fatof!;)s ecünôlIÚcos e seus

aspectos sociais.
"A restrição monetária

funcionou negando aos assa

lariados reajustes nos meses

de maio,_ e Junho, fazendo
com que se deteriorasse ()

poder aquisitivo dos setores

mais modestos; de forma
'bastante sigrúficativa', de-
clarou Paulo Rodriguez
Grez, dirigente do hoje, dis
solvido movimento "pátria e

liberdade", de extrema di-

reita.
A maioria dos dirigentes

do comércio -e da indústria,
contudo, 'aclamaram hoje
com uma vitória e política
eCOnôlIÚca oficialmente da

redução da taxa-inflacioná
ria em julho.-

DOlIÚngo Arteaga, pFesi
dente da Sociedade de Fo
me�to Fabril, principal 0r�

ganização de industriais, de
clarou que "esse índice é
muito favorável e 'revela que,
a política econôlIÚca plane
jada ,pelo goverrro está dan
do resultados".

"Acreditamos que a bai
xa se manterá nos prÓXimos
meses", acrescentou ..

O presidente da Câmara
Federal de 'comércio, Igná
cio BastilITica, qualificou de_
"animador" o novo índice
'de preços. "Espero que esta

tendência baixe ainda mai,s,
para que a inflação tome um
ritmo tolerável e comece a

decolagem . ecoI;lômica�',..

Acrescentou que, pela
primeira vez neste ano,. mais
de' 20 produtos registraram
baixá nos preços. Mas cerca

.de 2GQ outros preços com

putados mens<!lmente na

elabora�ão das estatísticas
mantinham uma tendência
altista, embora mais mode
rada, afirmou.

'

Ü . goVerno autorizou, na
semana passada; aumento de
preços de 10 por cento para
o leite, 14 por cento para
açúcar, de 10a-S0 por cento

pai"a as tarifas de ,eletricida- .

de e de mais ou menos 13

por cimto para os cOmbustí-
yeis.

Simultaneamellte auto'ri-
.

zou a majoração' em até.
169,9 por. cento dos alu

guéis de propriedades, du
rante o segundo semestre de

,

1975.
'

Desde maio pasSado o

- Luis Martinez/AP

* * *

Até que o Prefeito se cure de seu de
lírio. Ou então, fique doente de vez.

(J procesllo .

, Do senador Jarbas Passarinho (ARE
NA-PA),. ao falar durante o debate so

bre "Oi; Vários' Aspectos' da Ins
titucionalização do Sistema Político
'Brasileiro"; na OAB/SP "estamos viven
do desde o início do século um processo
unilateral de conquista do mundo à for
ça, pelo comunismo. Por outro lado, no
caso do Brasil, há um cuidado extremo
em atacar essa, ideologia e quem o fizer é
logo taxado de facista ou retrógrado':'

Irdormacão gerâi

* * *

Ainda no mesmo debate, explicou
Passarinho que em 64 "não havia nenhu-

.

ma coordenação para derrubar o gover
no Goulart, de modo específico, mas

sim, contra os. grupos de esquerda que
envolviam o' governo na época e que se

não fossem contidos com rigor pode- .

Mais significativo, é observar a ação riam tomar o poder'>; '.

de tantos quantos aqui venham a se ha- Identidade
bilitar em processos de qualquer nature- A bancada da Arena vai garantir
ia para execução de obras e serviços'pú- "quorum" à\�provação do projeto cons-

blicos. Pelo fato de tratarem com maté- titucional . do deputado Waldir Buzatto
ria tutelada pelo poder público, tais gru- '

que impede a atribuição de nomes de
pos muitas vezes se apresentam ao cida-

.

pessoas vivas a ruas, logradouros e pré
dão comum e aos meios privados com

.

dios públicos. Apenas não aceitará que a

uma credibilidade que na verdade não lei tenha efeito, retroativo.
são merecedores, como acabam demons- * * *

trando com. 0$ seus desmandos e a sua Outra iniciativa da Oposição apoiada
iniquidade. pelo partido governista é o recente pro-

.. * * jeto do deputado Murilo Canto, que
Recorde-se, a propósito, o que tem concede privilégios às firmas com sede

acontecido com as empreiteiras de obras em Santa Catarina, nos processos-de lici-
.rodoviârias em Santa Catarina. E co- tações. O líder Antônio Pichetti comu
mum, mal terminada a obra, elas daqui nicou ao autor do projeto, ontem, 'a de
partilrem deixando um rastro de vilipên- cisão de acolher a iniciativa.
dio, qual seja o das dívidasnão resgata- Aliás, Murilo adiantou que o seu pro
das na praça e, pior ainda, dos serviços jeto não é inédito. Já existe, no Paraná,
contratados com os operários, e não pa- .

uma legislação semelhante.
gos� Basta acompanhar, nas juntas de Parcela do ICM

.

conciliação ejulgamento, a maratona ju- Os municípios catarinenses deverão
dicial a que são forçados essas infelizes receber em brevesua parcela dos 20 por .

.

vítimas anônimas de uma prática solerte cento do produto da arrecadação do
e inominável" que impunemente nega-- ICM,_ a ser, rateado no próximo dia 10,
lhes o sagrado direito de receber a con- domingo, num montante de 14 milhões
traprestação pelo seu trabalho honrado. de cruzeiros. A distribuição já foi deter-

Esse, se não é o caso de coibir numa minada pelo secretário da Fazenda, Ivan
lei, o é de' dar côbro na policia. ,Bonato. I

, B'i'SíeiiSão
.

da distensão � : Por ordem decrescente, estas são as

-! Duas, .novas ;cl�slficações de ""wstenl!' .seís ;prefeitUfas de maior. retomo' I}e ,
. r ,-,

são" toram íncorpoaadas ontem aos ,ICM: Joinv.PIe-(Cr$,1.773.600,00), Blu- ,

anais da Assembléia: distensão portuâ- menau"(Cr$ 1.397.62U,1)0), Lages (Cr$
ria, referida pelo deputado Júlio César, 675.5QO,00), Concórdia (Cr$
em relação aoporto de' Itajaí, e disten- 397.600,00), Florianópolis (Cr$
são administrativa, citada pelo deputado 374.0S0;OO), ·ltajaí (Cr$ 370.160,00).
Miraci Deretti, sugerindo aaproximação Curso de Marketingentre o Governo estadual e os governos Terá início segunda-feira na Capitalmunicipais contro!a�os*pelo MDB.

um curso de marketing, a ser ministrado

E houve' até' quem falasse na disten- pelo professor italiano Ernesto Trevisan.
As aulas, serão em português, sendo osão do preço doporco em pê e da pauta curso uma promoção do Instituto Brasi-do ;�1� meses, um telegram-a leiro de. Assistência Gerencial à Pequena

Depois de reiteradas ameaças de que
'e Média Empresa de Santa Catarina -

"J·aIhais compareceria ao Palácio do Go- ,IBAGESC.
.

Terá duração de 40 horas, desenvolvivemo para assinar o termo -de convênio
das de segunda até sexta-feira, 'nos horá- .· com o BNH", que contempla com 6,2 rios compreendidos entre 8 e 12 horas emilhões a cidade de Lages, o Prefeito. 19 e 23 horas. Limitado para 20 pessoJuarez Furtado ·fmalmente capitulou. as, a inscrição. custa Cr$ 1.500,00, inOntem ele estava lá, três meses e um

telesrama depois da primeira recusa. cluindo-se nessa. quantia a participação
1:>" no curso e a distribuição de material.
O telegrama, do governador' Konder:

Keis ao Prefeito, quebrou afinal a última
·

resistência: "Tenho a honra de reiterar a
V.Exa. convite assinar contrato entre
B�mco Nacional de Habitação, Banco 'do
Estado de Santa Catarina e esta Prefeitu
ra que objetiva implantação melhora
mentos conjimto habitalional Làges,
quinta-feira, dia 7, às 16h30m no Palá
cio do Governo, em solenidade a ser pre
sidida pelo ExnÍo. Sr.'Ministro do inte
rior, Maurício Rangel Reis e que conta(á
com a presença do presidente do BNH,
Maurício Schulmann; Dessa medida dei
ci�ncia ao Sr. Ministro do Interior, que
decidiu incl�r celebração contrato em

.

·

apreço na solenidade em que o BNH d&
ferirá recursos da ordem de 110 milhões
de cruzeiros ao Estado". :\

.

* * *

- So assim o prefei,to' Juarez Furtado
c.oncedeu ao Ministro a honra de sua

presença.
Delirium
O Governador KQnder Reis inaugura

ria neste fim-de-semana o Hospital da ci
dáde de Araquari. Inauguraria. Ontem o

Governador cancelou sua viagem ao tG
mar conhecimento de qUe' o hospital
ainda não pode funcionar, e por uma

razão, no mí�mo delirante: o prefeito
Aéy de Oliveira (MDB) recusou-se a for
necer a água da rede municipal, achando
que o hospital em funcionamento "capi
talizaria" dividendos políticos à Arena.

O Hospital de Araquari, construído
pelo governo do Estado, carecia de apa
relhamento cirúrgico e mobiliário. Nu
ma de/suas viágens ,ao norte do Estado,
o governador determinou a aqui�ição do
material necessário à ativação do esta�
lecimento escolar, agora impedida pelo

· prefeito ,municipal. Na falta da rede
d'água da "situação" munici�, o admi
nistrador do Hospital, Salim Dequech,
determin.ou a a�rtura de um poço art�
siano.

E enquanto (> hospital não funciona,
os paciente.s necessitados de internamen
to são encaminhados ao município vizi-
nho de Guaramiriin.

.

* * *

'llna defesa justa'
Abstraído o aspecto ela legalidade,

que cumpre examinar desapaixonada
mente, o projeto com que o deputado
Murilo Sampaio' Canto pretende esten
der privilégios às firmas catarinenses nos
processos de licitações traz no bojo uma

inspiração meritoria, que é a de estimu
lar a iniciativa local, crescentemente ate- .

morizada pela presença do concorrente
estranho e nem sempre. voltado .para o

que possa ser o legítimo interesse regio- ,

nál. A simples proteção ao nosso empre
sário já poderia constituir uma vanta

gem, pois fatos públicos, -eoma a recente
.

concorrência para localização dos arma

zéns e silos em São Francisco do Sul -

posteriormente anulada - vieram mostrar

que firmas locais sofreram prejuízos em

confronto com organizações de outros .

Estádos, e mesmo vinculadas a grupos
multinacionais.

,

*.* *

Ernesto Trevisan é assessor de marke
fuig da Fiat, consultor da Organização
Internacional do Trabalho,. e professor
de marketing das universidades de Fon
tainebleau (Paris) e de Evora (Portugal).
Dib em -flrasíli'a
Desde ontem, atendendo convocação

do diretório nacional da Arena, do qual
p prefeito tlorianppolitano é filiado. Em'
Brasília, D!b aproveitará também para
ver como esqio as gestões do emprésti
mo de 50 milhões de cruzeiros, com o

Banco do Brasil.
Antes de viàjar, Dib Cherem manteve

contato com o diretor do Banco do Bra
sil, 00. região, Peracchi Barcelos, quando
inteiroú-se da atual situação do emprés
timo.
Dia do Advogado .

Para comemorar o Dia do Advogado
(Jlde agosto), a Ordem dos Advogados
do Brasil, secção de Santa Catarina, irá
promover Um jantar de confraternização
entre advogados e magistr.ados na próxi-'
ma segunda-feira, no Clube Penhasco, às '

.

20 horas. A lista de adesão pode ser assi
nada na sede da Ordem, à rua Felipe
Schmidt, edifício Comasa, 90. _andar: .

* * *

11 de agosto é dedicado ao advoga
do, sendo feriàdp. para os estudantes de I'

, Diréito, • por ter sido o dia em que foi
fundado O· primeiro curso ju,-ídico no

Brasil, em Olinda, Pernambuco, no sécuc,
_lo passado.

'

Simp6sio da .,!oja ,.'

Contando com a participação de��de

legações do Paraná, Santa Catarina" São
Paulo, Goiás, Mato Grosso e ,Minas Ge-

· rais, será áberto hoje, em Porto Alegre,
pelo ministro Alysson PaUlinelli, o I'

Simpósio Nacional da Soja, patrocinado
pela Assembléia Legislativa' do Rio'
Grande do Sul.

· A defegação catarinense será chefiada
pelo secretário da Agricultura, Victor

-

Fontana, e integrada por membros da
Faesc, Cobal, Acaresc, e produtores da

· área de Chapecó.
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Congresso presta homenagem
ao ex-presidente Bernardes

.'

,Sa'lár�o-família, FGTS
e Lei da Previdência
sofrerão 'modificações

BrasUia - Em sessão so

lene realizada onem, o Con

gresso Nacional prestou ho

menagem ao ex-Presidente,
Arthur Bernardes, comemo
rando o centenário do seu

nascimento, tendo o presi
dente do Congresso, senador
Magalhães Pin.to, afirmado

que "o Presidente Bernardes
'foi um incansável batalha

dor, que presidiu até a data
da sua morte, com 80 anos,

o Partido Republicano".

do. Como primeiro orador,
falou o senador Itamar

Franco, que mostrou o

"apego de Bernardes ao jogo
constitucional, fazendo va

ler o dispositivo da Carta

Magna, o eEstado de sítio,
,

durante grande parte do seu

governo".
O presidente Magalhães

Pinto disse também que o

nome de Artur Bernardes
poderá ser, sem favor, legíti
mo símbolo do movimento
nacionalista brasileiro por
que "o eminente mineiro
merece em toda a linha as

.

homenagens que lhe presta
mos, seja por seu altivo espí
rito, seja por sua expressiva
força moral.' Distinguiu-se
pelo civismo e acendrado

patriotismo, assim como por
suas virtudes humanas."

'

O senador Itamar Fran
co, falando como represen
tante do Senado, acentuou

que a vida pública de Ber
nardes tem sido alvo de in

terpretações deformantes e

mutilatórias. "De, um lado
os defensores de uma ordem

política autoritária apegan
do-se - ao período presiden
cial do estadista, erigindo-o
em model�r etapa de conser
vação da ordem. De outro,
os adeptos de molduras mais
flexíveis, detendo-se apenas
no seu exercício parlamen
tar, onde localizam o núcleo
de um nacionalismo lúcido e

consequente.
"

Brasília - Com base em

pareceres favoráveis de Jo
sé Sarney, a comissão de
justiça do senado aprovou,
três projetos do MDB, que
ampliam benefícios relati
vos ao salário-família, ao

Fundo de Garantia do
Tempo de Serviço e à Lei
Orgânica da Previdência
Social.

, Depois de salientar o al
cance social' das inovações
propostas, o senador José
Sarney esclareceu que "os
projetos cuídàm de maté
ria da competência da,
'união e cuja iniciativa não
está reservada, com exclu
sividade, ao presidente da
República" nos precisos
te rrnos dos dispositivos
constitucionais". \

Cada cota de salário-fa
mília corresponde, atual
mente, a 5 por cento do
valor do salário-mínimo.

O projeto, do senador
Agenor Maria (MDB-RN),
fixaque essa cota será bie
nalmente fixada pelo exe-

empregado quando em ati
vidade, durante o período
da hospitalização.

O terceiro projeto apro
vado pela comissão de jus
tiça foi apresentado pelo
senador Orestes Quércia e

altera dispositivo da lei Or
gânica da Previdência So-

.. cial, com a fínalídade de
permitir que o reajusta
mento dos benefícios a

cargo do INPS passe a cor

responder aos índices de
reajustamento salarial dos
in tegrantes da categoria
profissional a que perten
da o segurado, quando se

aposento.
Ressaltou o senador Jo

sé Sarney que, evidente
mente, o aposentado só se

valerá dessa faculdade
quando o aumento de salá
rio deferido à categoria
profissional da qual fazia
parte antes de se aposentar
su perar o reajustamento
dos benefícios concedidos
à generalidade dos aposen
tadospelo INPS.

,cutivo e terá vanaçao in
versamente proporcional a
remuneração auferida pelo
trabalhador.

Destacou Sarney os ob
jetivos do projeto: "permi
tir a elevação ou a redução
da cota de .salárío-famílía
em virtude das disponibili
dades financeiras, de um

lado, e, de outro, pagar co
tas de valor tanto mais alto
quanto for a remuneração
do trabalhador".

É do senador Nelson
Carneiro o projeto que ins
titui mais um caso em que
ao empregado é facultado
utilizar a conta vinculada
do Fundo de Garantia do
tempo de serviço em caso
de hospitalização.

-Nessa hipótese, a conta
poderá ser utilizada pelo
empregado, mediante au

torízação do INPS, em sa

qu es mensais correspon
dentes à diferença entre o

auxílio-doença e o valor
do salário percebido pelo

Costa Cavalcanti e Rondon Pacheco

Os nomes mais cotados
à presidência da Arena Tomaram parte 'na mesa

o Ministro da Justiça, Ar
mando Falcão, o governador
do Distrito Federal, Elmo

Serejo Farias, e o senador
Artur Bernardes Filho, re

presentante do homenagea-

Paulinelli anuncia ciumento

para pró'xima sa'fra de tri'go
excedentes da próxima safra

(1975/76), pois os preços
que praticamos atualmente
não nos dão condições de

competir no mercado inter
nacional". Mesmo levando
em conta o abrandamento
da opqsíção francesa ãs im

portações de carne pelos
países do mercado comum

europeu (MCE), o que cen

siderou assegurado após o

en�9Ilt!?_q\l�e manteve com

Porto Alegre - O Minis
tro da Agricultura, Alysson
Paulinelli, revelou, ontem
que o volume da próxima
safra de trigo deverá equiva
ler ao da safra 74/75, que
totalizou 3 milhões de tone

ladas, em virtude da quebra
decorrente do efeito das
geadas nos trigais do Paraná
e Mato Grosso.

" '

Nestes dois estados ocor
reram perdas de 50 e 90%
r e s p ectivamente, mas as

boas condições climáticas
do Rio Grande do Sul e

Santa Catarina estão garan
tindo um alto grau de desen
volvimento das lavouras e -'

segundo o Ministro - 'não
deixarão a produção caír a

níveis inferiores ao alcança
do no ano passado.

Quanto à p ossibílídade
de serem retomadas as ex

, portações de carne, ad i an
tou que "infelizmente o go
verno viu ter de comprar os

Referindo-se ao café, re
futou as especulações sobre

possível importação do pro
duto no pfoximo ano, para
atender osconsumo interno.

Alysson Paulinelli disse que
a produção nacional 'em

1976, ape.sar dos prejuízos
causados Pelas geadas, cobri
'rá folgadamente as necessi-

.

dades nacionais, �obre os

prejuízos das lavouras em

geral, esclareceu não esta

rem concluídos todos os le

vantamentos, o que impede
uma quantificação exata das

perdas ocasionadas nos últi
mos dias, por isso preferiu
referir-se a estimativas per
centuais, que poderão sofrer

posteriores revisões como

no' caso do trigo do Paraná.'
"Lá, se ainda chover sufi
cientemente e as áreas me

nos atingidas pelas geadas se

desenvolverem regularmen
te, a quebra poderá ,ser até
inferior a 50%"_

Empresas do governo pagarão IR Arena mineira já tem

presidente: .Carlos Elói
Belo Horizonte O governador Aureliano Chaves deverá anunciar,

até o final desta semana ou princípios da prôxim a, o nome do
futuro presidente do diretório regional da Arena, que poderá ser o

atual lfder do governo na Assembléia Legislativa, deputado Carlos
Eloi, de 39 anos; em atendimento � reivindicação da bancada
estadual do partido.

Desta forma com o surgimento do nome do deputado Carlos Eloi

para a presidência do partido, a secretaria geral ificaria entre os

deputados federais Francelino Pereira e Homero Santos, que
estavam sendo �ontados, nas áreas do partido, como nomes certos

para disputar a presidência
,

'

Ó gove rnedor Aureliano Chaves já vem realizando diariamente,
contatos com seus companheiros da Arena, visando a indicação do.
sucessor de Geraldo Freire. Ainda hão conversou em térmos de

nomes, m as o surgimento anteontem, do nome do deputado Carlos

Eloi, ocorreu tendo em vista uma reivindicação neste sentido na

Bancada estadual do partido.
Caso não surjam problem as na vi àli1i,�açãd do nome, o governa

dor Aureliano Chaves, poderá anunciá-lo �. imprensa oficialrnente,
nos próximos dias.

Brasília, - A Comissão de
Economia da Câmara aprovou
ontem o projeto de I�i oriundo
do executivo que estabelece a

incidência do Imposto de Ren
da das empresas sob controle

governamental, tendo recebido

parecer com substitutivo, do
deputado Tancredo Neves.

Pela proposição, aplicam-se
os índices previsto na legisla
ção em vigor às empresas pú
blicas, às sociedades de econo

mia mista, 'bem como a qual
quer outra empresa sob o con

trole acionário do governo fe

deral, estadual ou municipal.
Para o cálculo, o Imposto de

Renda será tomado à prazo de
30 por cento sobre o lucro tri

butável das empresas.
O projeto de lei do governo

estabelece, ainda, que o cálcu
lo à razão de 30 por cento so

bre o lucro tributável, não se

aplicará às concessionárias de

serviço público em geral, às
concessionárias de serviços pú
blicos de energia elétrica e de

telecomunicações, quando' o
lucro global não exceder 12

por cento do capital.
, Exclui também da incidên

cia do Imposto de Renda para
as empresas públicas e socieda
des de economia mista, além

das concessionárias de Serviços
públicos que tenham por obje
to a atuação na área de educa
ção, da saúde pública, da ex

tensão e comercialização rural
'e do saneamento básico, desde
que reinvistam os seus lucros
nas suas -atividades específicas.

A Comissão de Economia
da Câmara aprovou, por outrc

lado, os textos de acordos in'
ternacionais destinados a evi
tar a dupla 'tributação ern ma

téria de imposto sobre a renda,
este firmado entre o Brasil e a

Suécia, e que estabelece a coo

peração técnica com o Estado
do Kuwait.

o Ministro da Agricultura da

França. Alysson Paulinelli
também reaflrmou a disposi
ção governamental de não

subsidiar as exportações de

carne, "pois o MEC institui-,
ria novas barreiras, que anu

lariam ,as eventuais, vanta-
g ens concedidas por nós,
além de não podermos nos

dar ao luxo 'de subsidiar a

'carne consumida por popu
lações mais ricas que a nos-
"

sa .

Fa,lcão abrirá hoje Congresso
dos'Magistrados em 'Fortal,eza

, '-

Fortaleza - O Ministro
da Justiça, Armando Falcão,
abrirá hoje, nesta capital, e>

terceiro Congresso Brasileiro
de Magistrados, que discuti
rá três temas básicos: "Re
forma Judiciária", "Imposto
de Renda e Magistratura" e

"Magistratura e Previdência
Social". O Congresso prosse
guirá até domingo.

,

dirá, o governador do Ceará,
Adauto Bezerra, o procura-,
dor-geral'da República, Hen
rigue Fonseca de Araújo, e

os ministros, Carlos Thomp
son Flores-e José Carlos Mo

reira Alves, do Supremo Tri

bunal Federal.
-O Ministro da Justiça

chegará hoje pela manhã de

sembarcando no aeroporto
Pinto Martins, onde será re

cebido pe lo governador
Adauto Bezerra e pelas altas
autoridades civis e militares.

Do aeroporto, ele seguirá di-

reto para o auditórioHorá
cio Lafer, de propriedade do
Banco do Nordeste, ne cen

tro da cidade, onde o Con
gresso Brasileiro de Magis
trados será instalado.

,
Após a solenidade, have

rá almoço oferecido pelo
Tribunal de Justiça, do Cea
rá. O jurista Arruda Alvim"
da Universidade de São Pau

lo, que chegou ontem pro
nunciará conferência sobre

"pontos conflitantes do Có

digo de Processo Civil", ::

Da sessão solene de insta

lação do Congresso, partici
parão além do Ministro' Ar
mando Falcão, que a presí-

BESC 'TURI,SMO S.A.
CGC/MF a2 510 785/00u1-07

COMUNICAÇÃO
A Dir�toria de BESC TURISMO S/A comunica a seus acionistas que, que, por deliberação da

Geral Extraordinária' realizada 'em 6 de agosto de 1975, foi aprovado o aumento do capital
social da empresa de Cr$ 1 ;200�000,00 (um milhão e duzentos mil cruzeiros) para Cr$
1.800.000,00 (um milhão e oítocentos mil cruzeiros).
--Face à essa deliberação, ficamos senhores; acionistas convidados a exercerem o seu direito de

preferência par'! a subscrição do aumento aprovado, na proporção do número de açõesque
possufrern, conforme lhes faculta a legislação vigente.

, . .

Comunica outrossim que foi fixado o prazo de 30 (trinta) dias, acontar da data da primeira

publicação desta; para o exercício do direito de preferência e que as ações subscritas deverão ser

integralizadas em dinheiro e de uma só vez.
'

,

.

Florianópolis, 6 de agosto de 1975
A DI RE1;'ORIA

'

Peça
demonstração.

Conjunto estéreo hi-fi compact 1.000_

Amplificador e sintonizador FM 40 wates.,
Ligações para toca-disco e gravador.

'

Pequeno só quando desligado.

Estado de Santa Catarina
Secretaria dos Transportes e Obras

Departamento de Estradas de Rodagem

'AVISO·' Ele 'vai adorar'! ><
::l

_J

,
,

O GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES (GEL) DO DEPARTAMENTO DE

ESTHADAS DE RODAGEM DE SANTA CATARINA, por seu Presidente, leva ao

conhecímento dos interessados, que se acha aberta a TóMADA DE PREÇOS -

EDITAL No. 24/15, para a execução de 1 (uma) ponte em concreto armado sobre o

rio Canoas, situada no trecho INDIOS-OTACIl-IO COSTA, com prazo de entrega
das propostas até as 15,00 (quinze) horas' do' dia 5 de setembro de 1975, no
Protocolo Geral cio DERSC�, Ediffeio das Diretorias; em Florianópolis.
Outrossim, comunica, ,que cópias' do referido Edital e maiores esclarecimentos r

serão obtidos junto ao referido GRUPO.
'

GEL, em Florianópolis, 06 de agosto de 1975.

Engo. Civil Osny Berretta
, Presidente

�

...•-. TELEFUNKEN.·1··· .

NIA DE PERFEICIO ....
,

- ..".
_.:.>'�.
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Linhares faz denúncia
sobre distorções no,

recolhimento do ICM
o deputado

.

João Linhares solicitou. ao governo do
Estadosi.! realização de estudos visando corrigir distorções
verificadas nos preços da pauta de valores para efeito do
recolhimento de ICM.

'

.

Durante encontro mantido com' o governador Konder
Reis o parlamentar fez um relato de situações' constatadas
no Oeste e Vale do Rio do Peixe, citando como exemplo o

caso da comercialização de feijão' e 'suínos. Disse' 'que
,

enquanto o valor da compra real é de Cr$ 80,00 e Cr$ 3,10
para os citados produtos, a pauta para fins de recolhimento
de.ICM. é de"cr$ 210,00 e Cr$ 6,54, respectivamente.

.

- Tal distorções � disse o sr, João' Linhares - � obrga
o comerciante a recolher o tributo sobre o valor fictício,
mas que acaba por encarecer o produto e diminuir o preço
pago ao-produtor..

Afírmou que tais ocorrências se repetem anualmente
desde há vários anos. Lembrou que a obediência por parte
dos comerciantes h mencionada pauta obrigava-os a extrair

. notas fiscais de venda com valor 'irreal, sujeitando-os a

futuros transtornos perante o imposto de renda.
'

,

Informou o deputados.Ioão Linhares que o governador
Konder Reis informou que determinaria a realização de

,

estudos urgentes sobre o assunto.

Bolsa, de Valores logo
estará ,na sede própria

A Bolsa de Valores de Florianópolis ultima os preparàti
vos para se .instalar.em sua sede própria, que está sendo
montada nos 30. e 40. andares do Edifício Aliança,

Com as novas instalações, a Bolsa passará a contar com
mais oito sociedades corretoras, totalizando. o número de
15 estabelecido pelo Banco Central, Dentre essas novas

sociedades a Bescam-Besc foi a primeira a receber autoriza
ção do.Banco Central para funcionar. Seus diretores serão

,

os srs. Luiz Acastro Gonçalves e Francisco de Assis. As
novas corretoras estão com seus processos em tramitação
final.

.
.

Volkswagen desmente a

. dispensá de operários. I

,,' Diretor,ia da
Philips eonsidere eneerrede

o caso Consul
f

'Diretores do
Badesc .

fazem visita
ao Ibagesc

Sunab fixa, preços máximos- pa.ra bares e lançhonetes
'

À P hilips não pretende
mais discutir o caso' Consul,
voltando sua atenção pata
os planos de. expansão e,
aguardando decisões do

Conselho de Desenvolvimen
to Industrial, já que tem

vários projetos em julgamen
to nas áreas da Sudam e da

um assunto terminado e não
vale a pena voltar a discus
são. Seria inútil' e esteril".

- Temos planos de ex-

pansão e vamos continuar
investindo no país. Agora, o
principal é �uardar a deci
são do Conselho de Desen
volvímento Industrial, para
os nossos projetos nas áreas

_ da Sudam e Sudene", afir-
Sua direção encarara a

decisão do Ministério da In
dústria e Comércíoscm não
permitir a compra da Con

sul, como normal, apesar da

. surpresa na rapidez da res

posta �. sua proposta, que
foi dada em 48 horas.

"Para a direção da Philips
do Brasil, "não há motivo

para discutir um. caso q!le
foi encerrado por.decísão do
próprio governo. Para nós é

Sudene.

mou,'

Salientou que "a empresa
cumpre 'religiosamente suas

obrigações com o goyerno,
voltando sua atenção para o

desenvolvimento industrial
da nação. Esta é a nossa

posição;'.
'

- Em suas negociações
para a compra da fábrica de

refrigeradores Consul, a Phi

lips do Brasil havia colocado

A Delegacia Regional da Sunab divulgou portaria
fixando os preços máximos de venda dos :serviços pres
tados pelos bares, Ianchonetes e, similares de SantCata
rina.
A portaria, de número 54, é a seguinte:

O Delegado da Delegacia da Superíntendência-Nacio
nal do" Abastecimento no Estado de Santa Catarina
(DESC ); no uso dos poderes, que lhe foram conferidos

'

pelo artigo 70.' da Portaria Super no. 30, de 21 de
. maio de 1.975.

Resolve:
,

. Art. 10. - Os, bares, lanchonetes e estabelecimentos
similares, locahzados no Estado de Santa Catarina, que
.anteríorrnente já prestavam os serviços referidos no

Art. 20., são obrigados, a continuar prestando os mes

mos serviços, sob as normas de comercialização insti-
tuídas por esta Portaria. '

Parágrafo Unico :__ Entendem-se por estabelecimen
tos similares aqueles que, sob qualquer denominação,
prestem, os serviços de alimentação previstos no Art.
20,

O presidente da Volkswagen do' Brasil, Sr. Wolígang Samir,
desmentiu ontem que sua empresa esteja promovendo a dispensaem
mass a de trabalh aíores, denunciada por sindicatos de trabalh aíores

.

de região doABC onde estão duas de suas fâbricas, numa proporção
de IDO demissões por semana.

Ao contrário, segundo o dirigente da Volkswagen brasileira. ela
está aumentando seu quadro de funcionários, e até o final do ano

criará mais 800 novos empregos no ABC para trabalharem em seções

ampliaias das fâbrícas,
.

O Sr. 1Wolfgang Sauer r desmentiu tambémque tenha levado ao

governalor Paulo Egidio Martins um relatório mostrando um quadro
difÍcil no setor fabril da Volkswagen, e disse que foi expor ao ,chefe
do executivo paulista os planos de ampliação para mostrar que a

_situação é melhor do que se poderiaesperar,
.

Art. 20. - são os seguintes os preços máximos de
venda dos serviços a serem prestados pelos bares, lan-.
chonetes e sinillares:

,

,
,

' ,01 '- Média simples ou e/leite '. \Cr $ l,40

SEMANA' DO EXERCI'T'O 02 - Sandwich de queijo c/pão francês ' Cr$ 2,20
'.' .

- Sandwich de queijo c/pão de forma .. '. Cr $ 2,00

CONC·U'R'·S·O . D'E' V ITR INAS 03 - Sàndwich de mortadela c/pão francês'. Cr $ 2,20'
.

- Sandwích de mortádeía c/pão de forma Cr$ 2,00
, Transcorrendo de 19· a 25 de ago�to a "Semana do 04 - Sandwíchsde presunto c/pã0 francês .. Cr$3,00
Exército", "para maior bri'lh"antismo dà� festividad�s, o:" ,

-'c I,{,
•

ft- Sandwíchdé'"pIesúntp' e/pãb�âe fornia'i" 'Cr$ 2,80" ,

Comando, do Gnlpamento do Leste Catarinense'con- �� 05 - Sandwich mistô� CIpão francês .......• Cr$ 3,00"
'

vida os Srs. proprietários e gerentes de lojas desta - Sandwich misto c/pão de fonp.a ' Cr$ 2,80
Capital a se inscreverem no Concursp de Vitrinas que ';

06 - Pão com manteiga ou margarina. . . . .. Cr$. 1,00
. fará realizar naquele período. ,

0/ - Bauru . Cr$ 4,00
As inscrições poderão ser feitas, de 7a'jj de agos- 08 - Cachorro Quente ' : , . , . . . .. Cr$ 2,5à ,

to, no Hospital de Guarnição de. Florianópolis, cqm o 09 - Pastel ,. Cr$ 1,00
Oficial de Relações Públ,icas, das 8 às 12 horas. 10 - Banana Recheada Cr $ 0,80

Maiores' esclarecimentos serão prestados naquele JI - Cochinha de Galinha , . . .. Cr$I,20,
nosocÔmio do 'Exército ou na Associação Comercial 12 - Almôricfuga ' Cr $ 1,00
de Florianópolis. 13 - Empada

'

, . Cr$ 1,20
'Gen Bda ROBERTO ALVES DE CARVALHO FI LHO, 14,- Camarão Recheado '

. Cr$ 1,60
CMT GPT L CAl" 15-Kibe ...•.... �.,... . .. Cr$·2,00

como ponto fundamental, a ,

proteção dos acionistas mi.

noritârios daquela empresa.
Sua direção informou tam

bém que as negociações para
a compra da Consul, em

formade consultas bilaterais
tiveram início há quase dois,
anos.

r: Depois houve uma de- '

sistência, mas, há cinco me

ses retomamos os contatos e

comunicamos nossa inten

ção ao governo federal. A
Consul serviria para produ
ção de geladeiras Philíps, em
escala maior, 'já que ela fa
brica nosso produto no país..
Nós' atuariamos, como ocor

re com a fábrica que temos

na I tália, distribuindo o pro
duto pelo Continente Euró

peu", concluiu a direção da

Philips.

A diretoria do B adesc tendo
a frente seu presidente, Sr. Re
nato Ramos da Silva, realizou'
uma visita do Ibagesc, a fim de
se inteirar dos métodos de atua

ção dos 6tgãos que compõem o

sistem a Cebrae (Centro Brasilei
ro de Assistência Gerencial' à
Pequena. e Média Empresa de
Santa Catarina).,

0s srs. A.ry Mesquita e João
Zanata, presidente e secretário
-executívo do. Ibagesc, respecti
vamente, discorreram sobre as

atividades da entidade, destacan
do,a integração existente entre o

órgão e vári es.outras .instituições
públicas "e que agora esperamo s

se estenda também 00 Banco de
Desenvolvime nto do Estado' de

Aprovado projeto que
uniformiza preços de
derivados do petróleo'
A Comissão de Constituição e Justiçá da Câmara

aprovou ontem o projeto de lei de autoria do deputado
Paulo Marques (MDB-PR) que estabelece a uniformização
dos preços de petróleo ee seus derivados, no prazo de dois '

anos, em todo território nacional.
A proposição tem como' Justificativa o fato de que há

prejuízos. para a economia nacional nas divergências de
preços do petróleo e seus derivados em várias regiões do
país..A matéria, contudo, deverá ser' examinada pelas
comissões de Minas e Energia e Finanças com .relação ao seu

mérito.
Com parecer do deputado José Sally (Arena-Rl), o

projeto de lei apresentado pelo deputado Marco Antonio
Maciel (Arena-Pê) tornando inelegível em qualquer municí
pio de região metropolitana o eleitor que pertença a um

deles, foiaprovado., I
.

Já o projeto de lei oriundo dó senado, tendo como, autor
o senadorAdalberto ,Senna (MDB-AC), foi aprovado por
unanimidade; essa proposição tem como objetivo permitir
que todo aquele que prestar o serviço militar e deste obtiver
a alfabetização será inscrit automaticamente como eleitor,
desdesque se desligue do serviçomilitar.

O projeto do deputado Francisco Amaral (MDB-$P),
relatado pelo Sr. Miro Teixeira (MDB-RJ), estabelecendo a

gratuidade nos cargos de' conselhos fiscais e conselhos
consultivos das socieda:des declaradas de utilidade pública,
foi também aprovado..

'

,.,
,

Ainda do parlamentar oposicionista, o projeto de lei que
permite ao pescador amador licenciado apreender armadi
lhas proibidas em lei, atuando, desta maneira, com' o
auxiliar na fiscalização da pesca predatória, recebeu parecer'
favorável do deputado Miro Teixeira (MDB-RJ).

.

S anta Catarina",
Na mesma ocasião o econo

mista Idaulo Cunha, chefe do

Departamento de Planejamento
do Brde, 'fez u ma exposição
sobre os estud os que vêm sendo
efetuados em diversos setores da
indústria catarinense, com vistas
à definição de program as especí
ficos. '

16 - Sonho :..... Cr$ 1,00
11 - Copo de leite duplo Cr$ 1,20
18 - Copo de leite pequeno , .'.. Cr $ 0,80
19 - Copo de Vitaminas grande '. Cr$ 2,50
20 - Copo" de Vitaminas pequeno .. ; . : . . .. Cr $ 1,80
'21 - Copo de Toddy grande. .. ..:

,
Cr$ 2,50

22 - Copo de Toddy pequeno ;.... Cr$ 1,80
23,- 'Sucos natural - copo grande

'

Cr$ 3,00
24 - Sucos natural - copo pequeno Cr$ 2,00
25 - Çafezinho simples ou com leite . Cr$ 0,80

, § 10. - O p;o francês referido' neste artigo é o de
60 gramas; os copos pequenos e grande são, respectiva
mente, 0S de 200 mili).itros, e 300 mililitros, e. as

.

xícaras para o serviço de média, de 130 mílílítros.
,

§. 20.. - Nío di s pondo o estabelecimento de pão '

. francês, ficará obrigado a substituí-lo por outro de sal,
.

dó mesmo peso, sem alterar os preços dos serviços
prestados com aquele tipo de pão.

§ 30. - Os sandwiches quentes terão os seus preços
acrescidos de Cr$ 0,20 (vinte centavos).

.

§ 40. - Quando os serviços previstos neste' artigo
forem prestados em quantidade de peso e volume supe

,
riores aos estabelecidos no parágrafo 10., os seus pre
ços máximos de 'Venda serão' proporcionais àos fixados
nesta Portaria. '

,

. § 50. - Os bares, lanchonetes e similares são obriga
dos a afixarem os preços máximos de venda de todos
os ·seus serviços discriminados neste artigo, inclusive as

refeições populares, ós sucos e demais tipos de sandwí
ches por eles comercializados, em local visível e de
fácil leitura e algarismos, de pelo'menos :2 (dois) centí- .'

metros' de �furã�
,

'; '.
"

Art. 30: :- Os bares, lanchonetes e similares, que
.

pretenderem promover alterações nos preços dos servi

ços referidos no artigo 40. ou prestar ao público consu- .

midor novos tipos <los serviços aludidos no. mesmo

artigo, deverão comunicar, previam,ente, à Delegacia da
SUNAB no prazo mínimo de 10 (dez) dias: ,

.

a) os serviços e respectivos preços a serem alteradQs;
b) a data em que serão cobrados novos preços;
c) os novos tipos dos serviços e respectivos preços;
d� a data em que será iniciada a 'prestação dos novos

serviços.
.

Art. 40. - Os bares, lanchonetes e similares ftcam

obrigados 'a,_ no prazo de 30 (trinta) dias, contados a

partir da publicação desta Portaria, remeterem à Dele- ,

, gacia da SUNAB uma relação em que conste os preços
máximos de venda das refeições populares, dos sucos e

, dos demais tipos de sandwiches por eles comercializa
dos, excetuados aqueles cujos ,preços estão fixados no

art. 20.
§ 10.. - Os estabelecimentos que, .iniciarem sua:s .

atividades após a, vigência desta Portaria apresentarão à
Delegada' da SUNAB a relação a que se refere este

artigo, no prazo de 30 (trinta) dias, a contar da data
constante no Alvará de localização para início de suas

atividades ou a do 10. lançamento de Receita em seus

livros de contabilidade.
§ 20. - Os estabelecimentos referidos neste artigo

deverão observar as disposições do. artigo 30. desta
Portaria, sempre que pretenderem promover elevações
de preços ou prestar ao público consumidor novos

tipos dos serviços a que se refere este artigo. ,

Art. 50. - Os estabelecimentos abrangidos por esta
Portaria ficam obrigados a manter, à disposição da'
autoridade 'fiscalizadora, as seguintes vias de quaisquer
comunicações enviadas à Delegada da SUNAB, relativa
mente aos serviços prestados e' respectivos preços.

Art. 60. - As comunicações a que' se referem o

'artigo 30. e artigo 40., §§ 10. c 20. da presente
Portaria, serão entregues à Delegacia da SUNAB, em

2(duas) vias, 'uma das quais será devolvida ao interessa
do, devidamente protocolizada, para efeito do cumpri-
mento do disposto no artigo 50. I '.

Art. 70. - As lavanderias e tinturarias, barbearias,
cabeleireiros, restaurantes e churrascarias, hotéis e simí
lares continuam obrigàdos a cumprir ás disposições da,
Portaria SUPEICno, 61, de 7 de dezembro de 1.972,
em deéorrência do di.spostó no art. 90. da Portaria
SUPER no. 30, de 21 de maio de 1.975.

Art. 80, - 0s infratores das n0rmas destaJ'ortaria
·ficam sujeitos' às sanções previstas l).a Lei Delegada no..

.

4, de 26 de setembro de· 1.962;' com as alterações do
,Decreto-Lei no. 422, de 20 de janeiro de 1.969, e

demais cominações legais existentes.
"

Art. 90. _.:. A presente Portaria entrará em vigor na
data de sua publicação no Diário Oficial do Estado,
revogadas as disposiçõe em contrário.

. .I'

E�TADO DE SANTA CATARINA
ÉLETRIFICACÃO RURAL E DE SANTA
CATARINA SIA.

\

- ERUSC'

·AVISO
,

.

A EI�rificação Rural de Santa Catarina
S/A - ERUSC, com s�de r. Rua Tenente Sil

veira, E;diffcio das Diretorias�' 20. andar, em
.Florianópolis S.C., avisa aos interessados que
·fárá realizar -

no dia 19 ,de" agosto de 1975,
no endereço "'acima, a Tomada de Preço$ No.
07/75, para a aquisição de Máqu,inas e Equipa
mentos de Escritório.

O Edital correspondente poderâ ser obtido
no Departamento de Material da ERUSC, no
horário de expediente da Empresa, onde os

esclarecimento� que se. tornarem necess�rios
pOderão ser prestad_os.

Florianópolis, 01 de agosto de 1975
Adhemar Garcia Filho

Diretor de Adm,inistração

O D�partamento ,�acional de Estradas de Roda�
,

\

gem, autarquia do Min,istério dos Transportes, torna
público para conhecimento de quantos possam se in-

.

teressar, que fará realizar Concorrência em data de 5
(cinco) do mês de setembro de 1975, às lO,30 horas,
no auditório desta autarquia; situado à Avenida Presi
dente Vargas, 534, 30. andàr, no Estado do Rio de
Janeiro/RJ, para serviços de melhoramentos e r�sta\l
raçj)es na Rodovia BR-101/SC, Trecho Divisa PR/SC
- Florianópolis, Subtr.echo km 56,5 ao km 119,5

.

(sendo km O na Divisa·PR/SC, no 'valor aproximado
de Cr$ 31.500.000,90' (trinta e hum milhões, qui-
nhentos mil cruzeiros).

.

O Edital referente aos serviços, sob o no. 89/75,
pOderá ser adquirido pelas ,firmas interessadas, na Se
ção de Expedição do DNER, à rua General Bruce;
62/RJ.

,
Rio de Jàneiro, 31- de julho'de 1975

ENGo. SAINAN BORBOREMA.DA SILVA
Chefe do Grupo Executivo de

Con'corrências.

BESC BANCO DO ESTADO" DE

MINISTÉRIO DOS TRANSPURTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE, IESTRADAS DE RODAGEM

CONCORRÊNCIA - EDITAL No. 89/75

SANTA CATA,RINA S/A.

II AVISO

AVISO

O Banco do Estado de Santa Catarina S/A., torna

público que se a�ham abertas as inscrições para Regis-,
tro Cadastral d� Firmas Fornec�doras do BESC, inte
ressados no fornecimento de materiais e equipamen
tos - execução de obras ou locação de serviços.

As instruções par.a inscrição e formulários de ins

crição enc�ntram-se à di$posição dos interessados, no
Departamento. Administrativo do-..BESC - di,ls 8:00

.

horas às 12:00 e das 14:00 horas às 18:00 horas dia
riamente; à Praça XV de Novembro no. 1 - 60. andar
;_ em FlorianópOlis.

-

Florianópolis, 5.d� 08 de 1975

,(.
, veja a el}ropa de�rem. . �
com mais comodidade'
e maior economia.

pare onde quiser.
O Eurai/package paga inc!u$ive

,

traslados '8 estadias nos melhores
hotéis.

Eurai/pass e Eurailpackàge fo�
ram CrIados para você descobrir a "

Europa com omáKimo de economi8.
Mas pr.ecisam ser adquiridos

aqUi: '

, Vi8je com a gente ,epegue o seu
trem .

Quando Você forà'Europa, leve
, Eurailpass ou Eurailpackage na car

, teira.
O Eurai/pass lhe dá livre acesso

aos trensmais confortáveis da Euro
pa, levando-o a 13 países, çom rap/�
dez e segurança.

. Naturalmente. Você�não vai ro
dar os 160.000 qUilômetros de alter
nativas que o Eurailpass lhe oferece.i

.

Estabeleça seu próprio roteiro e

�.,
; Representante Oficiai'

.

ClT COMPANHIA ITALIANA TURISMO

ORGANIZA'çÃO MUN�IAL OE VIAGENS.

AV. SÃo LliIZ. 30· TELS.: 257·2803, 257·0126
SP - EMBRATUR 164 . SP • CAT. "A"

ou SEU AGENTEDE VIAGEM.

.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



AMADORISMO--------------
Conselho Técnico dos Jasc

'escolhe Tubarão ou' Jaraguá

Visitas de dirigentes do
esporte amador que inclu
sive se prontificaram a co

laborar, e reivindicações
vindas do interior do Esta- .

d.o, fizeram parte da agen
da de Waldir Ferreira Mar
tins no seu primeiro dia de
trabalho como diretor da
Divisão de Educação Físi
ca da Secretaria da Educa
ção.
Com objetivo de

"c eocar va casa em or

dem" a Divisão de Educa-
· ção Física está trabalhan
do em dois expedientes,
no sentido de urn melhor
atendimento a todos. O
planejamento para a im
plantação do Departamen
to de Educação Física e

·

Desportos, elaborado por
Waldir FerreiraMartins, es
tá pronto, e a criação do
DED vai acontecer dentro
de muito breve, tão logo a

Secretaria tenha condições
de assim proceder. Afir
mou o novo diretor da
divisão que a criação do
Departamento visa coorde
nar a educação física e o

esporte amador em todo o

Estado.
. .

SOMAR ESFORÇOS
A. primeira providência

de Waldir Martins é aproxi
mar dirigentes e treinado-

· res em todo o Estado, no
. sentido de somar esforços.

. "A idéia é levar a DEF ao

· encontro de todas as enti
dades que trabalham pelo
esporte. O Governo pre
tende participar do esque
nia de dinamização do es-

Os membros do CT visitarão o C. Esportivo de Chapecó.

porte em Santa Catarina.
.

nação.
Até pouco tempo via-se o Após a realização dos
G o vemo participar das VXI Jogos Abertos,Waldir
promoções somente. em Martins vai procurar se
termos financeiros. Agora reunir com o CT e a CCO,
a participação será inte- quando será feita uma ava

gral, com recursos húma- liação dos índices técnicos
nos e materiais; pretendeu- de cada município partici-
40 'ainda acompanhar mais pante. Desta reunião parti
de perto a realidade espor- ciparão ainda dirigentes e

tiva, o trabalho que vem se treinadores no sentido de
desenvolvendo nos clubes encontrar urna nova estru
e Federações e,logicamen- tura para os Jogos.
te, os estabelecimentos de Também para os Jogos
ensino ficarão em primeiro Estudantis Estaduais a Di
plano," visão .de Educação Físíca

Ressaltou o diretor da pretende efetuar pequenas
divisão a importância da . mudanças, embora ressal
educação física e do espor- tasse o bom trabalho da
te na área estudantil, resul- Divisão eIV- termos gerais,
tando no trabalho de base, nas comp etições anterio
responsável' pela formação res. Antes das modifica
do futuro atleta. Waldir ções o diretor pretende
Martins tem muitos planos primeiro fazer uma reu

para colocar em prática no nião com dirigentes e treí
âmbito estadual. Mas vai nadores. '

utilizar o .Instituto Esta- Na área da educação
du a 1 de Educação ccimo física, a DEF pretende tra
estabelecimento básico bilhar mais de perto com

p s ra suas experiências e as Escolas Superiores de'
os bons resultados serão Educação Ffsícs; "É ali
estendidos ao interior.. O que nsscem os professores
diretor do IEE já se colo- e os técnicos. O profíssío
cou

. rt disposição da DEF nal da educação física deve
para este trabalho de "la- ser valorizado."

,

boratório". Waldir Ferreira Martins
JOGOS ABER10S

'

tem com relação ao espor
Um outro plano da Di- te amador, basicamente as

. visão de Educação Física é mesmas idéias de Rubens
prestar o máximo apoio ao Lange na Comissão Muni
Conselho Técnico e Comis- cipal de Esportes. Além do
são Central Organizadora calendário oficial, existem
dos Jogos Abertos, e se-' planos para outras compe
gundo Waldir desde já a tições em termos de olím
pEF se coloca .tt. dispo si- píadas, visando assim uma

ção, no sentido de qual- atividade mais contínua,
quer trabalho de colabora- . em todas as categorias e

cão, orientação e coorde- modalidades.

Honório Búrigo joga pelo empate
Criciúma (Sucursal) - O ciumense de Futebol 'de Sa. Criciúma tem participadoGrêmio Esportivo Honório Ião, a motivação para esta ativamente de todo o cam

Búrigo vai precisar apenas partida é amelhor possível e, peonato citadino de futebol
de um empate para alcançar se não chover, o ginásio de salão, e tenho a certeza
o título do campeonato ci- Colombo Machado Salles que esta decisão será uma
tadino de futebol de salão deverá receber urn grande das maiores na história do
da Liga de Criciúma, esta públicó, devendo inclusive salonismo de Criciúma."

.

noite contra o Comerciário, superar a renda do último
.

no ginásio Colombo Salles. j o g o, que som ou
Cr$ 934,00. "O público de

Em: caso de vitória do
Comerciário, haverá urna
nova partida na próxima ter
ça-feira no mesmo local. A
equipe do Honório Búrigo .

venceu na última partida
por 3xO, e para hoje basta
somente urn empate para
conquistar o campeonato.
No jogo desta noite o Honó
rio Búrigo vai' jogar com

Edson, Claudino, Obdúlio;:
Sérgio e Bedeu, contra o

Comerciário de Marinho, Zé
Roberto,

.

Adair, Ivan, Valti
nho ouMíltinho,

Segundo Romeu Santa
na, presidente da Liga Cri-

EDITAL

Rio - Num jogo muito

confuso e que terminou.
com a expulsão de 4 jogado-
res, osVasco da Gama ven

ceu o Flamengo por 1 a O
ontem à noite no Maracanã,
conquistando o terceiro tur

no do camp eonato e o direi
to de disputar, merecida
mente, com Fluminense e

B o tafogo, campeões dos
dois primeiros turnos, o

título carioca. A fase come

çarâ dom ingo com Vasco x

Fluminense, com o perde,
dor jogan'do com o Botafo

go na quinta. No outro do-

'salvou gols certos aos 21 e

34 através de' Zico e Doval.
Aos 42, Dé recebeu' falta
violenta de Rodrigues Neto,
originando-se a confusão
que durou 11 minutos.

O Vasco de Andrada;
Paulo Cesar, Joel, René e

Moisés; Alcir, Zanata e J.
Pereira; Roberto, Dê e L. .

Carlos venceu o Flamengo
de Cantarellí; Júnior, Jaime,
L. Carlos e R. Neto; Lími
nha, Zico e Edson; Pauli
nho, Doval e Luizinho.
OUTROS RESULTADOS

juvenil. A confederação for
necerá recursos especiais, no
caso do país organizador so
frer deficit.

Dos cinco torneios ante
riores pela' Taça Juventude
das Américas, o Uruguai
conquistou três vezes o títu
lo, seguido pela Argentina e, .

fmalmente pélo Paraguai,
A seleção peruana é diri

gida pelo técnico Luis que
se graduou na Alemanha e

vem empreendendo um lon
go período de preparações,
a flm de contrabalançar com
o maior poderio de outros

países, como o Brasil, a Ar
gentina e o Uruguai.

.

A excelente preparação
física obtida pelo time pe-'
ruano e o fortalecimento de
suas linhas, o indicam como

certo vencedor da; partida de

abertura, contra a Bolívia.
Os adversários mais for

tes do Peru são o Uruguai,
tricampeão; que conta com

jovens já integrantes da pri
meira divisão; o Brasil ven
cedor de outros torneios ju
venis disputados na Europa
e em cuja equipe figuram
cinco atletas que já atuaram.
E este último pais, qqe sem

pre mediu forças com o Bra-
.
sil nos. campeonatos euro

peus e apresentava uma

equipe' com valores jovens
de grande futuro.

Pouco se sabe sobre a

força da seleção chilena e os

comentaristas li 'consideram
uma surpresa. A Bolívia, evi
dentemente, . é o adversário
mais modesto dentre os par-
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expulsou ninguém.
A primeira chance de gol

pertenceu ao Vasco' aos 23

quanto Luiz Carlos' "furou"
permitindo a penetração de
Dé que foi desarmado por
Rodrigues Neto na hora da .

. conclusão. Aos 40, o gol.
Luiz Carlos lançou Moisés
pela, esquerda que carregou
a bola atá a entrada da área
� percebendo Cantarelli fora
do gol atirou sob cobertura
sem Chances ao goleiro..

N a fase fmal, o Vasco
inexplicavelmente recuou

para garantir o resultado e o

Flamengo, passou a pressio
nar, só não conseguindo o

empate graças a excelente
atuação de Andrada, o me

lhor jogador em campo, que

Sulamericano .iuvenil começa hoie

Vasco vence Fia em jogo·
tumultuado e é finalista

acima de tudo pouco con

trole emocional o que fo r

çou o juiz a tomar algumas
atitudes, geralmente erradas,
que irritavam ainda mais os

atletas. O Flamengo, no en

tanto, tomou a iniciativa e

aos 10 minutos houve. urn
lance discutido na' área do

Vasco. Doval penetrou pelo
lado direito e depois de um

choque com Joel, caiu e os

jogadores do Flamengo pe
dirani pênalti, não marcado

por Marçal, Quatro minutos

depois, urna decisão do juiz
não acatada pelos jogadores,
quase gerou um tumulto.
Zanata não concordou com

,o recebimento do cartão

amarelo e vários jogadores
envolveram o juiz que não

Com 2 gols de Cláudio
Adão, o Santos quebrou a

invencibilidade do São Pau
lo, vencendo-o por 2 a 1. O
Corfntians venceu o Palmei-

em Lima
ras por 2 a 1, na preliminar.

dcípantes: do campeonato.
Sua presença pode ser expli-
cada pela experiência que
seus jovens ganharão diante
dos expoentes de um fute
bol tecnicamente superior.

Todas as partidas, inclu
sive a de abertura,' serão dis
putadas no Estádio Nacio
nal, com capacidade para 46
mil espectadores. A partida
inaugural começará as 21
horas, (hora de Brasília),
com diversas solenidades, in
cluindo o desfíle das delega-'
ções,

No domingo, dia 10,
atuarão os demais quatro
participantes. Às 18,00 ho
ras, de Brasília, jogam Brasil
e Chile e às 20,00, Argenti-
na e Uruguai.

'

. O restante do programa

inclui:
13 de agosto _;; Brasil e

Bolfvía, Chile e Argentina e

Peru e Uruguai.
16 de agosto - Bolívia e

Uruguai, Peru e Chile e o

clássico Brasil e. Argentina.
19 de agosto - Argenti

na e Bolívia, Uruguai e Chile
e Brasil e. Peru.

23 de agosto � Véspera
do encerramento - Bolívia
e Chile e Brasil e Uruguai,
para fmalizar o campeonato
com a partida Peru e Argen
tina, no dia 24 de agosto.

Secretar-ia da Fazenda. Receba
bem esta gente. O assunto é
importante para você, ,sua
empresa, governo e o povo de
Santa Catari na.

Secretaria da Fazenda
Governo dÓ.Estado de Santa Catarina
encurtando distâncias,'

A Secretaria da Fazenda sabe
disso e está desenvolvendo uma

-

campanha de orientação ao

contribuinte, para que todos
cumpram com suas obrigações
fiscais, esclarecendo as dúvidas e

ajudando a solucionar qualquer
problema. "

.

.

Está campanha será real izada
através de reuniões com as

associações e entidades de classe
e contatos com sua empresa, que
será visitada pelo pessoal da

, Sua empresa tem um. grande
papel na vida de todos o�. .

.

catarinenses. Do imposto que ela
paga resultam melhores estradas,
mais hospitais, escolas e todo
progresso que o governo quer
trazer para mais perto de você.

CAMPANHA DE ORIENTACÃO AO CONTRIBUINTE'

\
r

40 minutos do primeiro
tempo e' na. fase final' a

insegurança do péssimo juiz
José Marçal Filho gerou in

tranquilidade nos jogadores,
fazendas com que o jogo
quase terminasse em panca
daria. Júnior e Rodrigues
Neto pelo Flamengo e Luiz
Carlos e Zanata pelo Vasco
foram expulsos na partida
que ren'd·eu
Cr$ 2.507.140,00 com pú
blico pagante de 125.988

pagantes. Airton Vieira de
Morais e José Roberto
Wricht os bandeiras, tam-

mingo a decisão com O! dois bém tiveram péssima atua-

vencedo res, ção.. '

o jogo começou muito
O

.

gol único da partida nervoso e até os 25 minutos
foi marcado por Moisés aos' os jogadores demonstravam

o INOCOOP convoca os Candidatos inscri
tos nos' planos de Casas e Aptos. localizados
na R.ua Lauro Unhares, imediacões do Jardim

, . .

.

Santa Mônica e Córrego Grande para compa
recerem a uma Assembléia Geral de fundação

. da Cooperativa. Habitacional no dia 08-08-75
às 20,00 horas no Edifício das Diretorias 1'10.
'Andar sito à Rua Tenente Silveira.

, '

Lima - Peru e Bolívia
.iníciarão amanhã o sexto

carnpeonato sul-americano
de futebol juvenil, que con

tará também com a partici
pação do Brasil, Argentina,
Chile e Uruguai. O torneio
constará de sete rodadas e

terminará no dia 24 deste'
mês, com a partida Argenti-'
nax Peru.

Paraguai o campeão do
certame anterior, disputado
em Assuncion em 1971; não
participará este ano, tal co-,
mo o.Equador, a Colombia
e a.Venezuela.

Sob o sistema de pontos,
numa· só rodada, será dispu
tado o torneio promovido
pera Confederação sul-ame
ricana de futebol, como um

meio de fomentar o futebol

Chapecó (Sucursal) - O
Conselho Técnico 'dos Jogos.
Abertos de Santa Catarina
estará reunido amanhã em

Chapecó para a escolha da ci
dade que sediará na sexta-feira
e sábado peia manhã visitarão
as obras do centro esportivo.
À tarde realizam reunião na

Prefeitura Municipal para ela
boração do relatório das visto
rias e apreciação de assuntos
referentes aos XVI Jogos
Abertos.jÃs 20h30min voltam
a reunir-se para a' escolha da
cidade que será sede das com·

petições em 1976. Os mern- ação judicial movida pelo Con- que, segundo' noticias que cor
bros do Conselho deverão op- selho Técnico na Comarca de ,riam na oportunidade, nos

tar entre Tubarão, Brusque e
.

Jaraguá doSul para apurar a meios esportivos, Jaraguá do
Jaraguá do SuL veracidade da nota. O juiz de Sul poderia, por ocasião do

IMPASSE RESOL VIDO direito daquela cidade já deu seu centenafio, ser preterida
.....ntes de marcar esta reu- seu despacho em 27 de junho na justa reivindicação de sediar

nião o Conselho Técnico teve e tudo ficou solucionado com os Jogos Abertos, mas jamais
que resolver o impasse criado a nota de esclarecimento e de- mencionou que poderia existir.
com urna ação judicial movida fesa da Rádio Jaraguâ: documento nesse sentido; tra-
por este órgão para esclarecer ESCLARECIMENTO tavam-se de rumores que, se

rumores que denunciavam ter
.,A afirmativa de que a viessem ou vierem ser confir-

o CT firmado documento com Rádio Jaraguá estaria na posse mados, prejudicariam ou pre-
o 'prefeito de Tubarão para de documento, no qual os judicarão os altos interesses de

.

que as disputas fossem naquela integrantes da Comissão Jaraguá do Sul, e, consequen
Cidade em 1976. Técnica dos Jogos Abertos' de temente, ofereciam interesse

A polêmica foi levantada Santa Catarina teriam firmado " jornalístico".
.

pelo jornal "A' Notícia" de coinpromisso com o Prefeito Diz ainda a nota de esclare
Joinville em sua edição de 24 Municipal de Tubarão, assegu- . cimento que �dsteriormente
de dezembro de 1974 nestes rando qu.e os Jogos Abe��o� de porém,' procurou a emissora
termos: 1976 teriam por sede a Cida- ouvir e divulgar as palavras do

'. "Ainda se referindo aos Jo- de Azul", carece de Funda- Sr. Norberto Hafferrnann, ci
gos Abertos de Santa Catarina, mento; a ser verdadeir� que te- dadão jaraguaense, vinculado
que Jaraguá do Sul deseja se- nha haVIdo, pronunciamento aos meios desportivos para
diar em 1976, ano do seu 100 durante o Jantar de encerra- confirmar ou desmentir os ru

anos, segundo comentários na mento das atividade� esporti- mores, no propósito. de bem
cidade, quando das disputas vas da CME, desta. cidade, co- informar e se manter dentro
em Criciúma, um documento. mo consta de nota publicada da verdade dos fatos e a rnen
foi firmado entre os integran- no jornal"A Notícia", anexa' cionada notícia foi inteiramen
tes da Comissão Técnica dos 'aos autos, com a mencionada te desmentida, através de seus
JASC e o Prefeito de Tubarão, afu:mativ� cu�pre dize� que a microfones, na palavra do
Irmoto Feuerschuette pelo emlSS?ra Jamais ,credendio� ou mencionado desportista".
qual os integrantes daquele autonzou alguem a fazê-lo, O Secretário do CT S:-'
Conselho, se comprometem a Il!esmo porque não.te� conhe- meão Laércio procurou' o�tem
indicar, a 'cidade de Tubarão cimente da existência desse informar que o esclarecimento
como sede dos jogos daquele pseu.do. doc�mento e .em de- prestado pela Rádio Jaraguáano. Uma cópia deste doeu- correncia nao pode te-lo em encerra definitivamente o as
mento está de posse da Rádio, sua posse; a bem da verdade -

sunto e é conveniente que to
Jaraguá, e este foi igualmente continua o esclarecimento - dos o conheçam para evitar
um dos assuntos abordados cabe dizer, que a requerida, possíveis desconfianças nas de
,durante o jantar de encerra- por 'ocasião dos últimos Jogos cisões que o Conselho Técnico

·

mento das atividades esporti- Abertos, num dos muitos tomará neste sábado, escolhen-
vas da CME desta cidade". "flashes" de reportagem reali· do a cidade sede dos Jogos

Esta notícia provocou uma zados, divulgou. informação de Abertos de 1976.
'

Valdir faz planos para a DEF
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A interferência do Fi

gueirense junto ao' Banco do
Brasil e Universidade Fede
ral de Santa Catarina para a ,

transferência de Baio para
Florianópolis e consequen
temente seu aproveitamento
para disputar o campeonato
brasileiro, sua liberação no

final do ano para que assine '

contrato em definitivo' com
o Avaí, e ainda, a colocação
do plantel à disposição do
Avaí caso ele -partícípe do.

próximo brasileiro, tudo de
vidamente documentado, se
iiam, os argumentos usados
para conseguir por emprésti
mo os jogadores-árí Pruden
te.-Veneza e Zenon.

Mas �oão Salum, presi
dente do Avaf; ratificou que
o seu clube não emprestará
nenhum de seus, jogadores,
principalmente I para o Fi

gueirene, nem mesmo com a

possíbílídade de conseguir. o
passe de Baio em definitivo.
-" Olhá, nem mesmo o

Jaico emprestamos para. o

Figueirense, isto sem querer
melindrar o seu futebol. O
Avaí apenas vai admitir a

mesma política usada pelo
Figueirense no ano passado.
Quando precisamos de Fred,
Daeosta, Moacir, Casagrande
e outros, eles disseram ape
nas que já tinham compro
missos com o Vasco, Bota

fogo e Rluminense. Empres
taram para todo, mundo,
menos para o Avaí, então

agora chegou a nossa vez de'
retribuir com a mesma

moeda: Quanto ao Baio, di
go apenas que ti Avaí, tem
recursos e meios próprios
para contratar o Baio. Aliás,
este assunto, eu já dou por
encerrado, pois ele tem

compromisso moral com o
,

Avaí, por isso nem me preo
cupo.
AMIZADE

,. Disse João Salum, que o

Figueirense teria feito uma

relação com os nomes dos

reforços que desejava para o

Brasileiro, entre eles alguns
jogadores do Avaí, que foi

entregue ao presidente da

Federação Catarinense de

Futebol, José Elias Giuliari,
para que fizesse os contatos:
"Giuliari só pode interferir

amistosamente, mas não po
derá exigir que o Avaí em

preste seus jogadores pois,
afinal de contas, não está
sendo formada nenhuma se"

leção estadual. Pode o Giu
liari vir conversar ou quem
quiser que a palavra do Avaí

Salum não admite emprestar
jogadores para o Figueirense

A ratificação & negativa
de João Salum, pode causar

surpresa para muitos que o'

vêem nos dias de jogos no

,Orlando Scarpellí sentado
ao lado de José Mauro Ortí

ga, geralmente rindo bastan
te.

- Amizade fora, das qua
tro linhas é muito boa. Sou

amigo do José Mauro, assim
como era em 74 quando ele

negou os seu jogadores para
. o Avaí. Somos amigos de

longa data, mas f�ra das

quátro iiIihits e vamos-conÜ:
nuar sendo amigos, ele lá no
Figueirense e

"

eu aqui no

Avaí.. cada um com' seu
plantel.

é uma só: não".
Entre um cafezinho e ou

tro, sempre cercado por tor

cedores, diretores e curio

sos, João Salum afirma que
não está nem um, pouco ,

preocupado quando lhe

alegam de que se o Avaí em

prestar seus jogadores, esta
rá contribuindo para o fute
bol de Santa Catarina..

- Desde" quando Figuei
rense Futebol Clube é Santa

C,atarina? Ele representará
apenas o Figueirense e nada
mais, por isso não vou nessa

conversa de Santa Catarina.
Ele, que jogue 'com o seu ti

me, tenha boa sorte e deixe
o Avaí em paz.

Mas a firme decisão de
João Salum, talvez esteja re

lacionada. com a ameaça fei
ta por um grupo de torcedo

res; que não aceita em hipó
tese alguma ver Veneza, Ari
Prudente e Zenon com a ca

misa, do Figueirense,
- Sei que tem uma tur

ma aí que já comprou até

corda, só em ouvir falar que
o Figueirense tinha interesse
nos nossos jogadores. Esta

corda, não seria para eles, e

sim para enforcarem o presi
dente do Avaí num galho da

figueira. Sou ainda muito
novinho para morrer, ainda

mais numa figueira, con
cluiu Salum,

Um time misto para Jogar cOlm'o Palmeiras
O treino desta manhã,no Prudente (pancada na Coxa que acho a equipe muito r�cuperado clinic;imente e

ginásio de Capoeiras,servirá direita), Carlos (dor,es na vi- boa e com condições de ven- será liberado amanhã (hoje)
apenas para definir, este time, 'rilha) e Ademir (pancada na cer"'., � para 'participar dos' treina-

para o jogo de domingo em
' canela). Veneza cumpre sus-, Ontem houve apenas tra- mentos normais do clube.

Blumel1âu (Sâlum quer ante- pensão automática. balhos físicos para os que Sua canela está bem, já não

cipar para am�) contra o Apenas um prO'blema pa- :não jogarám contra a Chape- existe aquele buraco e inclu
Palmeiras: 'Rubens; Souza, ra o' treinador: ele não terá' coense e a noite, às 20 ho- ,sive ele não sente mais nada

Maneca, Jaico e Orivalqo; banco de reservas, mas isto 'ras, hOl:lve o pagamento d0 e já está há uma semana fa

Lourival, Balduino eVado' não está lhe preocupando "bicho". Como o gramado zendo exercícios físicos, De
ou Sabará; Paq!ó Roberto muito, já que o Avaí apenas do Adolfo Konder está sem pendendo do treinador, ele
ouSabará; Juti e Beto. cumprirá a rodada: "Páta condições, o coletivo que es-

_

volta contra o Figueirense".
A explicação de Áureo que reserva,' é preciso? -

tava marcadó paia esta ma- I A afirmação (oi do médico'

para a escalação de um time' vamos para Blumenau sem nhã foi' transferido' por Waldemiro Silveira na tarde

misto; é a necessidade de nos preocuparmos com o ce- urn treino tático no ginásio de ontem após a revisão.

poupár alguns titulares para sultado. Aliás, a última vez
.

de Capoeiras, floje Zenon estará,novamen-

que terminem o tratamento que jogamos lá, fomos ,prati- te incorporacJo ao plantel e
médico, como é o caso de catnente 'com este mesmo ti- ,ZENON . participando, dos treinos

Danilo. (lesão no joelho), ,Ari me e empatamos e confesso , , Zen o n j á e s t á normais.

Figueirense vence
e Baia foi contratado

sem vários de seus titular�s.
O Juventus não teve Baio, Vicente, Valdecir e Braulio, e o

Figueirense jogou sem Orcina e Sérgio Lopes, m.as teve a volta de
Marcos nos 15 minutos finais. O' gol do Figueira surgiu aos 26
minutos do primeiro tempo 'através de Toninho, O jogador recebeu
lançamento de Caco, entre Raul e Valdecir. Ganhou os dais
jogadores na corrida, driblou o goleiro Miguel e só não entrou COm
bola porque não quiz. ,

'

O Figueirense disputou a partida sem procurar as .jogadas de
choque, e por isso o jogo foi disputado mais nameie-cancha, oom Os

ataques atirando de longe e dando oportunidades aos 'goleiros
" fazerem boas defesas, principalmente Marcos Langauer.

Sem alguns de seus titulares o Figueirense Conseguiu em Rio do
Sul os seus objetivos. Uma vitória em �ib do Sul sem' nenhum
prejuízo de contusão para o plantel. Marcos reapareceu jaos 30
minutos do segundõtempo e demonstrou que está em boa forma
ffsica, e na sua primeira jogada deu um passe de calcanhar pára Luiz

,

Everton que perdeu um gol feíto.. .
'

A renda somou 'somente Cr$ 2.120,00 e' a, arbitragem de JoséO J9GO
, Carlos BezerÍ:a foi tranquíl a aixílí aío por Rui Dewitz e Celso

A partida foi disputada dentro de um fraco nível técnioo, Bozzano, O Figueirense venceu com Maroos Langauert. Pinga,
debaixo de muita chuva e, nem poderia ser de outra forma. O' Almeida, Moenda e Casagrande; Jorge Luize Moacir; Caco, Toninho
resultado do jogo não interessava mais a. Figueirense, que tem a sua e Zé Carlos (Marcos), O Juventus perdeu �'�inMiguel; Saulo, Valdir,
cl essifícação assegurada para as finais, nem ao' Juventus que não Raul e Tenente; Toninho e Ederson; Britinhô, Savio, Roberto .e

conseguiu a classificação. E por 'isso Figueirense e Juventusjogaram ,
,
Valaíares (Vieira).

-

O Figueirense conseguiu duas belas vitórias na noityde ontem:

venceu o Juventus por lxO, no estádio João Alfredo Krieck.iern Rio
do Sul, e oontratou o lateral Baio para as disputas do campeonato
brasileiro.

Baio assinou contrato ontem
ã

noite com o Figueirense até 31 d�
dezembro, O jogador vai receber cinco mil ,cruzeiros mensais e se

apresenta no estádio Orlando Scarpelli na segunda-feira, onde iAieia
os treinamentos junt ament e com Volmir e Dito Cola O empréstimo
do lateral foi gratuito, com o Figueirense assumindo o compromisso
de um anístoso em Rio do Sul, no próximo 'dia 7 de setembro, com
renda integral para o Juventus.

Baio, que conseguiu 90 dias de 'licença no Banco do Brasil,
afirmou a sua satisfação em disputar o canpeonato brasileiro, pelo

, Figueirense. Por outro lado, o treinador do Figueirense declarou na

oportunidade que com a contratação de Raio o seu time oompletou
a defesa. Ressaltou o técnico quyencontrou o homem capaz de parar
o ponteiro esquerdo Lula, n? jogo de estréia do campeonato
brasileiro.

.

Marc8io e América não
., " .

't;)garam: campo ruim

Itajaí (Sucursal) - Devido as .más condições do
·

gramado e em'comum acordo entre as diretorias do Mar

cílio Dias e América de Joinville, foi suspenso o jogo que

deveria ser realizado ontem a noite em Itajaí. A suspen
são do jogo foi feita as 10 horas da manhã depois de

contato telefônico feito pelos senhores Almir Truppel,
do Marcílio Dias e Claudio' Lopes, do América. O jogo
vai ser realizado depois do término do certame em'data
ainda a ser decidida oelos dois clubes ou pela Federação.

LISTÃO

Na segunda-féira por ocasião da reunião da diretoria

do Marcílio Dias-será divulgado o listão de dispensas" É_
. pensamento dos dirigentes do clube de, Itajaí ficar, so
mente com. os elementos de casa, pois o. gramado do

estádio sofrerá reformas a partir do dia 15, devendo ser

liberado' para jogos somente em outubro. Ontein outro

motivo alegado pelo presidente Nery Paulo de Souza é

que "não seria vantagem nenhuma pagar um time para
do, pois pensámos somente em realizar 'amistosos c�m
clubes da região, o que não dariapara suportar as despe
sas com o plantel".

Foiafastada tambéma possibilidade doclubevíra disputar a
Taça Governador. "Primeiro porque não temos plantel, e

'

segundo porque as depesas seriam' absurdas recaindo em

· prejuízos para o próprio Marcílío Dias. Mas,' o clube so

mente. disputará o campeonato com um tímymísto, caso
sejam concedidas quotas fixas por seus jogos". Por outro
lado expira na próxima terça- feira o contrato verbal com
o técnico Iracy Martins, mas ele pãrtícípará da .reunião
de diretoria na segunda-feira podendo ocorrer um acerto

para sua permanência em ttajaí, ainda mais que a direção
do Marcílio Dias pensa em montar um grande time para
o certame do ,próximo ano, e o técnico estaria nos pla-

·

nos. Entretanto, tudo vai depender de uma contra pro

posta a ser feita pela diretoria ao técnico. Iracy Martins

·

não nega seu interesse em ficarem Itajaí onde possue
vasto círculo de amizades, e também porque pensa em

·

trazer sua família definitivamente, acreditando que não

será difícil chegar a um acordo para rua permanência no
Marcílio Dias. O técnico admite por outro lado que é

profissional e caso não haja mesmo aéerto perisará em

trabalhar em outra agremiação, Chapecoense ou Ferro
viário de Tubarão,' que voltará ao estadual do próximo
ano. Até agora lracy Martins ainda não se manifestou,
devendo aguardar primeiro o resultado :dos entendimen
tos com oMarcíiio Dias.

Interesse-por Iracy não
: existe, diz Lotário

Chapecó (Sucursal) � O podemos chegar no in feio do
Presidente Lotário Immich, da Campeonato de 76 com. eleva

Associação Chapecoense des- das âtvidas. Devemos ter con

mentiu as possibilidades de dições de contratar novos joga
contratar o técnico Iracy Mar- dores para o Catarinense.
tins do Marcflio Dias e o golei- ,

1:0 Joceli do Carlos, Renaux.
"A Diretoria da' Associação
não manteve nenhum contato

com eles. Quem andou conver

sando em nome da 'Chapecoen
se teria sido provavelmente o

cronista esportivo Telles da
Silva". 1;.

Lotârio acrescenta que "no
momento II Associação não es

tá contratando nenhum joga
dor e muito menos um técnico
num final de campeonato':
Estamos" inclusive dispensan
do QS jogadores que não nos

interessam ".
Do plantei atual a Chape

coense manterá apenas uns 10

jogadores e permitirá que os

juvenis tenham acesso ao time

titular, na 'Taça' Goyemaâor:
- Estamos fazendo econo

mia em todos os sentidos. Não

I
O TREINADOR

.

O treinador Gumercindo

Putti, constantemente mani

festa suadecisão de aba�donar
a Associação e vai. deixá-la

mesmo, no próximo domingo"
para dedicar-se exclusivamente
à organização dos Jogo,s Aber
tos de Santa Catarina, já que é

presidente da CCO.' "A saida
de Putti - na opinião de Lotá
rio Immich - não quer dizer

que tenhamos que contratar,

um' treinador,' quando pode
mos aproveitar os nossos atle
tas para dirigir a equipe. "Se o
Volmir não for para o Figuei
rense será o treinador da Cha

pecoense. Caso for aACF tem

.outros jogadores com conheci
mento e experiência para diJj-
gir a equipe, como é o caso 'de,
Luiz Carlos".

Chapecoense procura um

candidato à presidência
, '

, Caso não haja apresentação
de cha�� já fica convocada
nova Assembléta poro o dia 27
de agosto, no mesmo horário e

local
-

Não parece muito 'provável
que a atua! diretoria volte a se

inscrever. O presidente Lotãrio
Immich acredita que está na

hora de mudar, há três' anos

que desempenha essas funções
e -é necessário que se manifes-

, te a capacidade de outros cida
O edital esclarece que para dões chapecoenses" para con-'

concorrer aos cargos os sócios duzir a Chapecoense para '01-
interessados deverão apresen-: cançar o sucesso conseguido
tar chapas compostas com, os .na gestão de Lotário..

seguintes cargos: Presidente" A nfvel de roda de amigos
Vice-Presidente, lo. e 20. Se- comenta-se'; interesse do 'En
cretaribs, io. e 20.'teso�reiros genheiro Manir Saad Sarquis e

e Diretor de Futebol O Conse- 'do Jornalista Celso Numes
lho Deliberativo pode revogar, Mou�a em candidatarem-se a

ou aceitar as chapas que de- importantes cargos diretivos
vem ser apresentadas 48 horas da AssoCiação Chapecoense de
antes da eleição. Futebol.

Chapecó (Sucursal) - A

Associação Chapecoense de.
,Futebol tem assembléia marca

da para o próximo dia 20 de

agosto, às 20 horas no Grêmio

Esportivo Industrial, Na or

dem do dia está prevista' ape
'nas a eleição da nova diretoria.
A atual já está no poder desde
a fu,!dação da Sociedade, há
três anos, com poucas altera

ções.

COPA AMÉRICA
Colômbia ,ganhouCruzeiro levou '2 da

seleção para.G Espanha
Belo Horizonte - Com urna equipe de 16 jogadores�

12 dos quais Integrantes da seleção que reprl<senta o país
no atual campeonato s�l-amei'Ícano de futebol, o Cruzei
ro viajou ontem hs 18h30m para a Espanha, onde
receberá '30 mil d61ares' livres por sua participação no

torneio Tereza Herrera,. a ser it).iéiado hoje cedo em LlI
Coruna.

O clube mineiro realizará dois jogos, amanhã e

domingo, retornando a Belo Horizonte na próxima
terça-feira, urn ç1ia ar'ltes do jogo entre o Brásil e a

Venezuela, no estádi<:> Minas Gerais. A delegação sairá de
Madri a lh45m e os jogadores da seleção somente

poderão se apresentar ao técnico Osvaldo Brandão na

parte da tarde.
.

O primeiro adversárip do Cruzeiro será o Stocke City,
da Inglaterra, dependendo' do resultado deste jogo ele.
enfrentará no domingo o Periarol ou o Atlético de Madri.

Que"jogam amanhã. Também domingo serão realizadas
duas partidas' entre. vencedores e perdedores.

A delegação viajou composta de 26 pessoas 'Chefiadas

pelo' vice-presidente Carmine Furleti. No comando tátici
e técnico Lacerda, da equipe juvenil que substituiu
Hilton Chaves. Este apesar de afastado, for� assim

·

mesmo, convidado peía diretoria para a excursão.

do Equador e

está classificada

Bogotá
A Colômhia derrotou o Equador por 2xO ontem

, ". "

atarde, classificando-se invicta para arodada

final da Copa "América':
Os gols foram marcad.ps porDiaz,

aos sete minutos

.

do primeiro tempo, e por Calero,
aos 22 da etapa complementar.

Arboleda, da Colômbia,
,

e Cabezas, do Equador, foram expt!.lsos
aos oito minutos do pr,imeiro tempo.

A Colômbia há havia

derrotado, o Eql,lador a 27 de julho
passado, como visitante.

A seleção folombiana
também derrotou a do Paraguai por lxO,

I também em Bogotá.
,O resultado da partida disputada em Assuncion;
contra o Paraguai, está pendente'de decisão da

Federaçãó Sul-Americana de F:uteb?l.
'

/

, :
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Conab aprova novosExpcrtacão do Vale

cai em função
da crise externa

Blumenau (Sucursal) - A zação da soja, todos os pro
retração dos pnncipars mer- dutos orígínâríos da índüs
cados internacionais constí- tna têxtil, em função da

tUIU o fator preponderante cnse mundial e p rincipal
para o tímido desempenho mente dos países do Merca

das exportações do Vale do do Comum Europeu - ainda
I tajaí, no primeiro semestre o maior mercado consumi

deste ano, que, apesar de dor -, não conseguiram repe
um crescímento de 5% no tu excelente atuações de

valor das exportações, acuo
-

anos anteriores,

saram uma sensível redução Assim, por exemplo, as
no volume fíSICO de vendas. toalhas de banho, rosto e

prala, de algodão, que repre
sentam, depois do fumo em

folha; o produto de maior

significação dentro das ex

portações do Vale dç Itajaí,
apresentaram, n o pnmeiro
semestre de 1974, vendas no
valor de US$ 4.413.869,79,
rnstraram, no mesmo pe
ríodo, de 1975, o valor de
US$ 3.879.975,67, numa

queda de 12,1%. Apesar de
ter acusado um crescimento
da ordem de 1,8%, o mesmo
comportamento assumru a

roupa ínteríor de malha de

algodão - 30. colocado -

através da evolução de US$
-2. 5 3 3. 7 4 4 , 6 8 p a r a

2.581.190,72.
De acordo com Chefe de

Serviço da Cacex de Blume

nau, Mário Emílio Kreibich,

"as exportações do Vale do

Itajaí, de um modo geral,
cairam de Janeiro até abril,
mas �úra Já estamos sentín
do uma reação dos merca

dos internacionais, o que faz

prever que o segundo semes

tre será bom para as vendas
ao extenor". Tal explicação
parece ser bem realista, pOIS
a partir de maio a pauta de

exportações começou a sen-

o crescimento do valor
das exportações - motivado,
em últuna análise, pelas su

cessivas valorizações do dó
lar na cotação internacional
- em relação aos pnmeiros 6
meses do ano de 1974, ocor
reu de US$ 38.749.283,65
para US$ 40.843.216,02,
de acordo com os números
fornecidos pela Carteira de
Comércio Exterior do Ban
co do Brasil - egêncía de
Blumena,

Na realidade, o úmco

produto que correspondeu
âs expectativas dentro da
extensa pauta de exporta
ções do Vale do I tajai fOI o
fumo em folha, associado
aos resíduos do fumo em

folha que cresceu de US$
14381.775,66 para US$
20.655.086,47, num aumen

to da ordem de 43,6%, o

que lhe valeu, a exemplo de
anos antenores, a figurar co
mo primeiro colocado dian
te de todo os outros produ
tos.

Se, em parte, o mexpres
SIVO desenvolvimento das

exportações pode ser credi
tado � cnse da comercíali-

tir u peso das vendas da soja
e seus denvados, que, por
exemplo, 110 10. mês do

segundo semestre,. Julho,
acusaram um valor supenor
a US$ 2.500.000,00. Além
dISSO, espera-se para o atual
semestre, após as medidas
tomadas pela Cacex, que os

grandes estoques de óleo es

séncial de sassafrás exísten
tes 110 Alto Vale venham
encontrar boa acolhida nos

mercados compradores.
Atualmente, os maiores im

portadores de produtos do
Vale são o Mercado Comum
Europeu, Estados Unidos,
Canadá, Japão e Áfnca do
Sul.

Pelos dados fornecidos

pela Carteira de Comércio
Exterior do Banco do Brasil
- agência de Blumenau, os

10 produtos mais expressi
vos do VAle do I tajaí, no

pnmeiro semestre deste ano,

pelos volumes FOB em dóla
res, são: fumo em folha -

US$ 20.351.616,95; toalhas
de b anho, de rosto e de

praia de tecido de algodão -

US$ 3.879.975,67; roupa
Interior de malha de algodão
- US$ 2.5 a.l90,72; farelo
de sOJa - US$ 2.218.000,00;
roupa de cama de tecido de
algodão US$
1.942.210,55; panos de co

pa e cozinha de tecido de

algodão US$
1.860.646,98; fios de algo
dão - US$ 1.546.672,42,
óleo essencial de sassafrâs -

US$ 1.313.205,02; óleo de

soja - US$ 748.580,00 e

tecidos de algodão - US $
637.773,06.

Estas obras ciuâarõo aproteger a cidade contras inundações;

Em fase final as obras Ode
retificação do "Garcia"

Blumenau(Sucursal) - o

Projeto de Retificação e

Dragagem do Ribeirão Gar

CIa, cuja execução está sob a

responsabilidade do Depar
tamento Nacional de Obras
e Saneamento, encontra-se

em fase final, no 1 recho

compreendido entre os fun
dos da Companhia Souza
Cruz e Grêmio Esportivo
Olímpico, onde uma draga
do DNOS realiza os traba
lhos.

Segundo o Secretáno de
Obras da Prefeitura, Paulo
Baier "tão logo a dragagem
e retificação neste trecho

sejam concluídas, deverão
ser iniciados 0S trabalhos de

proteção das margens com

"gabíões", a começar pela
J ponte situada no prolonga-

mento da ma 7 de setembro
em direção ao bairro Garcia.
Informou também que, no

início desta semana, elemen
tos do DNOS estiveram em

contato com aMunicípalida
de, o p ortumdade em qu
anunciaram a empreiteira
vencedora da concorrência
para executar as obras de

proteção das margens do RI
beirão Garcia, Também estí

veram em Blumenau, repre
sentantes da empreiteira pa
ra analisarem a situação do
Ribeirão Garcia, com o ob

jetivo de unplantarem a pro
teção de sU&S margens com a

máxima segurança.
O trecho que atual

mente estál sendo atingido
pela draga do DNOS, com

preende uma extensão apro-

ximada de 1300 metros, que
quando conclu {dos elimina
rão uma série de problemas,
Na semana passada, vários
moradores cujas residências
anteriormente situavam-se a

poucos metros do leito do

Ribeirão Garcia e que, por
tanto, estavam sujeitos cons
tantemente a enxurradas,
foram unânimes em mam

festar o seu contentamento

por estar - �ora - o curso

d'água, em certos casos, a

centenas de metros de suas

casas. Engenheiros do
DNOS tem dedicado@tensa
fiscalização nos aspectos re

lativos ao cumpnmento exa

to do projeto traçado que
visa livrar � populações n

bel nnhas das constantes

inundações,

Fessc inscreve candidatos
a curso de pós-graduação

A Fundação Educacional
do Sul de Santa Catanna -

FESSC -, com sede em Tu
barão, iniciará nos próximos
dias, o recrutamento de can

didatos para um curso de

pós-graduação em Cíências a

nível de mestrado, que será
realizado na Escola de Enge
nhana Industnal de Siste
mas, do Instituto TecnológI
co da Geórgia, em Atlanta
-Estados Umdos.

Os candidatos deverão
ser das áreas de engenharia,
admimstração e economia,

Serão fornecidas duas bolsas
de estudo, através do Pro

grama de Pequena e Média

Empresa, desenvolvido pela
FESSC e Instituto Tecnoló

gico da Geórgia, financiado
pela agênCIa Internamenca
ana de Desenvolvunento.

O curso objetivará entre

outros aumentar as possibill-

dades dos estudantes para
exercer futuras atividades
como' criação e gerência de

pequena e média empresa;

emprego profissional em or

ganízação de desenvolvimen
to mdustrlal e ensino nas

áreas tecnolôgícas e indus
tnaIs, em univerSIdades e

escolas técmcas.
O mestrado terá míclo

em setembro próxtmo, e te

rá a duração de dois anos.

linha
Agora que você está aguardando na linha a sua chamada
Telefônica, aproveitamos para lhe dar esta mensagem:

t·

A queda é registrada no volume fíSICO de vendas

a MInistériO das Comunicações
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preços nummos para

produtos agrícolas
O Conselho Nacional de Abastecimento - Conab

aprovou os novos preços mínimos para os produtos
agrícolas da safra 1975/76, bem como para sementes

selecionadas de amendoim, arroz, feijão, milho e soja
Em termos médio, o aumento venficado em relação aos

preços da safra passada fOI de 29,12%, portanto mfenor aQS

aumentos observados para aquela safra
-Dos dez produtoszes que entraram na pauta de preços
mínimos, somente o sorgo, a mamona e o amendoím
tiveram aumentos supenores, enquanto outros, como a soja,
tiveram aumento de 25% contra 90,60% na safra passada,
e o arroz com 24,56% contra 76,74% na safra antenor

- Ã primeira vista pode parecer que o Governo reduziu
os estímulos ao setor agrícola, pela redução do aumento

percentual dos preços para a safra 1975/76 Contudo, é
preciso que numa análise leve-se em conta os mecamsmos

de estímulos ao produtor, Já acionados anteriormente",
observam técmcos da Secretana da Agricultura,

Explicam que o produtor agrícola pode usufruír dos
subsídios de 40% para fertilizantes, tendo à sua disposição o

Proagro e outros estímulos cnados através de programas
especiais, tais como o Programa Nacional de Calcáreo e o

Programa Nacional de Armazenagem
- Os preços mínimos ora fixados, são apenas para os

produtos agrícolas no momento de colheita, como o arroz

em casca por exemplo Os produtos beneflciados só terãot
seus preços mínimos fixados na época de sua comércialíza
ção Deve-se considerar tambem que o preço mímmo é um

preço"de suporte, garantido pelo Governo, abaixo do qual o
agricultor não deve comércíalízar seus produtos", acen

tuam.

São os segumtes os novos preços mínimos: algodão,
Cr$ 45,45 à arroba, amendoim em casca, Cr$ 45,00 it saca
de 25 quilos, arroz em casca, Cr $ 73,00 à saca de 50 quilos;
feIjão preto, Cr$ 122,40 à saca de 60 quilos; fetJão de
cores, Cr$ 130,20 à saca de 60 quilos; girassol, Cr$ 45,20 à
saca de 40 quilos; mandioca, Cr $ 160,00 à tonelada,
mamona em baga, Cr$ 72,60 à saca de 60 quilos; milho,
Cr$ 48,00 à saca de 60 quilos, soja, Cr$ 75,00 à saca de ÓO

quilos e o sorgo, Cr$ 48,00 à saca de 60 quilos.
Para sementes selecionadas, os preços mínimos foram os

seguintes, por quilo amendoim tatú, Cr$ 3,50; amendoim
tatuí, Cr$ 4,20, arroz, Cr$ 2,24; feijão preto, Cr$ 4,34;
feijão mulatinho, Cr$ 4,67; milho - variedade, Cr$ 1,68;
milho híbndo, Cr$ 2,10 e soja, Cr$ 1,95
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De 300 candidatos, só
um passou no supletivo

hajai (Sucursal) - -Dos

trezentos candidatos inscri
tos nos exames supletivos de

Itajaí, apenas um conseguiu
aprovação devido a rigidez
das provas; principalmente
as disciplinas de Ciências e

Matemática.

.com notas para aprovação
de 5 a 10, em vez de 8 a 10

, como está acontecendo em'
I tajaí.

mou que, vai comunicar aos

deputados que representam
Itajaí na Assembléia, para
que se pronunciem sobre o

fato.
- Aqui em Santa Catari

na, continua Nazareno, os

exames foram os mais rígi-:
dos do País, e caso persista
esta situação, os alunos cata
rinenses irão procurar ou

tros Estados para prestarem
exames".

"Rosiane Assis, outra das

candidatas, diz que no Rio
de Janeiro foram' inscritos
nos exames supletivos cerca

de 70 mil candidatos com

40% de aprovação; em ou

tros Estados procura-se dar

condições para que os candi
datos tenham oportunida
des, enquanto que em Santa
Catarina usa-se de todos os ,

' Os candidatos irão reali

meios possíveis para impedir zar, neste fím de semana,

a aprovação do candidato. uma reunião para elaborar
um docume nto aser.envía

O candidato Nazareno do ao Secretário da Educa-
'

Medeiros que não conseguiu ção denunciando a' rigidez
aprovação em Ciências, aílr- das provas.

A única aprovada
I nos

exames foi' a irmã de carida
de Juliette Henriette Deles

pinasse.

Para Carlos Alberto
Heusi, um dos candidatos,
nem mesmo os professores
teriam condições de respon
der as questões, explicando

'

que a Secretariá dã Educa
ção deveria adotar.o mesmo

sistema do Rio de Janeiro

linha total de tapetes,
ITA

ORIENTALNYLON
,I RAK ·I,MPER'IAL

MARÃOCOS
TAPETE KIRMAN ITA

3 x 4 mts

De 2.760,00 por

18OQoo
Você ganha 960,00

'." "

. , .,
4' anima comercIo

Itajar (Sucursal) -"O comércio de Itajaf vem alcançando '

Joinvill� (Sucursal) - A cidade de Jain:
nestes últimos dias que antecedem as festividades do Dia do ville poderá contar nos prôxímos dias, cOIll
Papai, excelentes resultados", afirmou o Presidente do '

uma Sociedade Distribuidora de Água P<lra
Clube Lojista, Benhur dos Santos. Irrigação dos Arrozais, que terá a fInalidade

Disse o Presidente, que durante o mês, de Julho o principal de disciplinar, manter e regular a
movimento de vendas alcançou bons resultados face ao distribuição de água canalizada aos rizicuJ.,
'aumento do poder aquisitivo da população, e em decorrê�- tores da região de Cristo Rei, Dedo Grosso
da também do recente aumento salarial.

, ,Santo Antônio,' Estrada Blumenau,' vuà
'- Para o dia doPapai, é esperado 'Um maior aumento do 'Nova e Estrada Piraí,

'

volume de vendas, e os estabelecimentos comerciais estão
bem preparados para atender a: grande demanda por parte
do público consumidor";

O funcionário da Relojoaria Labes, Nazareno Medei
, ros, afirmou que houve um aumento de vendas em tomo de
50%, e os artigos mais procurados são relógios, jogos de
canetas, cordões de ouro com medalhas e cinzeiros de

, .cristais para escritórios, "

Na loja Hermes Macedo, o funcionário Silas Wackerna
gel, revelou que houve um acréscimo nas vendas de 49% em

relação ao ano passado.
- Desde segunda-feira muitas pessoas fizeram reservas de

presentes, onde muitos pagaram adiantado e h vista,' o que
nos causou surpresa". '

Escoteiros de se

têm curso sobre

chefes de grupo
Joinville (Sucursal) - A União dos

Escoteiros do Brasil, região de Santa Catari
n a Com sede em Joinville, estará promo
vendo nos dias 16 e 17 do 'corrente na

Escola Agrícola de Araquarí, um curso

básico para Chefes de Grupos. .

Segundo Pedro Paulo Pamploma, Comis
sário Executivo Regional da UEB, o encon

tro reunirá chefes de grupos escoteiros de
diversas cidades catarinenses.

-Informou Pedro Paulo que' está sendo
comemorado em todo o Estado de Santa
Catarina a "Semana do Escoteiro Seníor",

- Escoteiro Senior é um membro uni

formizado com idade de, 15 'a 18 anos,
reunidos através de um chefe experiente" os
escoteiros seniores se dedicam a várias
atividades como auxiliar e dirigir um jogo,
colaborar na .montagem de alguma obra,
prestar assistência ao chefe de secção.

3O%e50%
Não fornecemos amostras'

Preço sem colocação

Dia do papai Joinville cria
,

órgão para irrigar/
os .arrozai S'

O município de Joinville poderá se
transformar num dos maiores produtores
de atroz, e a criação desta sociedade,
.permitirâ que os rizicultores discutam seus
problemas num órgão específico, '

N a semana passada foi realizada a pri.
meira reunião, quando foi elaborado um
estatuto e distribuído aos rizicultores para
que se inteírassem do funcionamento da
nova entidade. '

'Está marcada para os prôxímos d�as,
uma outra reunião .quando será constituída
a nova sociedade. '

. ,

"

* Não compre tapetes, carpetes ou forrações por amostras.

gato por lebre.
Poderá comprar

I,

* Tire a medida dos aposentos de sua casa, multiplicando a largura pelo
comprimento. Uma sala de 4x5 metros, tem '20 metros quadrados.

- ,

,

* Faça um croquis, desenho ou leve a planta de sua casa as Lojas Pedroso.

* Escolha na peça a' marca, a cor e o preço da forração ou carpete. Assine
o seu nome e endereço. É a garantia para receber em casa o produto
que comprou.

* Com Isto você ganha O que seria pàgo ao. vendedor, medidor,' decorador
e colocador.
EXEMPLO:
Se sua casa tem 200 m2 e você escolher' a forração DANUBIO 14 "-' Dublado
dupla base - da Tabacow, cujo preço normal é de 189,00 o in2, o .totel '

• bruto' será:
' '

200 m2 ,x Ü�9,OO = 37.800,00
'

Mas, nas Lojas Pedroso, você vai pagar apenas 125,00 o m2 ou:
, 200 m2 x 125,00 == 25.000,00

O seu lucro será de Cr$ 12.800,00.
Este é o menor preço do Brasil.

* 'Se você vai' construir ou' reformar sua casa ou apartâmento, compre a forração,
carpetes e tapetes agora. O seu lucro será ainda maior.

* NÃO ATENDEMOS REVENDEDORES. O sistema Pedroso 75 é exclusivo para
consumidores. Somente nas Lojas e pessoalmente,

* NÃO SÃO ATENDIDOS ORÇAMENTOS 'POR TELI;FONE ÓU.Á DOMIC(UO.

* Além de tapetes, carpetes /e forrações, PEDROSO tem a famosa linha nobre de
.estofados com dezenas de modelos exclusivos e a nova linha ESPACIAL; cuja
relação seria grande demais para publicar.

* Esta promoção é vãlida somente para as guàntidades em estoque.
Apenas 50.000 m2 de cada tipo. , ',' ,

* Diariamente' são lançadas novidades pelas grandes fábricas brasileiras de tapetes
.e todas elas são encontradas em primeira mão nas Lojas Pedroso,

- . 9'

* Se você comprou apartamento acarpetado, verifique se- é forração ou piso nvlon,
Complete, então, a decoração, com tapetes prontos nas cores e tamanhos
preferidos. Eles dão mais calor, beleza !l conforte.

* Para' cada aposento uma linda cor ou uma ,cor para todos os aposentos, você
encontra no maior estoque do Brasil nas Lojas Ped'roso.,

"

* Srs. Construtores, Engenheiros e Arquitetos.' Conheçam o PLANO ESPECIAL
PEDRCSO. Magníficas vantagens em preços, quantidade e qualidade. ,

�

* Se você reside em cidades do interior do Paraná ou Santa Catarina,
viaje á Curitiba ou Florianópolis para comprarAapetes, carpetes e torrações.
Os descontos pagam sua passágem, estadia e passeios e você compra o' melhor.
Exatamente aquilo que você quer.

'

Tapete VELU[)O
,TABACOW
2 X 3 mts ,

,
De, 900,00 por

Tapete 'PERSIA
TABACOW
3, x 4, rnts

De 2.280,00 ,por

15OQoo· 500,00
Você ganha: 780,00 Seu lucro: 400,00'

Tapete, PELE EXPORTAÇÃO
LA�GE LUXO
3 x 4 rnts

altura 40 a 60 rn/rn
De 7.800,00 por

5.000,00

Tapete,
PELICAN

2 'x 2,50 mts
,

De 1.500,00 por

900,00
Você ganha:', 2.800,00Você lucra: 600,00

FORRAÇAÓ DANÚBIO
14 TABACOW - Dublado
de 189,0,0, por 125,0,0, o m2

Tapéte PELE NATURAL
RUTH

2,50 x 3 mts

De 2.025,00 por

1.200,00
Você economiza: 825,00

Tapete PELE SINT!:TICA
MENISA

'

altura de 40 mIm
De_ 250,00 por

125,00
, o m? _

.

50% de desconto

CONJUNTO ESTOFADO
OA LINHA COLONIAL NOBRE,
De 6.0,00,00 por 4.000,00.' ,

TAPETES DA LINHA PERSIA
COM .DESCONTOS 'DE
30% a 50%

D'r. Murici, 231 e 339 .

Curitibà
Santos Saraiva, 49
"Estreito
Florianópolis

*PEDROSO'
MOVEIS E TAPElES

, Tapete BOUCL� DE LÃ
, ,SAo CARLOS,

2 x 3 rnts
De 780',00 por

48000
, ,

Você qanha: 300,00

Estes são alguns exemplos
de, preços do maior
estoque de tapetes,'
carpetes e- forrações do
Brasil.
E a maior .quantidade' em
.rnarcas, cores e tamanhos.
Estes preços não incluem
a

'

colocacão,
•

Passadeiras de todas
as marcas e, larguras para
qualquer finalidade.

Tapete PELE EXPORTAÇÃO
LANGE

2 x ,3 mts

, De ,1.980,00 por

1.281'00
Você economiza: 743,00

NOVO MODELO EXCLUSIVO
PEDROSO
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também foram encontradas:
duas no 'teto e duas nas paredes
do apartamento 707.

O delegado geral de Manaus,
João dos Santos Ferreira Braga,
está sendo ouvido pelo sub-se
ere tário da Segurança do Esta-'

do, coronel Altino Berthier - o

titular está viajando e sendo res

ponsabilizado por negligência.
No domingo e na segunda; a

mãe do garoto assassinado, Be
nedita Pignatari, telefonou-lhe,
dizendo que seu filho fora se

questiado por Wagner Zavriciei
e se encontrava em Manaus. A

localjzação do assassino, diante
dessas informações, seria fácil
caso fosse tomada alguma provi
dência imediata, porque ele se

hospedou no Hotel Amazonas
com seu nome verdadeiro e

apresentou 'a carteira de identi
dafle número 5.366.317, expedi
da em São Paulo.
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do e matou seu acompanhante,
suicidando-se em seguida.

TIROS FArAIS
Essa, pelo menos, é a suposi

ção mais. correta aceita pelos
policiais que investigam o crime.

.

Não acreditam que o pederasta
tinha intenção de exigir resga te
pelo garoto, principalmente por
possuir passagens de volta, em

seu nome e Eduardo Faccini, e

identidade falsa de Rogério Ta
deu Pigna tari.

Os corpos, que se encon
travam no necrotério do cemité
rio São João Batista, em Ma
naus, 'onde foram necropsiados,

. foram transladados ontem para
São Paulo.

.

A perícia técnica constatou

que o menino foi morto com

um tiro na fronte. esquerda e o

assassino suicidou-se com um ti
ro na cabeça. As 'outras quatro
balas - foram disparadas seis -r-.

centro de São Paulo.
Consta que, anteriormente,

convidou e levou Rogério para
uma virgem ao Rio, voltando no

mesmo dia. Para isso ele usava

passzgens de cortesia, com' a

finalidade de "levar jovens em

visita a outras cidades". Queria
levar ogério para Manaus, mas
seus pais se opuseram 'ti idéi ao
N a manhã de sábado, o jovem
disse 'ã mãe que iria a bibliotec a

da Mooca, com Wag-ner. Nã.J
houve objeção. Quando Benedi
ta Aparecida e o marido volta
ram· do trabalho, na .hora do
almoço, estranharam a ausência
de R ogéri0J q ue deveria estar na
casa da avo. A preocupação au

mentou quando ficou sabendo
que a biblioteca da Mooca não
funcionava aos sábados. .'

A mãe 'do jovem compareceu
ao Distrito Policial do Brás e

dirigiu-se a um investigador, que
ela não soube identificar. Comu
nicou o desaparecimento de Ro

r,ério, m as o agente. àegou que
'nada podia fazer". Admitiu a

hipótese da criança est ar brican
do no bairro. Mas não registrou
aqu�xa.

.

Retornou 'ã sua casa. Ainda
não tinha not Icía do filho. Mais
uma vez compareceu aquela De
legacia Distrital. Era outro poli
cial e, desta 'vez, ela fu i encam i
nhada � Delegacia de Pessoas
Des aiarecidas do DEIC. O expe-

�uLAMÉRICA
C'APITALlZAÇÃO. s. A.
COMPANHIA NACIONAL
PARA FAVORECER A ECONOMIA

o Volks do bancário ficou destroçado.apôs o ch oque com o ônibus, por imprudência.

Bancário de Tubarão colide
-

Volks com ônibus emorre
Tubarão (Sucursal) - Foi

sepultado ontem, nesta cidade,
'0 bancário Edio José Gaspar,
que na tarde da última quart a-.

-feira, morreu quando era con

duzidoparao Hospital Nossa Se- .

nhora da Conceição, vítim a de

violenta colisão entre seu auto

móvel e um ônibus da Empresa
Santo Anjo da Guarda.

O ACIDENTE
O acidente ocorreu nas ime

diações da Usina da Eletrosul,.
na estrada que liga Tubarão ao

bairro de Capivar í, de onde pro
cedia .o Fuscão

. azul, placas
TJ;l-54-43, conduzido por Edio

José Gaspar, em alta velocidade •.

Na' oc asião, a vítima ultra

passava um cam inhão, quando

Ex-plosão na

França mata

2 pessoas e

f·ere mais 30
Pelo menos duas pessoas

morreram e outras 30 ficaram
feridas em consequênciade uma

violenta explosão ocorrida na'

manhã de ontem, numa fábrica
de explosivos pertencentes ao

Çoverno da França. Embora não
se tenha confirmado, as autori
dades federais acreditam 'que
muitos outros operários tenham
morrido carbonizados no inte
rior da fábrica, po is um incêndio'
seguiu-se a explosão. A fâbrica
de Pont-de-Buis, situada em.

Chateaulin, próximo a.península
da Bretanha emprega cerca de
600 pessoas e muitas se encon

travam em seu interior no 'mo

mento do sinistro.
. A violência da explosão atin

giu as residências e prédios das

proxírnrlades, apesar da área de
. segurança existente entre a fá
brica e as dem ais construções.

.

Segundo a polícia, prédios situa
dos a dois quilômetros do local
sofreram avarias e vidros quebra
dos. No local, uma extensa nu

vem preta .de fumaça se formou
e ficou visível a longa distância.
O trânsito ficou paralisjdo na

estrada municipal durante toda
a manhã.

U�a hora lpÓS a explosão, o
.

incênd io continuava e assum ia

proporções, com os vizinhos' e
policiais temendo uma nova ex
plosão, pois o 1àgo se p ropeg ava

rapidamente para outros com

partimentos da' indústria onde
havia material explosivo. Os
bombeiros, ·numa autêntica a

ventura conseguiram isolar parte'
do prédio e evitarem umacatás-,
trofe maior. Os danos também
furam elevados, pois os técnÚ:os
acreditam que todo o complexo
deva ser reco nstrufdo. Quase to-

. d a a matéria prima foi consum t-
da pelas chamas.

.

NOVOS PLANOS,

COM CORREÇAo
MONETARIA

.
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Rua 15 de Novembro, esq. Anchieta

� Edifício Sulocop . Sôo Paulo �

,

foi surpreendid O pelo ônibus

placas GB-07-26, da Empresa
.Santo Anjo da Guarda, dirigido
pelo motorista Antônio (Carlos
Correia, que transitava em senti

do contrário, fazendo : a linha
Floriánópolis-Tubarão.

O motorista .do coletivo la

mentou o incidente de'cl arando
. que, "não pude evitar a colisão,

-

pois quando vi o Fuscão ultra

passando o outro veículo, que
vinha em sentido contrário ao

meu, reduzi a velocidade do

ônibus, o que deu tempo ao
.

Volks de completar a ultrapassa
gem. Porém, ao retornar a sua

pista, o motorista perdeu o con

trole do vefculo, talvez pel a alta
'velocidade que imprimia, vindo'

a colidir violentamente contra o

ônibus".
Edio José Gaspar foi retirado .

dos destroços a que ficou redu

zido o SeU carro, ainda com vida

e conduzido, imediatamente, ao
.

Hospital Nossa Senhora da Con

ceição, onde jâ chegou sem vida.

A VfrlMA
Edio José Gaspar era natural

de Tubarão, tinha 26 anos de

idade, era casado e pai de um

filho. Bancário, ocupava o caig o

de Procurador da Agência local

do Banco Real, onde, brevemen
te, seria p iornovido a Sub-Ge

rente. Era, ainda, universitário;
cursando a F acuidade de Educa

ção da Fundação Educaciona;
do Sul de Santa Catarina.

Volks entra mal na

ponte nova, atravessa

a pista e fere um

Para os agentes da Delegacia de Segurança Pessoal,
.

ontem, foi um dia movimentado na esfe r a do transito,
em Florianópolis, sendo que quatro registros de acidentes

foram efetuados, entre eles um ocorrido na Ponte Co

lombo Salles, onde um Volks de São Paulo chocou-se

contra a passarela divisionária das faixas de rolamento,.
resultando ferimentos leves na acompanhante do moto
rista, além dos danos meteriais de regular monta.

, CHOQUE
O Volks ano 1974, placas ZJ-4254 de São Paulo,

conduzido por seu proprletário José Antônio Damez

Júnior, quando se dirigiá ao continente, ao entrar na

Ponte Colombo Salles, chocou-se contra o degrau que
divide as pistas de rolamento, projetando-se, em seguida,
para a faixa' oposta. Rosângela Inez Goulart, de 19 anos;
que viajava ao lado do motorista, ficou levemente ferida,
sendo medicada no Hospital de Caridade. O condutor' do

veículo nada sofreu:

ATROPELAMENTO I
Quando realizava manobra para adentrar em um

estacionamento. situado na rua Conselheiro Mafra, Aldo
Bertoldo dos Santos, 'proprietário do Volks de chapas'
AB-77L5, atropelou a Henrique Rodrigues Chaves, de

56 anos,' residente à rua Crispim Mira, que' estava

embriagado. Apesar de estar com uma das pernas fratura
das, a vítima tentou agredir o motorista; no momento

que este lhe oferecia socorro, fazendo uso de um

canivete. Som�nte com a chegada de parentes do ferido

foi possível sua remoção para o Hopital de Caridade,
ATROPELAMENTO II

Já na rua Pedro Demoro, no Estreito, o Chevette, de

chapas. AB-9543., dirigido por seu proprietário João
Gualberto Gomes, que mora na rua São Cristóvão, 44,
em Coqueiros, colheu o menor Luciano de Almeida, de 8

anos, residente à rua Tereza Cristina, 87, naquele bairro.

O garoto foi conduzido ao Hospital Infantil, pelo moto

rista, ficando internado, já que sofrera. fratura nas per
nas.

ATROPELAMENTO IH
O último acidente de trânsito registrado·.ontem ná

DSP, ocorreu por volta das 10 horas, quando o Dodge de

chapas AA-4234, da Sociedade de Dragagem. SIA.,
dirigido por José Bessa, que reside na rua Esteves Júnior,

33, atropelou o pedestre José Martins, 18 anos, que

mora na rua 13 de Maio. A ocorrência teve por local a

Praça da Bandeira, de on-de o arropelante c�mduziu o

ferido ao Hospital de Caridade, com escoriações leves na

cabeça. .

Um. lençol de fumaça preta cobriu o céu no local.
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EDITAL O-E CONCURSO

Florianópolis, 04 de agosto de 1975.

Dr. Clóvis Dias de Lima

Superi ntendente
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Polícia de Manaus ach.a que

Wagner matou por desespero

Policiais não ouviram a m-õe de Rº9ério

Desespero: esse foi o motivo
'que a polícia de Manaus encon

trou para explicar o assassínio
do menor Rogério Tadeu Pigna
tari, pelo pederasta Wagner Za

vricici, que suicidou-se em segui
da, num luxuoso apartamento
do Hotel Amazonas, em Ma

naus, na manhã de quarta-feira,
A polícia chegou a essa con

clusão porque Wagner, depois de

ler um jornal local - denuncian
do-o como sequestrados, do ga
roto, que chegou a ser confundi
do com Carlos Ramirez - prepa
rava-se para retornar a São Pau

lo, quando notou forte policia
-rnerito defronte ao Hotel Ama

zonas, que constituia o esquema
de segurança do embaixador da
Polônia no Brasil, Edward

Wyschowaniec, que se encontra

em visita a. Manaus. Pensando

que a equipe de policiais estava
em sua captura, ficou desespera-

U secretário da Segurança de
S Tv Paulo, Coronel Antônio,
Erasmo Dias, mandou abrir sin
dicância para apurar responsâii
lídades dos policiais que se nega
ram a prestar assistência � mãe
do menirio Rogério Tadeu Pig
natari (morto em Manaus por
Wagner Z avricici) .

ao procurar
registrar queixa do desapareci
mento do filho.

.

Essa apuração envolve negh
gência de vários funcionários da

, Secretaria de Segu rança, do Dis
trito Policial do Brás e no De
partame n to Esta dual de Inves
tigações C rim in ais, retardando
p nv idênci as que poderiam ter
salvo o menino da morte.

. Os primeiros esclarecimentos
foram prestados ontem pelo de
legado Sérgio C astro Pontes,
que, na noite de sábado passado,
estava de pl antão no DElC, pois

. coube a ele algumas medidas
diante da solicitação de Bendita
Aparecida Pignatari, de 31 anos,
mãe de Rogério, -.

Pelo o que consta dos regis
tros feitos pelo delegado C astro

Pontes, Wagner Zavricici), de 23
anos, aluno da 8a. �rie do
Colégio Firmino de Proeça, na

Mooca, morador na rua Ipane
ma, 372, casa 16, vila Indepen
dência, no mesmo bairro, se

dizia �ente de viagem, traba
lhando na agênciade turismo R.
Woehrle, � rua Anchieta,. 35, no

d iente estava se encerrando, e
. um funcionário ("um preto que
lia jornal") não se importou
com a história de sequestrou,
mandando que Benedita Apare
cida voltasse na segunda-feira,
depois do meio-dia.

.

Inco n ío rm aí a com as solu
ções simplistas que lhe eram

indicadas, a mulher procurou
um parente, Vitor Antônio Pig
natari, que conhecia um funcio
nário da Divisão de Identifica
ção. Este se interessou pelo caso
e todos compareceram, de novo,
ao DEIC, sendo atendido, pelo

. delegado Castro Pontes. Este re

gistrou a queixa e elaborou um

boletim de ocorrência. Indepen
dente disso, Benedita foi ao

aeroporto e apurou, através de
funcionários da Cruzeiro do Sul,
que Wagner'e 'Rogério haviam
viajado para Manaus. _

Depois da not ícía do crime e

do suicídio de Rogério e Wag
ner, a mesma mulher compare
ceu 'ã Coordenadoria de Infor
mações e. Operações (ClOP),
quando o delegado Márcio Pru
dente Cruz tomou conhecírnen
to do mau aendimento por
parte dos policiais 'da 8a. DP e

do DElC. Posteriormente, o pró
prio secretário de Segurança
adotou medidas para que tais
agentes sejam identificados. e
sind icados, a fim de serem ",u
radas as responsabilidades.

i

i
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Você reclama muito. Fala mal das ruas estreitas.
Da falta de estacionamento. Do guarda de,
trânsito que S9 aparece. quando não é preciso.
Das lanchonetes e restaurantes que servem mal.

Você reclama das calçadas esburacadas.
Dos táxis que não atendem Da correspondência
que não chega. Você reclama dos engraxates,
dos jornaleiros e dos vendedores de torradinho.
Dos camelôs. Dos cinemas e dos
carrinhos de cachorro quente. Você reclama
demais. Da coleta çle lixo. Dos mendigos.
Dos impostos. Você reclama da televisão.
00 jornal. Do rádio. Da sua mulher. Dos amigos.
Você reclama de tudo ..

Menos de você. Pense, examine e reclame·
de sua'omissão Do seu negativismo.
De suas críticas apressadas. Tente pelo menos

,

enumerar o que você já fez por sua cidade.

-

.

o que
A.

voce

já fez
pela
sua

cidade

o Superintendente da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, no uso de suas etrlbuições,
comunica aos 'interessados que fará realizar Concurso para preenchimento de 4 (quatro) vagas,
para o Cargo de ASSI'STENTE SOCIAL.' \ .

1. - DA LOTAÇÃO: A lotação dos candidatos aprovados; será efetuada pela ordem de
·

classificação, nas Unidades Hospitalares da Fundação Hospitalar de Santa Catarina, conforme as"
·

necessidades.
.

.

2. - DAS INSCRIÇÕES: As inscrições serão feitas na Adminisrração Central da FHSC, �
Rua: Irmã Benwarda sino., em Fpolis. no período de 04 à 14 de aqosto de 1975, das lA'às 18

horas,
2.1. - SÃO REQUISITOS PARA INSCRIÇÃO:
a) Estar em dia com o serviço militar e eleitoral;
b) Apresentar 2 (duas) fqtografias 3�4;
c) Ter idade mínima de 18 anos é máxima de 45 anos;

d) Apresentação do Cu;riculum Vitae (com documentação comprobatória);
e) Apresentação do diploma ou Certificado de Conclusão de Curso de Assistente. Social;
'f) Pagamento da taxa de inscrição de Cr$ 30.00.
2.2. - Os candidatos receberão um cartão de identificação; que deverá ser �presentado,
dbrigatoriamente, antes da realização da prova.
2.3. '- Inscrição Por Via Postal - Dentro do prazo estabelecido para as inscrições, o interes

sado enviará correspondência à Administração Central da FHSC, através de AR, juntando a

documentação exigida, devendo o candidato apresentar-se até as 0<..,30 horas do dia da prova,

para .assinar o requerimento de inscrição e retirar seu cartão de identificação, sem o qual não
poderá participar 'das provas. .

2.4. - Inscrição Por Procuração: O procurador apresentará o instrumento de procuração e

toda documentação exigida para a inscrição, porém o candidato. deverá apresentar-se à Adminis

tração Central da F HSC. até as 08,30 horas do dia da' prova, para retirar o seu cartão de

· identificação, sem o qual não poderá participar da realização da prova.
3. - DAS PROVAS:
3.1. - As provas serão realizadas no Ediffcio da Administração Central da FHSC, no dia 18

de .agosto de 1975. às 9,00 horas. .

. -

3.2. - As notas serão atribuídas de O (zero) à 10 (dez).
3.3. - Será habilitado o candidato que obtiver média final igualou superior a 5,0 (cinco
vírgula zero).

_

3.4. - O Concurso constará de: F�so.
l-Prova escrita 5

2 - Prova de títulos ·3

3 - Entrevista 2

TOTAL : ....•............ · 10

OBSERVAÇÕESGERAIS:.· .

.'

.

- Os resultados' apresentados pela Banca Examinadora, serão divulgados após hom010gação da

Superintendência da FHSC.
'

- Em casos de igualdade de classificação, terá preferência o candidato que se formou há mais

tempo.
- O Conc'urso será válido por 6 (seis) meses.
� Os casos omissos serão resolvidos pelo Superintendente da F HSC..
� A inscrição implica no conhecimento e total concordância com as instruções do presente
Edital.

iniciativa ttt'ttllat!
colaboração OESTADO

/ C.R. 6 de .Janeiro .:. Estreito . Dia 9/8 às 23 Horas
.

HOMENAGEM AOS PAIS·
Atração· -' Conjunto C.M. 5 - Cantor AlANN BRAGA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o ESTADOVAICONTARTODOS OS LANC�S
·DA HISTÓRIA DO.FUTEBOLCATARINENSE

Horóscopo Omar
Cardoso

ÁRIES - Bom dia para ne- saúde. Favorável ao amor.

gociar artigos de luxo, re- LEÃO - Ótima influência
,

l6gios e metais e pedras às reuniões sociais, aos di

preciosas .Ótimo para vertimentos e ao tratamen
empregar o seu dinheiro to de sua saúde e de sua

, em poupança e 'em novos aparência pessoal. Terá'

,empreendimentos. Feliz bons 'resultados nos negó
noite ao amor, passeios e cios, no trabalho e sua po-

'

diversões. pularídade deverá aumen-

TUURO - Felicidade pro- taro Pode amar.

porcionada pela pessoa VIRGEM - Os excessos de
amada, sucesso nos negó- aventura e as questões ex

cios relacionados com me- tra-conjugais deverão ser'
tais preciosos e espetacula- evitados neste dia. Cuide
res resultados no campo de sua saúde, ponha em or

profissional. Êxito em via- dem o seu trabalho e suas

gens, na vida social e amo- finanças e não falte a com

rosa.
( prornissos importantes.

"

G�MEOS - Bom estado LIBRA - Os amigos fiéis e

mental e físico. Aproveite de finanças elevadas, esta
tal favorabilidade para rea- Tão dispostos a ajudá-lo
lizar o que aspira e deseja, hoje. Manterá boas rela
Favorável, também, às via- ções sociais e pessoais, terá
gens e aos negócios que re- sucesso profissional e po
querem considerável soma derá ver seus desejos e am

de dinheiro. Ótimas amiza- . b ições concluídos, Pode
des e êxito amoroso. '

amar e viajar,
CÂNCER _:_ Evidente su- ,ESCORPIÃO - Suas boas
cesso profissional e finan-' qualidades e, habilidades,
ceíro, a todos os nativos de influenciarão de maneira
Câncer. Contudo, aja com benéfica, pessoas impor
inteligência e evite o gasto tantes para você, principal
desnecessário de dinheiro e mente, se estas' foram de
os abusos prejudiciais 'à sua Sagitário, Áries e Leão. O

trabalho, as empresas e o

amor estão em bom aspec
to.
SAGITÁRIO - Suas con

dições mentais e psíquicas,
deverão ser mudadas para
melhor neste dia., Poderá,
também, fazer viagens feli
zes e rendosas financeira
mente e sua posição social
será elevada. Contudo, não
seja precipitado nos negó
cios.
CAPRICÓRNIO - Os ex

cessos de prazeres, estimu
lantes e de trabalhos que
requerem grande concen

tração e capacidade men

tal, não serão de todo fa
vorãveis hoje. Bom fluxo,
todavia, aos negócios ini
ciados anteriormente.
AQUÁRIO - Ótimas
chances sociais e financei
ras deverão se apresentar
hoje, para você. Os amigos
do campo profissional, os

superiores e o cônjuge de
verão '" colaborar nos mo
mentos mais difíceis. Pode,
viajar e amar.

PEIXES - Vantagens ines
'peradas deverão surgir nes
te dia. Aproveite. Por ou

tro lado, o fluxo é benéfi
co ao trato 'com servidores,
empregados e pessoas de
nível monetário mais ele
vado que o seu. Boa saúde
e felicidade conjugal e

amorosa.

UM DIA DE SOL (Sunshine) - Ajulgar
pelo trailer, trata-se de um melodrama calo
cado na linha de Love Story; com muitas
cenas de' sol, ao ar livre, em ambiente cam

pestre e bela fotografia, O filme tematores
desconhecidos. Cristina Raines, Cliff De
Young, Meg Foste! e com a participação
especial de Branda Vacaro, esta última, já
conhecida. A ficha técnica não indica a di-

Cesar
Valente

Um Dia de Sol {Sunshine)

reção. Cecomtur 2:-4-7,45-9,45 ,

OPERAÇAO ALPHA (Inside Job) Um
assalto à luz do dia, um roubo de enormes

proporções, chefiado por Henry Fonda, um
homem da polícia, decepcionado com o sis
tema. Direção de Robert, Michael Lewis,.
tendo ainda Larry. Hagman e Elena Verdu-
go. São José 3-7,45-9,45 _'

WEEK END DE UM CAMPEAO
Roman Polansky em férias, aprecia corridas
de automóvel. Ritz 5-7,45-9,45

SEMENTES DE TAMARINDO (The Ta
marind Seed) Espionagem morna, longe do
melhor Blake Edwards. Julie Andrews e

Omar Sharif. Coral 3-8-10 horas.
'

Darci
CostaCinema,

Dos tempos do amadorismo ao profissionalismo, Avaí
,

,
. e Figueirense, Carlos

Rena,
ux e Paisandú, Almirante

'._,.
Barroso e Marc(lio Dias, Olímpico e Palmeiras,
América e Caxias, Hercílio Luz e

,

'fer�oviârio, Guarani e I nternacional. o novo futebol
tio Oeste, O campeão que veio' de Videira; Metropol,

,

os estádios, a Federação, os campeonatos, as
.,.., rendas, a formação do atleta, as grandes estrelas de

.

ontem e de hoje, o campeenato nacional, as finanças,
opiniões, análises,' entrevistas, depoimentos, tudo
mesmo sobre nosso futebol. Dia 20 você não pode
'deixar de ler o suplemento especial de O Estado.
Feito com amor por gente que vive futebol.

··lOESTADO

,Os

jornalistas
e a ívliss

\

A classe mais desprotegida deste paÍ'S,,_ou melhor
uma das classes, é a dos jornalistas. Quando os traba
lhadores em, digamos, usinas de energia elétrica são
despedidos, sempre há um jornalista para fazer a'
reportagem e' sempre há um jornal para publicar e

sempre há um espaço no noticiário da TV para mos

trar para todo mundo o que aconteceu. Ou, quando
,

uma empresa paga salários injustos a seus empregados,
sempre há a possibilidade 'de um jornal se interessar e
publicar denúncias e explicações dos responsáveis.
Quando um mineiro morre por falta de equipamentos
adequados à sua segurança,' sempre há um repórter
que consegue publicar alguma coisa.

Mas quando um jornal é fechado e cerca de 50'
jornalistas vão pra rua (fechamento do jornal Hoje,
em Porto Alegre, vespertino da mesma empresa' que
Publica Zero Hora, há algumas semanas), nenhum

jornal publica nada. Nem da própria cidade, os porto-
,
alegrenses ficaram sabendo que o Hoje fechou porque rI

não encontraram mais nas bancas e porque a revista

Veja fez rum registro na sua seção de Datas; O iorndl
Movimento publicou uma matéria sobre o fechamen-
to do jornal, mas quantos de vocês leem o jornal
Movimento?

Disseram as más línguas (li numjornal dos Diários
Associados) que o Jornal do Brasil estaria para falir.
.Isto foi divulgado em toda a rede Associada de jor
nais. No dia seguinte ou no outro dia (dia 31 de

julho) o Jornal do Brasil S.A .. divulgou em vários
jornais do país uma outra nota, abrindo a guerra
Associados vs. Jotabê. No final da nota, diz o JB mais
ou menos assim '''paguem o INPS, paguem seus em
pregados, fornecedores e credores em geral, depois,
venham fatar da empresa sólida que é o Jornal do
Brasil S.A. ':

.

Por isso tudaé qúe 'eu bato sempre numa tecla:
rádio e TVprecisain abandonar o velho sistema, abri
rem-se como empresas e buscar profissionais. Um
servente, um amigo do dono da estação pega um rádio
de ondas curtas e grava os noticiários das rádios do'

. Rio e São Paulo, depois bate a máquina o que gravou
e está pronto um naticiário derádio.
E quem perde é quem ouve rádio, que está sujeito

a sofrer cortes em partes importantes das notícias só

porque "não deu pra entender direito ': Em rádio um

bom jornalista pode fazer misérias, sintetizando as
,

notícias, fornecendo um serviço instantâneo, claro,
'

<fdcil' para ou'vir. Mas é preciso um jomalista de verda
.de, que só se consegue com salário de verdade. Um

engenheiro para os transmissores Pode ser bem pago,
ainda fica barato, mas um' jornalista para os no,ticiá
rios fica muito caro porque, cada noticiário tem me

nos de 5 minutos.

Algumas rádios sabem o valor de um cara especiali
zado para lidar com as coisas. Pode ser que um

farmacêutico seja bom sonoplasta nas horas vagas,
mas um sonoplasta de tempo integral vai ser muito,
melhor sonoplasta. Um arremedo de jornalista poderá
colocar no ar um noticiário razoável. Mas nunca um J
bom noticiário sem interpretações erradas e sem man-

cadas.
"

A minha vontade era montar uma empresa de
consultoria jornalística. Pegar uma rádio dissecá-la e

determinar o que estava érrado, o que precisa mudar e
de que maneira pode ser mudado. Tudo realisticamen
te, olhando até o lucrativo lado do patrão; Daí nós
iamos ver se não em possível poupar em outros seto

res, para pagir decentemente os profissionais necessá
rios.

Quando a Miss Brasil voltoú do El Salvador, fez
, denúncias graves contra o concurso de Miss Universo.
Eu prometi não voltar ao assunto Miss, mas sou

obrigado: Quando escrevi a crônica Ser Miss, que
pouca gente leu até o final, a julgar pelos mal-entendi-

.

dos, dei uma força pra Budag: "era prefenvel não ser

, miss, mas já que é, aproveite, menina". Eram mais ou
,

menos minhas palavras naquela ocasião. Agora ela
deve estar cheia de grilos, muito chateada da fria em

que entrou. Ela sabe que é mais bonita que a glacial o:
miss Finlândia � a miss Haiti (se a questão era cor, nós
tínhamos urnas mulatas mil vezes melhores que aque-
la) e sabe também que as coisas não são exatamente

como pensam os ingênuos. Bom.. o que eu queria
dizer é o seguinte, já começou a sentir como é que são'

,

as coisas, né minha filha! Então abre o olho e tira da
'

tua situação atual tudo o que puderes, sem conces-

, sões. Administra bem a tua cara linda, "vende" bem a

tua imagem sem te desgastar mas sem deixar que te

esqueçam. Modelo fotográfico pode ganhar bem (pro
cura conversar com a Bruna Lombardi), relações pú
blicas e' contato- de publicidade em cento maiores

podem ganhar bem«procura conversar com a Rejane
Vieira, ex-miss Brasil), mas tudo depois de estabilizar
a' cuquinha, assumir o próprio narizinho a sério, sa
bendo onde fica o norte e o sul. Vera Fischer só ficou
numa boa depois que assentou a poeira.
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Lúci a Hel'�na Eva�elista Viéira; Ivana 'de Souza Maciel, e Maria Denise Toneli Santos, entre as debutantes do Baile Branco
•

• :l .•

• f,

.'

A coleção em vestido bran
co que recebeu a "A Mo
delar" secção, boutique,
para a noite de gala do
pr6ximo dia 16 no Clube
Doze de Agosto, tem sido
assunto nas rodas de sras.

elegantes.
-X-

Solange Frayslebem, um

broto que, já circula em

nossas reuniões sociais, fes
tejou a níversârío onteon
tem.

,

,
'

--X-
Q tem esteve de aniversário
na última semana. na cida-
de de Cricíüma, foi a boni-

'

ta sra, Lena LUZ Balsíní,
Em sua resídêncía, o casal'
Balsini, recebeu convida
dos para um coquetel.

-x-

Zury

O jantar de confraterniza

ção dos 103 anos de fun

dação do clube Doze de,
Agosto, será dia 12 prõxí
mo no salão de festas .do
clube Doze, Contará' com a

presença de autoridades 'e

as lindas debutantes do
baile branco, o comentado

jantar,
-x-

A poetiza Zoraida H. Gui-;
marães, ainda este mês, no
salão de festas do clube 7
de Julho em Tubarão, faz;
lançamento de seu' Iíyro
"Folhegerando", A noite,
de, autógrafo, acontecerá
com movimentado coque
tel.

-x-
Entre as 11 egências da
Caixa Econômica do Esta-

,

do de�SantaCatarina, á ser
inaugurada p elo governa
dor Antônio Carlos Kon
der Reis, estão, as das cida

des, Blumenau, C riciúm a,

Tubarão, Joinville, Mafra,
Joaçaba, Caçador, Rio do

Sul, Chapecó e Lages. A ,

primeira a ser inaugurada
foi na cidade' de Itajaí,
acontecimento que teve

excelente repercussão jun-'
to ao governo do Estado.

-X_;'
Quem está regressando de

uma viagem de 10 dias em

Brasília; é Elâdía Kotzias,
que voltoueencantada caril

a arquitetura do Distrito

Federal.

comissão diretora do 450.

Congresso Mundiall de Tu
rismo e Associação Ameri

cana de Agentes de Via

gens (ASTA), Roberto
Ferreira do Amaral. Aqui
manteve reunião com Se

cretário da Indústria e Co

mércio, Sebastião Netto
C aro pos; presidente' da
TURESC, Orlando Bértoli
� outros dirigentes d� en

tidades' e empresas que in-
,

tegram o Sistema Estadual
de Turismo de Santa Cata

rina;

/

-x-

O governador Antônio
Carlos Konder Reis, rece

beu no' salão nobre do
Palácio dós Despachos, o

desembargador João de

Borba, Presidente do Tri

bunal Regional Eleitoral.
Durante o encontro, o no

vo presidente do TRE, que
assumiu oscargo no último
dia 14, manifestem seu

propósito em realizar um
bom trehalho � frente do

órgão que preside.

Morgana V. Bittencourt,
estará fazendo seu

debut no próximo
dia 16

-x

Procedente de São Paulo a

elegante sra, .Alicinha Sou

za' Damiani, Na capital
paulista -a sra. Damiani,
além de tratar de assuntos

relacionados � sua: casa de

móveis e decoração, tam
bém foi recebida pelos Di
retores da Cristofle de Pa-

. ris, que pensam seriamente
em instalar uma loja em

nossa cidade.
-X- .

Esteve em Florianópolis, o
diretor de turismo da EM
ERATUR e presidente da

-:-x-
Dona Ina Tavares Moel-'

Ínann, em sua bela resídên-:
cia dia 23 próximo, recebe
sras, elegantes de nos�a so-

cíedade p�� um chã, desti- r
nando a renda em favor. da
Rede Feminina de Comba
te ao Câncer. Gomo atrá

ção na tarde de elegância e

caridade, será apresentado
um desfile de modas da
"Alice Modas" e' modelos
de noivas, .assinados pelo.
Costureiro Lenzi.

,-X-
Com coquetel realizadosna
última semana, fui ínaugu
rado em nossa cidade, as

novas instalações do escrí
tório da Edeme - Art�
Comunicação Ltda., � Ave-,
nídakío Branco 162.

'

-X�

O Banco de Desenvolvi
mento do Estado de Sant
.Catarína - BADESC -,

continua com o programa
de treinamento do seu pes
soal técnico na Associação,
Brasileira de Bancos de De
senvolvimento, A progra-,
mação' e treinamento in

tensivo, estabelecida ,pela
diretoria do BADESC para
26 participantes, deverá

encerrar-se na nrímeir rante despacho. com o se

quinzena desagasto. '; 1/'/ cretário Sebastião Netto
-X..,. V Campos, da Indústria e Co-

O Cônsul' da Ãustriá, Se- mércio - recebeu no Palâ-
nhor Erwin R. von Har- cio dós Despachos, uma

bach, em sua visita oficial . comissão. do munícfpío de
em Santa Catarina, ap6s Cncíúma, composta pelo
ser recebido. pelo governa- presidente da Câmara Edi
dor Antônio Carlos Kon- Tasca e 'membros do Dire-

,

der Reis, visitou o Presí- tório Municipal da Arena.
dente da Ass�mbléia Legís- Na oportunidade, a comís-
latíva, Deputado Epitâcio são sgradeceuso apóio e a.

Bittencourt. solidariedade do Governo'
:-x.:_ prestada ao município de

Carlota Ganzo Fernandez Críciúma,

Brasileiro S.A., promovido
pela Sul Brasileira Crédito
Imobiliário S.A..
Estarão presente � promo
ção os Srs. Altino Domin-
gos .Sedez, Edy de Mattos
Muniz, Luiz Paulo F.' Valle
de Carvalho, José Lamoni
ca e Salimen Júnior, Após
a conferência no Salão do
Querência Palace, os parti
cipantes do Simpósio esta

rão num jantar de confra

ternização. no. Lagoa Iate
Clube..

uma das sra, bonitas é ele

gantes de nOSSa sociedade,
com um grupode sras, fui
vista no chá .das 5" na casa

de chá, Vírlau.
-x-

Tessa Regina, fílha do. ca-
.

sal Branca e Hélio Freitas,
está, entre as lindas oitenta
e

.

duas debutantes do baile'

branco, .quJ será o aconte

cimento do ano, dia 16

próximo no, Clube q de

Agosto. ,

'-x-
O governador Antônio

Carlos' Konder Reis' - du-
.

-x-
Está se realizando hoje, em
nossa cidade, o Simpósio
de Gerentes do Banco Sul

-x- -x-
Os vere-adores Aldo Belar- .

mino e 'César Fontes,' fo
ram recebidos no Palácio'

, dos Despachos pelo Chefe
do Executivo catarínense,
Antônio C arlos Konder

. Reis, ocasião em que foi
convidado para participar
do Congresso Catarínense
de Câmaras Municipais, a

se realizar na cidade de

Lages.

Viajou' ontem para Porto.

Alegre onde especialmente
convidado participará do.
10. Simpósio Nacional do
Soja, o Presidente da As
sembléia Legislativa, Depu
tado Epitâcio Bíttencourt,
Na comitiva do Chefe do
Poder Legislativo viajou o

.

Tenente Coronel Saulo
Nunes de Souza e os Srs,

Deputados Nelson Pedrini,
De jand ir Dalpasquallé,
Gentil Belani, Vinício Tor
tato e Casildo Maldaner,

• Governo
deseia

desenvolver
previdência
privada·

Para suplemenlar o
sistema p revidenciário
ficial o governo pretende
estim ui ar as instituições
da previdência privada.

ampliando sua área de atuação.

Brasília - O governo federal tem a intenção de

colaborar com ao; instituições de previdência'
privada, de modo a que estas venham a encontrar

seu lugar dentro da sociedade brasileira e se

desenvolvam dentro de urna "forma ordenada,
Esta é a posição oficial do Ministério da Fazenda
em relação �s instituições de previdência privada.

Os principais inconvenientes que vinham sen

do percebidos eram as omissões na legisl ação
securitária, que ainda não definiram com precisão
o campo de atuação, o' interesse soeia das

instituições privadas de previdência e a ausência
de regras para 'a defesa do patrimônio popular
captado. Estes problemas serão devidamente

equacionados no projeto de lei que o governo
devem enviar ainda este mês ao Congresso,
f: política do 'Instituto Nacional de Previdên

cia Social, segundo seu p rôp rio presidente 'Sr•.

Raynhold Stephanes, ampliar a: margem da popu

lação beneficiada pela previdência oficial até 90

por cento, considerando-se como prazo o ·final da
décala.

. "

Assim, segundo o Ministério da FàZenda,'
admite-se que essa funç'ãi de complementaríeda
de serâ mais intensa no campo da complemente
ção da assistência médica e conforme foi sugerido
no projeto, na complementação da �osentadoria
para os não associados h previdência socí à ofícíã,

A regul anentação proposta obriga, corno não
podia deixar de ser, tais instituições a se submete
rem l supervisão do governo .nas formas das
demais instituições financeiras, atendendo-se aos
interesses econômicos e sociais propostos e sem

incorporar � previdência provada nacional defí
ciências que são comumente encontradas' em
sistemas de outros países, corno o 'desestímulo
excessivo 1 mobilidade da mâo-de-obra e' o
estfmulo � aposentadoriaprecoce, pelaexistênci�
de planos desalinhados' com os da previdência
oficial•.

. Geisel consi'dera
, '''artificiais'' impasse
.entre Brasil-Argentina

Brasüla - o Presidente da: Silveira e dos chefes dos

Ernesto Geisel disse ontem gabinetes civil e militar da

ao novo embaixador da Ar- presidência, Mfnístro Golbe

gentína, Sr. Angel Federico ry do Couto é Silva e gene
Robledo,' ao receber suas ral Hugo Abreu.
credenciais no Palácio do O Presidente Geisel trans

Planalto, que sempre consí- .

mitiu inicialmente-seus cum
derou artificiais as divergên- prímentos

ã Presideata Ma

cias entre os dois países, ria Estela Martinez de Peron

acrescentando que elas são e depois afirmou ao diplo
fomentadas por gmpos inté- mata argentino estar � dis

ressados em colocar dificul-' posição para manter· Um
dades aõ relac!ónamento en- ·diálogo construtivo nas re

tre o Brasil e a Argentina. lações entre os dois países.
Sugeriu ainda o chefe do Salientou ainda que .0 chan-,

.

governo, em éOnversa amá- ,celer Azeredo da Silveira já
vel porém de curta duração, foi embaixador em Buenos

devido aos rigores do p,roto- Aires, conhece bem a situa-

colo., que ambos os paí�es ção argentina e é 1:llIl 6timo

devem PfQcurar.novos cami- elemento para estreitar as

nhos de entendiniento e for- relações entre os doí� países.
talecim.ento de suas reIa- O novo embaixadoF da

ções, "a fnn de heutrálizar ,o Argentina cumpriu todo o
.

veneno dos. interessados na protocolo da, entrega de cre

des;umonia argentino-hrasi- denciais, visivelmente. pu

leira"; Segundo o Presidente xando da perna direita, devi
Geisel "algumas dificuldades do a um defeito que o 'obri�

não têm razão de ser, e o . 'ga a usar botaS ortopédicas.
interesse brasileiro é garantir Ao deixar o 'Palácio do Pla

a amizade do.s dois po.vos". haltó, como de praxe, ouviu

A cerimônia de entrega a execução dos hinos dos

das credenciais foi Wciada dois países e em' seguida
.� 9 horas, e durou cerca de passou em revista a tropa
dez minutos, com a partici- formada em sua homena-

• 'pação do· chançeler Aze,redo gemo

•

Tribunal de' Justiça,
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E

PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL em 05.08.75

APELAÇÕES CRIMINAIS
, No. 13.206 - uRUSSANGA,' - Apte. José Otávio

,- de Favéri. Apda. a: -Justiça, por seu Promotor. Rela.
Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento". Unâni-
me".

.
.'

No. 13.274 - SANTA CEcfuA - Apte. Edalmir
Barros Garcia, Apda. a Justiça, por seu Promotor.
Rela. Desa. Thereza Tang - "Deram provimento par-

'

cial a() recurso, para reduzir a pena imposta ao réu a .�

I'
1 ano e 3 meses de detençã,o, excluindo-se das condi
ções do sursis os 'ítens 1 e 3. Unânime"; ,

No. 13.287 - �XERÊ - Apte. a JustiÇa, por
seU' Promotor. Apdo. Crescênci(}Alexio da Cruz. ReI.
Des. Marcílio Medeiros - ,"Deram provimento, para
anulando o julgamento, mandar que a outro seja o réu
'submetido. Unânime",

No. 13.303 - BLÍJMENAU .:_ Apte. Ricard�
Prandin. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Negaram proVimento. Unâni
me". '

No. 13.253 - LAGES - Apte. Leonardo Gustavo
Taruhn Thives. Apda. a Justiça, por seu Promotor..
ReI. Des. May Filho - "Rejeitaram a preliminar argüi
da e determinaram a volta dos autos à Procuradoria
Geral do Estado, para se manifestar. sobre o méritQ.
Unânime".

No. 13.298 - PALMITOs - Apte. Leopoldo
Brandt. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela.

. Desa. Thereza Tang - "Negaram provimento. Unâni-

RECURSO CRIMINAL
No, 6.642 - IMARUÍ - Recte. a Justiça, por seu

Promotor. Recdo. Nelson Fulgência Miguel. ReI. Des.
Marcílio Medeiros - "Converteram o julgamento em

diligência. Unânime",
Zenon Victor Bonnassis Filho

.

Diretor
,

,

conheça sua construtora
..

.

operoçoes , com o objetivo de
é uma preocupação constante'

- Centra I izar obter
damenores custos,

gra nde ,e,mpresa.
'

A.' GONZAGA S.A. POSSUI. um Cant�iro, Cent'ral
de Obras, que pe�rmite custos e, consequentemente,
menores preços nas vendas .

.

Aliando tecnologi'o a um si'stema empresa�ia'l
co rre to" A. ,GONZAGA 5 •A . co n se 9ue o b te r aqui lo
que s,eus clientes desejam: eficiênciá. '

E eficiência significa tranquilida'de para você.
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Per não. terem sido. enCentrades pessealmente nes endereçes a'mim
fernecides eu pel recusarem aJ temar ciência, faço. saqer aOs que e

pres.ente edital VlI'em eu dele tiverem cenhecimente, que. deram 'en

trada neste Cartório. à rua Censelheire Máfra, 37, para serem pretes
tades contra es respensáveis, es titules cem às seguintes caracferísti-
,Ças:

.'

I N. Pr'emiss. (2') - nas:: 01 e 02 - Valer Cr$ 500,00 cacla uma -'

Vencimente�: 04-04 e 05-75 - Creder: Marie Roberto. Keller -

Deveder: - ISRÁEL'BARBOSA SANTANA.
'.

Netas Pr0missórias (2) � nos.: 02 e 03 - Valeres: Cr$'400 00 cada
uma - Vencimentes: 06.05' e 06.06.75 _:. Creder: Mário. Reberte
Keller - Deveder: HOMERO MARQUES'OLIVEIRA.

, Duplicata - No.. 9005/H - Valer: Cr$ 14.850,00 - Vencimento.:
30.06.75 - Creder: Editera Egérice S/A - Pertader: Bahce Brasilei
ro. de Descentes S/A - Devedor: DISTRIBUIDORA DE LIVROS
FAM.

.

Duplicata: No. 233' - Valer: Cr$ 18.683,75 - Vencimento.:
.

0�.04. 75 - Creder: Calabrez -I Mármer,e Com. e Ind. - Portader:
União. de Bancos Brasileires - Deveder: P. J•.

'

CARDOSO & elA.
LTDA.

.

Neta Premissória, No.. 06/24 � Valer Cr$ 376,28 - Vencimento.:
14.07.75 - Creder: Mercantil 'Finasa S/A - Deveder': NELSON
JOÃO DE AMORIM.
Duplicata: N,q. 2057 C -' Valer: Cr$' 733,35 - Vencimento.:

.

08.05.75 - .Creder: Ferit. Cia. ,Ltda. - Pertáder: Banco. de Estado.
de Rio Grande de Sul S/A _: Deveder: MATILDE SCHEAFER.
Duplicatas (2) - Nos. 39656 e 39657 - Vencimentos: 10.03.75 e

09.04 . .15 - V�leres.: Cr$ 17.304,76 e Cr$ 17.303,75.- Creder:

Wal,ter Fischer & Cia. Ltd<;t. - Port�der: Banco. Bamerihdus dO Brasil
S/A - Deveder: ED� BAfA NORTE.
Duplicata: No. 84642 B - Valer: Cr$ 1209,60 -. Vencimento.'

1I:Ill -----_-------_. ,24.06.75 - Cred(H! Hanschild S/A. - Deveder: CtUIS CALçADOSl
LTDA.

.

-

.

Flerianópolis, 06.de ageste de 1975
.

Alice R. Kuntz
. Tabeliã

REVENDEDOR

AUTORIZADO.

PECAS E VElcULOS LTDA.

ElRASíLlA - VERMELHO R,UBI •.. , .........•... 1974
PASSAT-AZUL .•

j •.••••.•.••••••..•.•••••.•• 1974VARIANT - BEGE �LABASTRO '.' , 1974
SEDAN 1500 - BRANCO LOTUS : 1975
SEDAN HiOO- BRANCO LOTUS , 1974
SEDAN 1500 - AZUL.DIAMANTE ......•.. ' 1971'
�EDAN 1500 - VERMELHO CEREJA ...••.....•.• 1970
TL 1600 - VERDE GUARUJA •. ; ' 1972
CHE�ETTE - BRANCO EVERESTE 1974
FORD CORCEL COUPI: - VERDE METAuco •.... 1974

POSSUIM?S TODA ,A LINHA VW 1975 EM �XPOSIÇÃO
VEIC�{)� USADOS DE QUALQUER MARC,A •

R. GASPAR DUTRA ;- 90 ESTREITO
. Fene:44-0522.
Florianópolis.

(C�,.���··=:=�-�- iS. E l:R A lY{ A:R ]
COMERCIAL 'BEIRA' MAR 'I/EICUlO� � RlPRf S�"."TAÇOES (1 DA

AV..Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
,

FONE':" 22-5757

Dedge 1800- Branco � .'... 1974
Chevette - Branco. Evérest ., ,1974
Corcel Cupê -Ve�meltie Cadmiun........................ 1972'
Corcel Cupê - Amarele ;............. .. :... 1972
"Corcel Cupê - Branco ', 1971

:Cercel Cupê - Vermelho 1910
" Simca - Amarele Metálico. - Super Equipada 1960'

,Velkswagen 1500 - Vermel.he............................ . .

.

1974
Volksveaqen 1500 - Branco. Lotus 1972
Vei kswaqen 1300 -_ Verde, , 1971
Volkswaqen 1300 - Branco. Lótus - 1970
Volkswaqen 1300 - Bege : 1967

,

, I

.

Francisco Tolentino 13 -(]'ELEFONE 22-2980�
CORCEL CUPÊ LUXO - VERMELHO 1975

r Velkswagen - 1300""': Azul Danúbio " 1975
Volkswagen -1'500 - Verde Marltime 1973
Velkswagen - 1500 - Verde Iguaçu .......•...... 1972
Compramos à vista e _�eu carro.

GATÃO AUTOMOVEIS

GARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
.,

Av. -Rio Branco, 53
.

'. Fones: 22.:s591 e �2-1042 (a ser ligadei . .

1 CHEVETTE peuce use ' ....•.........

'

75

1 BRASrLlA .•.... :- � .•.•.............•......74
1 VOLKS,- 1300 ....• '

I' •••.•••••
'

••••••••••••••74'
1ÇORCELLUXO�:....•.....................•.72 .1;

-1 P_ODG,g_€HAGER- R/T' : ..71',.'- ,

1 DOGHiU;ÍO .............•...•....•..••.. : .• .'":.:i3·'
,

1 VQLKS'-:...•...... : ...
'

.•.........•.......•.. :63"

� JEN�IROBA '���UTOMOVEIS LTOA.�·
CHEVROLET CARAVAN OK VÃRIAS CORES.: 1975
CHEVROLET OPALA OK VARIAS CORES 1975
CHEVETTE,OK VÃRIAS.CORES •......... , 1975
DODGE 1800.0K VARIAS CORES •.............. 1975
DODGE PERSONALIZADO NOVO LANÇAMENTO •. 1975
jV1AVERICK OK SUPER LUXO .. : " 1975
3UPER FUSCÃO ...•.•.•..•................... 1974
-T], 1600 ••..•.. _. .......•.•. ; 1972

BARBADAS DA SEMANA
CHEVETTE 1974 ROSA PANTERA 22.000,00
CHEVETTE 1974 BRANCO EVEREST 22.000,00
CHEVETl E 1974 MARRON CAJU . 22.000,00
RUA: ALMI RANTE LAMEGO 170, e JOÃO PINTO ES
QUINA SALDANHA MAÁINHO - FONES: 22-0192
22-1392 e 22-2952

'

..

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
.

. "MANTEMOS EM ESTOQUE TODA. LINHA
DE VOLKSWAGEN mó'

, VErCULosUSADOS
TIPO:' COR:' ANO'
1.300 Branco Letus 1973'!
1.'300 ' Amarele Caju 1973' .

1.500 Branco Letus 1974
1.500 Azul Niágara 1974
TL - 2pertas Azul Pavão.

'

1972
TL - 4 pertas Amarele Safari I 1973'
Variant Ocre Marajó 1973
Brasflia Azul Danúbio. 1974

Dispomos de motores 130.0, 1500 e l600
novos pu recondicionados à base de troca

. JARDIM. ITAGUACO'
a. bairro residencial mj:lis categorizado da capital.
Vende-se três lindas residências novas e três lotes

para mansão.
.

Tratar:' na Fábrica de Lajot a Si no

.

Abrão ou Urbano Sales, 37. Fone 22-2981.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
.".��� o:.i; F.pi extraviado o çertificado de propriedade de um verculo. Jeep

Willys, Placa RF0017, Ano. 1960, Meter 8035365, CÇJr verde,
pertencente <lo. Sr. Luiz Beeing.

'Tubarão., 04 de ageste de 1975

VENDE-SE URGENTE
- Uma casa neva de alvenaria lecalizada no. bairro. mais no- -

bre �e. Coqueiros (Bem Abrige). Composta de 3 quartos; am
plo. I1vtng; 2 banheires; Copa-cozinha e abrigo. p/carro, Terre-
no. cem área de 450,00m2. ,I

Um terreno. na. Rua José Lins de Rege cem 1.800,00m2
apreximadamente. BOM ABRIGO. Preço. a cembinar.

Um terreno. na Rua Gentil Sandin - São. Jesé - cem área
de 2.670,00m2.

-

,

CONSTRUTORA E lMOBIUÁRIA JOWl LTDA.
AV. IVO SILVEIRA No.. 4.501. Fones: 44-1902 e 44-0302.'
Creci no. 17

EIMARD. PIRES
M1lTON: BORGES LEAL

-ADVOGADOS-
-

,

'Cobranças,' edminisrracão de Imóveis, Causas tr�balhistas e

criminais

Pça. PeuloSchlernper, n. 1 - 10.. andar - Estreite - Floria-
nópolls - SC. ,

.
.

'

.

.

SUPLETIVO
1 � e'2 o Graus

Manhã'
Tarde
Noite

.. Turmas

.ínícle das aulas 1.1 Agosto

Matrículas:
, '-

Cursos· José de Ale'ncar
Rua Irmã Benwarda. 3

.

.

fone: 22-5596

APTO. FLAMBOVANT -:- Cr$ 650.000
LOCALIZADO NO 1'0.. ANDAR, CONTENDO 3 QUAR

TOS; SENDO UM COM BANHEIRO PRIVATIVO + ES
CRITÓRIO + LlVING + HALL DE ENTRADA (rnárrno-

'

re) SALA DE JANTAR + COP'A-CO:ZINHA + AREA DE

SERViÇO + DEPEND.ÊNCIA DE EMPREGADÁ + GARA
GEM. ARMARIO� EM\BUTIDOS DE PRIMEIRA. COZINHA: .

AMERICANA, GAS CENTRAL.
NEGÓCIO DE OCASIÃO

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No, 27 .:.. SALAS
15/16/Ü - SOBRELOJA OU PELO FONE 223537 - RE·
GIS IMÓVEIS - CRECI 58

.

"

, b' , , "

'VENDAS E
'-'

LABORATORIO TÉCNICO
SANTOS

DISTRIBUIDORA E PROMOTORA DE VENDAS LTOA.
-RUA FERNANpO MACHADO, 9 FONE 22�2904

r". .

ALUGAM-SE
Duas salas p/escritório - Prédio sito à rua--Pe<tro

Demoro, esquina c/Aracy Vaz Callado - Estreíto.

Aluguel Cr$ 800,00 -:- Tratar tel. 22-5160. - 110ráriQ
comercial.

.'.

VANDA DE SOlJZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E

. PROTESTOS EM GERAL

EDITAL DE NOTIFICAÇÕES DE PROTESTOS

CERTIFICADO EXTRÀVIADO

Fei perdido. e certificado. de 'prepriedade de veicule marca

KARMAN-GUIA anol70, ·placa I Ç-0009, metor BB 021845, chas
sis 8F 001957, pertencellte a Srta. VILMA MACHADO.

,

Içara -,SC, 4/8/75

"CERTIFICADO\EXTRAVIADO
Fbi perdido. ó certificado. de prepriedade do veicule, marca

Vel kswagem, ano 70, placa AB-,4031, cer verde fel ha, chassis
13722568, pertencente a Sra. Odete da. Resa Mafra.

.

PRECISAMOS
INDÚSTRIA PLÁSTICA, eM FASE DE INSTALAÇÃO, NE
CESSITA DOS SEGUI NTES PRÓFISSIONAIS:

- ELETRICISTA
I,· -TORNEIROMEG:ÂNICO

- PEDREIRO
- MECÂNICO

os INTERESSADOS DEVERÃO DI RIGI R-SE AO. SE

GUINTE'ENDEREÇO:
'BR-101 - KM 201 - SERRARtA ..!. SÃO JOSÉ, AO

.jo'W-.....---...........-------.»�-----...,-)• .- LADO DO POSTO SÃO TARCíSIO.
.

f .AUTO VIACÃO SÃO CRISTOVÃO S/A>" ..___F_ON_E_S:_44--.--02_24_e,_44-_1_42_4_(A_ND_E_R_S/�A)-,--�_�

PRIMAVER,A
DE BRl:)NOHELLMANN

o melhor e, mais organizado de Brusque. Urna
.

perfeição em Fotos e Posters. Av.Dõnsul Car-
los Henaux, altos da Farmácia Lind6ia -

8 rusque-SC.·.

,

f'LORIANÓPOLlS - Estáção Redeviária - Fone 3476
E!TREITO - Rua Santos Sar�iva 300 - Fene 6245 .

- ,

H O R A R lOS:
P/Laguna --: 7 -r'19,00 - 21,,00 horas.
P/Tubar_ão - 7,15.- 9,00 - )1,00 � 13,30 - 16.00
19,00 - 20,3Q - 21,00 - Carro. Leite 22,45 horas.
P/Criciúma:_ 7,�,5"- 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16.00-
19,00 - 20,30,+_.21,00 heras.

.

P/Araninguá -,--7,15 - 9,00 - 11,00 - 13,30 - 16.oo.�
19,00 - 20,.30 - 21,00 heras. . ",

' .

P/P. Alegre - 7,15 - 9,00 - 11,00 - 16,00 - l!),oo �.
'

.. 21,00 - 22,4.5 Carre Leite e 23,15 heras Direto.. .

.,.. CONFORTO -;- SEGURANÇ� - PONTUALIDADE
le.::Dq _. . ''o

� _+& _.

',
..,'

...-

.... . .__
"_ o __ •• _� 0.0

o

-:-0__ o
,

JSCRITORIO DE ADVOGACIA
CAUSAS'CIVEIS, CRIMINAIS E TRABALHISTAS'

COBRANÇ�S E ASSESSORAMENTO,
. ADVOGADOS
AVE'L.INpJOAO DA.SILVA-, .

CPF 002645639 OAB/SC 1.541
.

ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS
CPF 070287769,
OAB/se 1.956

'RuaF�ljpe Scllmldt, 27 - 20. andlr s/214
-. Ed. DíasVelho.

_.

Estação Redeviária de FierianópóiiS!
. Fonesc « 72-2'172 e 22-3682

De Florianópolis para Porto Aleite:
'.

Passando. per Laguna; Tubarão, Criciúma, Araranguái'
Sombrlo, Sta. Rosa e Osório; .

6:00 - 8:00 -' 10:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:00 -
.

24:00 horas.
De FlOrianópolis pará Tubarão:
6:00 - 1:00 - 8:00 - 8:30 -'10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
r: 20:00 e 24:00 horas.

.. iDe Florianópolis para Criciúma: .
.

'6:00 -r- 7 :00 - 8:30 . - 10:30 - f2:00 - 13:00 - 14:f5 - -

J.�:ÓO -18;00 - 20:00 -'21:30 - 2400-
.

De Florianópolis a táguna:' ,

. ,

6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e
.

20:00 heras.
,.

De Florianópolis para Imbituba:
.6:30 .: 9:40 - 10:00 - '14:00 - 17:00 e e. 18:30 heras.
De Florianépolis para Imaruí:

, Bs '16:45 heras.
.

De FlorianópCllis para Lauro. Müller:
'ás 14:30 horás via Tubarão.• .,..

Carro. Leite para Perto. Alegre e Tubarão. IIs 22:15 horas•.

DIRETO Florianôpolis - Perto. Alegre, Sem Escala 22:00
horas, ,:_

'. CASA NO VILLAGE - LAGOA DA CONCEiÇÃO'
Cem 177m2, CONTENDO 3 QUARTO_S (um cem banhei

re privativo), BANHEIRO FAMILIAR + LAVABO SOCIAL
+ LlVING + COPA-COZINHA"" ÁREA DE SERViÇO +

DEPENDI=NCIA COMPLETA DE EMPREGADA + CHUR
RASQUEIRA + ABRIGO PARA CARRO. TERRENO DE
500m2 (25x20): PREÇO Cr$ 375.000,00

'

.

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No.. 27, EDF. DIAS
VELHO - SOBRI;:LOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TE
LEFONE 223537 --: REGIS IMÓVEIS � CRECI No.. 58

CASAr NO CENTRO
'Vende-se casa de alvenaria, localizada na Av. Mau-

.

.ro Ramos, imediações do Instituto de Educação. �

Tratar à rua Souza França, 20 - Edifrcio' Áurea,
apartamento 101, ou pelo fone 22-�5-28.

CURSO DE'
PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES
Entre para 'uma das profissões mais rendo$as do

.

momeI!to: .

O curso de programação da
I "SERV.ODATA" lhe oferece esta op_ortu�dade, com a

, tranquilidade de quem trabalha R.a área de
PROCESSAMENTOd:>E DADOS a vários anos e, é

hoje <> represent�te d,a S.A. PHILIPS DO HRA:SIL�
DIVISÃO DE COMPUTADORES para

San�a Catarina. Tudo,. istol e mais, nós garantimos
colocação para áS melhores classificados damos aulaS

'. teóric!!S e:.pr4ti_cas e c�brainos �m p�eço Justo.
INSCRIÇOES:- J!',!rcI0:J.3j_Q_8/75.·· ,,-'
I nformações em .nesses escritóries "

.

'
,

.

'FLORIANÓPOLIS.
,

.

haca-i5 No.. 2f,5e�.andar cenj. 504
,

.A Ed. Jeãe Maritz .

�
Fene: 22-4568

.

.

. � �R���S��E�;fDE DADOS LlMITAD�,.1�
.

'REPRESENTANTE

PHILIPS
Data
Systems

COMPRA-SE CARROS' ALIENADOS
Tratar à rua Conselheiro M�fra, 99 com o

sr. Mário.

CASA NA TRINDADE - 217m2
CASA RECÉM-CONSTRUrDA COM' 3 GRANDES.'

QUARTOS (1 suite cem terraço), GRANDE LlVING, co
PA-COZINHA, LAVANDERIA, GARAGEM PARA 2 CAR
ROS. AZULEJOS DECORADOS, MASsA CORRIDA,
CARPET.

" ,f
.

,PRE,ÇO: Cr$ 520.aOO,00 ."
r

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No, 27 - ED. DIAS�'
VELHO SALAS 15/16/17 - SOBRELOJA Ou. PELO TELE-
FONE 22-3537 - REGIS I MÓVEIS - CRECI 58 <,

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS'
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1027.

.

AVISO
I

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE 'COMPRÃS terna público,
para cenhecimente dos lnteressados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos' .do Decrete GE. 8.755

. de 15.12.69, até as 15 heras de dia 15 de AGOSTO de 1975, para e

fornecimento de "GI:NEROS ALIMENT(CIbS". ."' '

O Edital encontra-se áfixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL J;)E COMPRAS; à Avenida Mauro Rames no, 212, em

.

Flerianópelis, Estado de Santa Catarina, onde serão. prestados os

esclarecimentes necessários e tornecidascôpias de Edital.
.

Flerianópelis, em 05 de ageste de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPA!HAMEI',ITO CE.NTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1028 .

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS terna público,

para conhecimento des interessados.i que receberá propostas de fir
� mas habilitadas preliminarmente, nos termos de Decrete GE. a 755
i de 15.12.69, até as 15 heras de dia 15 de AGOSTO de 1 �75, para e

fernecimente de "MAQUINAS AGRíCOLAS·.. il
O Edital encontra-se afixado na sedé ,do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE CQMPRAS, à Avenida Mauro.' Rames no. 212, em
Flerian6pelis, Estado. de Santa Catarina, onde serão. prestados es

esclarecimentes necessáries e fornecidas cópias de Edital.
.

Florian6pelis, em 05 de ageste de 1975.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMEt\JTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1030

. AVISO' .

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS terna público,
para cenhecimentedes interessados, que receberá prepostas de firo
mas habilitadas preliminarmerite, nos termos de Decrete GE. 8.755

\' de 15.12.69, até as .15 heras do dia 20 de AGOSTO de 1975, .. Para o
fernecimente de "MATERIAIS E 'EQUIPAMENTOS PARA BOM-
BEIROS".

_

.

O Edit�1 encontra-se afixadé) na sede. de DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro. Harnos no, 212, em
Ftorianôpolls, Estado. dê Santa Catarina, onde serão. prestados os

-

.

esclarecimentes necessáries e fernecidas cópias de Edital.
,

Flerianópelis, em 05 de agosto. de 1975�
JOÃO JÓRGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPA8TAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

-TOMAD.A DE PREÇOS No. 75-1'032
AVISO

,

O [)I;:PARTAMENTO CENTRAL: DE COMPRAS terna público,
para cenhecimente des interessades, que receberá prepostas de fir-

.

l]1as habilitadas preliminarmente, ries termes de Decreto GE. 8.755
de 15.12.69, até as 15 heras-de dia 21 de agesto de 1975, par<l e

fernecimente de "ROUPA DE CAMA, MESA E BANHO:'.
.

O Edital encentra-se afixado. na sede de DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro. Rames no.. 212, em
Fle;i<;tnópelis, Estado. de Santa Catarina, onde serão. prestades eS .

esc;larecimentos' necessá'ries e fern�cidas cópi.as de Edital.
Flerianópolis, em 07 de ageste de 1975

JOÃo' JORGE DE LfMA -

. Direter Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1039.

.
AVISO

'

O D,EPART�MENTO CENTRA,L DE COMPRAS terna público,
para cenhecimente des interessades, que' recéberá prepostas de fir'
mas habilitadas, preliminarmente, nes termes de Decrete GE. 8.755
de 15.12.69, até as 15 heras,do dia 19 de ageste de '1975, para e

fernecimente de "MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO".
O Edital encentra-se afixado na sede do DE P ARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, � Avenida Mauro. Rames no.. 212, em'
Flerianópelis, Estado. de Sallta Catarina, ende serão. prestades os
'esclarecimentes necessárias e. ferne-cidas' cópias de Edital.

Flerianópelis, em 07 de ageste de 1975
JOÃO JORGE,DE LIMA

Direter Geral
r •

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
TOMADA DE PREÇOS No. 75-1040

,
AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS terna público.,
para cenhecimente de.s interessades, que receberá prepostas clt! firo
mas habilitadas preliminarmente, nes termos de Decrete GE. 8.755 -

- .

de 15.12.69, até as 15 heras de çlia 19 de.ageste de i 975, para' e
fernecimente de "MÓVEIS DE MADEIRA". .'

O Edital encentra-se afixado. na sede do DEP,ARTAMENTO'
,CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro. Rames·ne. 212, em
Flerianópelis, Estado de Santa Catarina, ende serão. prestades es

esclarecimentes neceSsáries e .fernecidas cópias de Edital.
'

Flerianópelis, em 07 de Clgeste de 1975
JOÃO JORGE DE LlM�

Direter Geral

. j
DEPARTAMENTO CENTijAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS No. 75-1041
AVISO

.

O DEPARTAMENTO, CENTRAL DE COMPRAS terna público.
para c0l1hecimente' des interessados, que receberá prepostas' de fir:
mas habilitadas preliminarmente, nes termes' do Dec�ete GlE. 8.755
de 15; 14.69, até as 15 heras de dia 18 de agosto. de 1975,' para e

,

fernecimente -de '��'ETRODOMtSTICOS·. li

'O Edital ellcen�ra-se afixado. na sede de DEPARTAM'ENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida, Mauro. Rames no.. 212, em
Flerianópelis, Estado. qe Santa Catarina, qnde serão. prestCldes es

. esclarecimentes necessáries e fernec'idas c6pias de Edital.

Florianópelis, em 07 de agesto de 1975
JOÃO JORGE DE LlM�

Direter Geral

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em .28 de agosto de 1942,
durante a II Guerra Mundial, foi
criada, pela esposa do então presi
dente Getúlio Vargas, Darcy Sarma
nho Vargas, a Legião Brasileira de

Assistência - LBA, com a finalida
de de prestar assistência -às famílias
dos expedicionários brasileiros em

campanha na Europa. Mas termi
nando a guerra, a LBA definiu sua

finalidade: prestar assistência exclu
siva à maternidade, infância e ado

lescência, em todo país, às pessoas

desprovidas de recursos assistênciais

e.de previdência social.

Hoje, com uma nova estrutura
,

administrativa, sob a forma de Fun-
.

dação, ela tem diretoria em todos

os Estados brasileiros e suá, sede

central localiza-se no Rio de Janei

ro, sob a presidência de Pedro (4-
lheiros Bomfim:

Em Santa Catarina: sua diretoria
e t0tl0 corpo administrativo, aten
dem na avenida Mauro Ramos de

segunda a 'sexta-feira, das 12 às 18
horas e 30 minutos. Wilma Ramos

Fonseca, diretora estadual, diz que
"iz LBA tem duas modalidades de

trabalho:
- Projetos de execução direta

, através de suas obras prioritárias,
'

. postos de puericultura ecentros so

ciais. E projetos de execução indire
ta mediante convênios com obras

sociais alheias':
Continuando ela explica que em

Santa Catarina "tanto na Capital
como

t
no 'interior, o atendimento

prestado. pela LBA vem sendo diri-

,-gido à faixa Materno Infantil, atra
vés de programas das Divisões Téc
nicas de Medicina, Serviço Social,

J

Educação para o Trabalho e Serviço "

Jurídico ".
- Já implantamos no, Estado,

durante' o mês de julho, três Cen

tros Regionais, nas cidades de La

ges, CfuJp_ec.!!_ e Criciúma, sendo que
implantaremos mais dois deles du-

rante o mês de agosto ",

A diretora da LBA afirma que
'

"esses Centros Regionais fazem par-

LBA tem mais de Cr$ 5 milhões

para assistência social em SC
Estes são os pianos da

Legião Brasileira de Assistência
para Santa Catarina,

segundo sua diretora estadual:

Wilma Ramos Fonsecaratendímento para a Capital e interior.

'te de um'projeto apresentado pela
Diretoria Estadual, o qual 'recebeu
homologação do presidente, Pedro
Calheiros Bornfim; que, inclusive_
compareceu à Lages para a inaugu
ração".'

- Durante o exercício de 1975,
a Diretoria Estadual da LBA em

Santa Catarina firmará 156 convê
nios .em todo o Estado, sendo 41

para execução de projetos de aten

dimento médico à gestante e crian

ças; ;59 para execução de projetos

,
de atendimento 'ao pré-escolar e de

educação social, 66 para execução
de cursos de iniciação profissional':

Para execução de seus projetos
,técnicos, diz Wilma Ramos, contará
a Diretoria Estadual durante o cor

rente ano com a quantia de

Cr$5.930.845,00': (

- A política de ação da LBA en
,

fatiza integração com órgãos públi
cos e particulares, constituindo-se

como meta, prioritária a execução
, de projetos através de convênios':

Grupamento 'Leste
promoveconcursos

,Com o objetivo de proporcionar a,

população o reavivamento de figuras
militares do passado, seus feitos e suas

obras ou então realçar as atividades do

exército, tanto no passado, como' no
,

presente e em cumprimento a uma de

terminação do Ministério do Exército,
o Comando do Grupamento do Leste
Catarínense acaba de lançar o Concur
so de Reportagens, visando dar maior
ênfase às comemorações da Semana do

,

Exército no período de 19 â 25 de
, agosto.

7

Podem tomar parte do concurso to-
dos os profissionais que militam na Im
prensa de Blumenau, Joinville, Tuba
rão, São, Francisco do Sul e Florianó
polis. As inscrições ao concurso podem
ser feitas até o próximo dia 18, no

Hospital de Guarnição de Floríanópo
tis e nas demais cidades, junto aos Co
mandantes das' Unidades do Exército.

tara realizar as inscrições, os candi
datos deverão comparecer no Hospital
de Guarnição ou então nas Unidades
do 'Exército a fim de se identificar.
"Os trabalhos, segundo explicou o

Major Orlando de Carvalho, do Hospi
tal de Guarnição, deverão ser publica-

'

dos em Jornal ou revista, no período
,

de' 19 a 25 de agosto - Semana do
Exército. Após a publicação, I) autor

deverá encaminhar quatro vias do tra

balho publicado até o Hospital de

Guarnição de Florianópolis, para pos
terior julgamento. "O engaminhamen-

o objetivo das promoções,
anunciadas ontem;

é relembrar a história "-..._,

do exército brasileiro.

to dos trabalhos publicados poderá ser
, feito até o dia 29 de agosto, sendo que
os resultados do concurso serão divul

gados em quatro de setembro, as 16

horas, na sede do Grupamento do Les
te Catarinense, "quando serão entre:

gues os prêmios aos dois primeiros
classificados no concurso", disse o Ma

jor Orlando de Carvalho. Os prêmios a

serem entregues aos dois primeiros
classificados, estão sendo estudados.

A .Comissão Julgadora será consti

tuída pelo Chefe do Estado Maior do

Grupamento do leste, um Oficial do
Grupamento, um representante do Sin
dicato dos Jornalistas e outro represen
tante da Casa do Jornalista de Santa
Catarina.

- Os vultos'militares da nossa re

gião, Caxias, Tenente Silveira, Fernan
do Machado e outros nomes as atívida-,
des do exército; podem ser objeto des
se concurso, para que a população sai

ba o que foi feito no passado", lem
brou o Major Walter de Barros.

CONCURSO DE VITRINES
Para proporcionar à população de

Florianópolis unia amostra artística de
assuntos vinculados ao exército - ati
vidades ou feitos históricos do exérci

to, por exemplo a. participação em Ba

talhas, Construção de Ferrovias e Ro
dovias, Segurança Nacional de Regiões
Fronteíríças e outros -, o Grupamento
do Leste Catarinense lançou também o

'

,

Concurso de Vitrines.
,

"

As lojas de Florianópolis (e Estrei

to) que "pretendem participar desse '

concurso, deverão efetuar as inscrições
junto ao Hospital de Guarnição de Flo

rianópolis. As inscrições para esse' con

curso tiveram início ontem e deverão,
'

se prolongar até o próximo rua -12, sen
do que a exposição nas vitrines deverá
ocorrer durante toda a Semana do
Exército. Durante este período, lima
Comissão Julgadora composta por um

representante da Prefeitura Municipal
de Florianópolis, um representante da

_Associação Comercial, um do Museu
de Arte .de Santa Catarina e pelo Dire
tor do Hospital percorrerá as 'lojas ins
critas à fim de julgar os trabalhos apre
sentados.

Os resultados 'serão divulgados tam
bém no próximo dia quatro de setem

bro. "Todas as lojas que participarem
do concurso receberão um Diploma de
Participação e as duas primeiras colo
cadas receberão um Diploma especial,
sendo que a vitrine primeira colocada
terá o privilégio de expor materiais da

FEB, durante a Semana da Pátria",
adiantou o Major Orlando de Carvalho.

� Os interessados poderão obter in-
formações e solicitar material junto as

uriídades militares de Florianópolis.
Materiais bélicos não devem ser obje
tos de ornamentação de. vitrines"; con
cluiu o Major do Hospital que é o ór

gão responsável pela .dífusão do con

curso, promovido pelo Grupamento do
Leste Catarinense.

Gravuras internacionais ficam

•por mais cinco dias na Ciesa
Até o dia 12 o florianopolltano ainda
poderá conhecer os mestres da gravura
internacional, com o acervo da Galeria
Açu-Àçu exposto no Ciesa Show Room.

, ,

No interesse do público, ,Bell vê o incentivo ao arrojado empreendimento da Açu-Açu:

tnclusive com elevadas .

aquisições, a apresentação
de artistas-da maior cate
goria para o público brasi

leiro.

. Atendendo ao interesse

demonstrado pelo público,
inclusive o de diversas es-

. colas que têm levado tur

mas de alunos para conhe

cer as famosas gravuras de

Salvador Dali, Michel Fo-
A GALERIA
Ao mesmo tempo em

lon, Leonor Fini e Vasare

ly, será prolongada até a que prorrogava,o encerra-

próxima terça-feira a expo- m.ento dess� exposição"
. - � da Gal' Lindolf Bell informava de

slçao «.ia acervo ena
, "_

"

A' A d BI
,outras promoço,es da pro-

, çu- çu, e, umenau, no _'
-.:

'

S'h' R do sá gramaçao da Açu-Açu para
ciesa ow oom l-

os prôximos .dias: em Blu
ficto Apolo.

menau, na sede da galeria,L indolf Bell, o, mar-
de 8 a 22 desgosto, expochand importador da valio-
sição individual de Edith

sa arte dos mestres .da gra- Poerner; de 25 de agosto a
, vura mundial, vindo esta

IOde setembro, exposição,

semana a Florianópolis pa
ra recolher a mostra que
era prevista até o dia-q .pas
sado, face a intensa visita

ção que a mesma está rece-

,

- bendo, acordo'!. estendê-la
até o próximo dia 12.

Salientando na oportu
nidade a carinhosa atenção
do florianopoíitano para

de cerâmicas.

Para Florianópolis, no

dia 15 de agosto, está pro-
, metendo a inauguração da

mostra de Arlindo Mesqui
ta, com "As cores da epo

péia", ,no mesmo Ciesa

Show Roam, Mesquita é

um autodidata pernambu-
Leonor Fini: desenho simples e traços de marcante expressão.

também na capital, uma

exposição com' dois lança
mentos da galeria, .Rosa

Mari Winkler e Darius, am
bo s apresentando traba

lhos em excelente pintura..

com essa arte de valor ines- 'cano, nascido no Arcover

timável, Bell diz, compen- de e que se tornou famoso
sados os seus esforços e,

, pela expressão de sua pin
com isto, tranquilizado o tura e escultura.

arrojo de ter promovido, ' Sem data fixada ainda,

GRUPO MAGUEFA
I. Ne�essita para adm issão imed iata de 6 (s�is) recepcío nistas,

,

,que'deverão apresentar os seguintes requisitos:
'

a) Excelente 'cpresentcr;:ão;
b) Possuir grau de instrução correspondímte ao ntvelse

cuodârto (20. grau).
2. As candidatas deverão comparecer !s Av. Rio Brancp no.

,

112, se cpresentando %Srta. Fãtimapara a 1a. entrevlsta,

FESTIVAL DE DUPLAS
, '

CHUVEI RO CORONA - Cr$ 54,00 - TINTA OLEO
,

- 20% CESC. - CHAPAS FORMICAS - 10%'
CAIXA O'AGUA BRASILIT - 20"'{' - JANELAS
1Ó% - PORTAS � 10% - BALCÃO PIA 10"Á>

PHILlPPI & elA
a casa do construtor

CENTRO - ESTREITO - BAL CAMBORIÚ' - TUBARÃO
FONES - 44-18-11 - 44-17-90 - 44-12-01 '

SEMANA 'DO EXÉRCITO
CONCURSO DE REPORTAGENS

.
O Comando do Grupamento do Leste Catarinansé,

visando dar maior ênfase às comemorações da Semana
do Exércitó, que transcorrerá de 19 a 25 de agOsto,
convida, os senhores jornalistas profissionais desta Ca
pital, de Blumenau, de Joinville, de Tubarão e de São
Francisco do Sul, para participarem do Concurso de
Reportagens que versará sobre os feitos e obras dos
militares do passado, ou Ó ,realce das atividades do
Exército, no passado e no presente.

,
Na Capital, as inscrições poderão ser feitas até o

dia 18 de agosto, no Hospital de ,Guarnição de Floria
nópolis, com o Oficial de Relações Públicas, no perfo-
do da manhã. ,

'

Nas cidades de Blumenau, Joinville, Tubarão e São
Francisco do Sul, os concorrentes poderão se inscre
ver com os Comandantes das Unidades do Exército,
nelas sediadas. ,

" •

,,' Maiorés esclarecimentos serão prestados' no pró
prio Hospital· ou nas suas Entidades de classe, ,

Florianópolis, SC, 4 de agosto de 1975
<2en. Beta ROBERTO ALVES DE CARVALHO FI LHO

CMT GPT L CAT

� 'SO\.···', '

) fOSfO \egO\'·
I ._(.0, C� t. c.v "

'

� rf � O mais poderoso
_jr'\\� .

\\ de todos os tônicos.
Nas farmácias e drogarias.

Boite - apartamentos - salão de festas � in
.terfone _ som ambiente - ar condicionado.
Funcionando '24 horas por dia.

Estrada Florianópolis·- Canasvieiras _ se
'1 - KM 5 (antes do trevo de Cacupé).

ILHA DE SANTA CATARINA

MEIEM'BIPE MOTEL

Frango Sadia.
o frango rnols veloz

do Mundo
"agora também no.

ORIENTE M'EOIO.
[I I I]

Evidentemente
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ordenados dos funcionários
da Câmara no ano passado a partir daquela data.

- Nesse particular concordo com o projeto,
,

pois cabe aoExecutivo a.

iniciativa da vigência da lei,
uma vez que se trata de matéria financeira

.e somente ela sabe quanto pode
despender. Também acho correto o artigo 50.,
.que faculta ao Executivo fixar gratificações

aos funcionários da União ou

do Estado colocados à disposição do municipio,

Sobre o plano de reclassificação,
anexo ao projeto e que no entanto

reclassificou somente
,

o Procurador Geral,

'Discussões
,
retarel:am

I ....

aprovaça'o
,O'

"

.

'elo
,

,

aumento
ele 300/0
aos, -':

'servielores

o projeto de autoria do prefeito,
que concede aumento de 30 por cento aos

funcionários da municipalidade,
'

deverá permanecer ainda mais três ou quatro sessões
na ordem do dia da Câmara Municipal,

'

,

até receber o parecer final dos vereadores.. '

OMDB já apresentou quatro emendas aoprojeto,
as quais foram rejeitadas peta Comissão

,

.
de Finanças do Legislativo.

Segundo informou na tarde de ontem,
o vereador Aldo Belarmino da Silva - Arena -

deverá apresentar algumas emendas
ao projeto," I

"o qual no meu entender.precisa de um retoque".
,- O artigo 70. do documento 'precisa ser alterado,

sob pena da Câmara estar delegando poderes
,

ao Executivo Para alterar
ao seu bel prazer o orçamento municipal aprovado

pela mesma, cuja matéria-é de
,

competência do Legislativo. ,

Não considero justo que a Câmara Municipal
dê ao Executivo as suas prerrogativas.

,
O artigo 80. doprojeto contra o qual se insurgiu o,

vereador Aldo Belarmino diz o seguinte:
"Passa a ter a seguinte

redação' o artigo 40. da lei 1.254,
de 3(J de outubro de 1974.

Artigo 40. - Integram a presente lei os anexos I a IV

especificando a receita e discriminando a

despesa a nível de programas e sub-programas,
projetos e atividades, elementos e sub-elementos,

,

alteráveis pondecreto do Poder Executivo':
- Considero necessária tambem,

a alteração do parágrafo único do artigo 80.,
cuja redação no nosso entender deve

ser modificada.
Aquele parágrafo-único diz o seguinte:

"O Podei- Executivo fica autorizado a transferir/

para o Fundo de Reserva Õrçamentâria,
'

os saldos de dotação do orçamento e despesa':
,

Com isso,
o Executivo pretende anular todo o orçamento

, trazendo tudo para o fundo
de reserva depois distribui

como achar melhor e com isso não posso concordar,
afirmou o vereador.

' ,

VIGÊNCIA
O vereador Aldo Belarmino da Silva discordou da emenda

proposta pelo MDB, quanto a vigência da,
, lei do aumento sendo que o partido

\

,

da oposição queria
'

que os funcionários, da Câmara Municipal
recebessem o (Jumento a partir de junho e-não de julho

como prevê o projeto,
tendo em vista que as leis citadas/no mesmo -

como basepara o aumento - reajustaram os

o vereador disse entender que
"visa em verdade remunerar melhor os secretários do municipio,

uma vez que a municipalidade
está a exigir homens voltados exclusivamente.
para o cargo e de alto gabarito ", concluiu

A maioria dos vereadores acredita'
,

que o projeio. somente ,

terá condições de ser votado daqui há algumas semanas.
,

Entretanto, alguns maisotimistas,
.e

••

acham que a matéria' poderá ser aprovada em breve.

o Instituto Estadual de Educação hoje reconhece que não há merc·ado.de trabalho para os CUlSOS criados pela reforma

A malograda Implantação do
ensino ..profissionalizanteI

j

A .ncapacídade do mercado de trabalho florianopolitano
'para absorver algumas especialidades técnicas que vêm sen

do oferecidas pelo segundo grau do Instituto Estadual de
Educação - por saturação ou' por falta de campo -. serão

responsáveis pela provável extinção de dois cursos: os que,
formam técnicos em turismo e tradutores e intérpretes. Um
terceiro, também na iminência de extinção, tem por çaussa
a semelhança de seu currículo com o oferecido pelo curso

,

científico - Aprofundamento 'em Ciências.

Essa foi a argumentação utilizada pelo professor Valter
Manoel Gomes, diretor de ensino do Instituto Estadual de

Educação, para as extinções que, segundei frisou, "encon
tram-se 'em fase de estudos", integrados nos que serão efeti
vados a partir da próxima segunda-feira, para elaboração do
projeto de matrículas do próximo ano. ,

O que gerou a necessidade desses estudos, "que vão de
,encontro ao que determina a própria lei 5692", preconiza
dora da profissionalização do curso médio, foram as obser

vaçõesfeitas pela diretoria de ensino da escola, notando que
o mercado de trabalho para os técnicos em turism_o, em

ce de Cr $ 1,00 progressi
vamente. Isto significa que
a . segunda hora custa
C r $ .4, ° o a terceira
Cr$ 3,00 e a quarta
Cr $ 2,00. Esgotando este

prazo, cobra-se por perío
do, ou seja, das 7hs,30min
.até as 12 horas, ou das 13
às 18 horas, Cr$ 12,00.

'

A diária custa
Cr $ 20,00, o pernoite
-Cr $ 10,00 e, um mensalista,
'paga Cr$ 220,00. Dalmiro
Jair, porém, reforça que,
"não' dá lucro", .pois tem
que pagar três empregados;
dois manobristas e um es

criturário, e ele mesmo

que não "arreda o pé" do
local. "

o Estacionailiento Ave
roda Ltda., com matriz na

avenida Hercílio Luz, es

quina com" a rua João Pin
to, e fIlial na rua Tenente
Silveira, tem vários preços,
"entretanto no estaciona
mento fIlial as taxas são
mais altas - comenta um

de seus empregados - jus
tamente por estar situado
mais perto do ce,ntro".

Nestes estabelecimen
tos, para os diaristas, cada
hora custa Cr$ 4,00; uma

parte saturad� pelo próprio LE.E. com as turmas já forma
das, estava ainda fazendo uso inadequado destes técnicos,
empregando-os, por exemplo, para guias turísticos. Quanto
aos tradutores e intérpretes" conforme .o professor Valter
mesmo disse, "nunca teve emprego aqui na Capital". '

• Entretanto, a solução final do instituto para esses, três
cursos, deverá "demorar um pouco ainda", pois serão aguar
dadas as. observações que os serviços de orientação pedagó
gica e educacional desenvolverão 'nos próximos dias, avalian
do a tendência dos alunos do primeiro Conjunto Educacio
nal de Florianópolis � COEF -

. Segundo o volume de
escolha, as transformações serão executadas.

Atualmente 63 alunos cursam Turismo; 153, Aprofunda
mento em Ciências; e 94 frequentam o curso de Tradutor e
Intérprete - todosno terceiro; último ano, do.segundo grau
do IEE. Os 56 que fazem este ano a segunda série de Turis
mo, terão garantido para o próximo o prosseguimento de
'seus cursos. Semente após formada esta turma será total
mentextinto, caso a medida seja realmente tomada, Q curso

de Turismo, embora as opções já deixem de constar para as

matrículas de 76.
'

o Dnos deverá esclarecer quais os motivos quesevaram � abertura do canal entre a Lagoa e o oceano.

Geólogo faz advertência
sobre

.

a extinção da Lagoa
As águas da Lagoa do Peri, maior reservatório naturai

de água doce da Ilha, continuaril escoando livremente para'
o.rnar terido o seu nível baixado sensivelmente, Caso não

seja tomada uma providência
-

e fechado o canal recente
mente aberto pelo DNOS, ligando a Lagoa com o mar, é

possível que .á água se torne -salobra e haja-uma alteração
completa da fauna e da flora do local.

, Segundo informou o professor Francisco Kasnico Take

da, geólogo .da UFSC, dependendo do mvel da Lagoa do
Peri em relação ao mar existe a possibilidade da mesma

ser invadida por água salgada nos períodos de maré, mais
alta, A Lrgoinha, como a chamam os seus moradores,
anteriormente possuia um canal natural para o mar e que
era sinuoso o bastante para impedir a evasão do mar.

,

Entretanto, o canal artificial foi feito na parte mais
.

estreita de terras que separa a lagoa do oceano, o que
favoreve a transformação total do local. Como consequên
cia do esvaziamento os peixes estão morrendo, "pois a

Jnde, estac ionar
seu carro

_pelo menor preço
"Ao contrário do que

muitas pessoass desta cida
de pensam, as garagens de
estacionamento de carros'
nõ oferecem lucros, pois
'urna área central em Flo
rianó polis custa de
Cr$ 2.500,00 a

Cr $ 3.'000,00, o metro

quadrado, e um carro rné
dio ocupa, no mínimo,
18m2., mais o acesso de

, -

manobras. Temos ainda a

despesa da empresa, im

postos, Inps, manobristas,
etc". A explicação é dada
por Dalmiro Jair Ros, pro
prietário do Estacionamen
to Coruja, localizado na

ruaVidal Ramos,
Se alguém quiser guar-.

dar um carro, basta que
chegue a um estaciona
mento e o entregue ao ma

nobrista, ,que imediata
mente entrega um cartão e

fica c@m o canhoto, no

qual consta a hora de en

trega e número da placa. O
proprietário poderá resga
tá-lo a qualq'fér momento
do dià ou da noite.

No Estacionamento Co

ruja, por exemplo,' por
uma hora, cobra·�e
Cr $ 5,00, contlídó decres-

b ox , o mesmo cobra
Cr$ 30Q,00.e fora do box,
0,$ 180,00; somente a

noite, dentro do box,
Cr$ 200,00 e fora,
c.s 150,00; durante o dia,
C r $ 200,00 quando por
a penas maio pe r íodo
Cr$ 100,00.

Vílmar Osní de Espín
doIa, irmão do proprietá
rio, argumenta que "fora
dos estacionamentos os

carros são arranhados, de
predados, esvaziados, os

pneus, e muitas zezes rou

bados. Mas aqui nós nos

'responsabilizamos por
qualquer cóisa que possa
acontecer" .

e meia, Cr$ 5,Otl e duas
Cr $ 6,00., Pernoite
Cr$ 13\,00 e diária
Cr$ ,22,00. Os mensalistas
do perfodo diurno (das 8·
às 18 horas) pagam, na fi
lial; -c r s 200,00,
Cr$ 190,00, Cr$ 180,00 e

na matriz, Cr$ 190,00,
Cr$ 180,00, Cr$ 170,00,
por um carro' grande, mé
dio e pequeno respectiva
mente.
No período noturno,
das 19 às 7h30min, os pre
ços- são os mesmos do pe
ríodo diurno, enquanto
que no período integral,
para o carro grande, é co

brado Cr$ 2UO,00, na fi-
.Hal, e Cr$ 180,00 na ma- ,

'

triz; carro médio, na filial,
Cr$ 190,OU, e na matriz
.o $ 170,00; carro peque-

,

no, Cr $ 220,00, na filial e
'. Cr$ 200,00 na matriz.

, No Estacionamento Ce
contur, locado à mil Vidal
Ramos, o preço por hora,
é o mesmo do Coruja. Mas
a mensalidade em tempo.

integral é Cr$ 240,00 para
q\:lalquer tipo de carro; du
ranty o dia, Cr$ 180,00 e

só a noite Cr$ 150,OU.
O Estacionamento Au

topark; na rua Felipe
Schmidt, 68, tem, capaci
dade para 100 carros, ,pos
sui 5 empregados e 70
mensalistas, e o preço por
hora e período, também"
são iguais ao do Coruja.
for 24 horas dentro do,

'\ E no estacionamento da
Churrascaria Lidacap, o�
três únicos mensalistas pa-
gam Cr$ 120,00. José
Lo ngo, responsável pelo
estacionamento, relata que
"a, maioria das noites ele
está cheio com o movi
mento da churrascaria por
isso, não o' divulgamos.
E I e serve apenas aOS fre
gueses" .

O estacionamento em

Florianópolis, segundo
Dalmiro Jair, é lima, cola
b oração à economia da
gasolina. '�ôs temos fre
gueses que saem de suas

empresas para vir áo cen

tro, deixam o carro aqui
no estacionamento, pagam
Cr$ 5,00, e vão fazer suas

'voltas. Terririnando�as, re

tiram seu carro impecá-

Os estacíonsmentos particulares,••

proliferam no centro da cidade_vel" .

,

\

.maíoría já desceu para o �ar". A situação da Lagoa, d�
Peri está preocupando não somente �eus moradores que
utilizam a água para o abastecimento próprio, bem corno

os geólogos- e aqueles que se preocupam com a ecologia,
Ao que se sabe, a solicitação de abertura do canal

foi feita através da. Câmara Municipal, para que o trabalho
fosse' feito no chamado' rio sangradouro, que era a ligação
natural da lagoa com o mar. Até o momento, o DNOS

órgão responsável pela abertura d canal não deu explic-a
ções sobre os objetivos do mesmo. Sabe-se contudo, que o

mesmo órgão já. fez um trabalho no local visando impedir
o escoamento das águas.

Esse serviço não apresentou bons resultados, tendo em'

vista que os troncos de madeira ali Colocados foram
arrancados e as águas continuam a I correr livremente.

Segundo fonte do' próprio órgão, o DNOS apresentou
denúncia na polícia federal visando apurar responsabilida
des no caso da destruição �9 serviço.

Mesquitàinão'crê
nacissolucao

do CountrbJ Club
Considerado o 'clube mais

fech alo do -Estado, o Santa
catarina Country Club, funda
do há cerca de 10 anos e

situado na Agronêm ica, hoje
pouco ç frequentado por seus
essocíaíos mas começa' a ser

,
cobiçado por empresas imobi-.
liârias que vêem no local' uma
excelente área. para: a constru

ção de ediffcios, Princip alrnen
te pelo fato de proxim anente
iniciar-se a construção da Aye
nida do Contorno Sul, prolon
gamento da Avenida Rubens
de Arruda Ramos, que devem
estender-se pelos fundo s v ro
seu te rreno,

exercer mandato provisório,
tendo em vista ter-se. expirado
o mandato dos ex-dirigentes,
A atual situação do Clube, que
se ressente da falta de "paga
mento da taxa de manutenção
de muitos sócios, também sem
focalizada nesta' reunião e, se

gundo o presidente Ary Mes

quita "certamente 'serão' en

contrados os meios que perrni-'
tam a revitalização da socieda-

'

de."
Lembrou o presidente dei' ,

Country a existência de 'um

artigo nos 'estatutos do Clube

estabelecendo, que só podem
votar n SIS, assembléias gerais os

sócios que estejam quites com

Porém, segundo SUa direto- os cofres sociais, "Como atual
ria, não são .conhecidas até' o mente muitos' associados 'dei
momento quaisquer propostas xaram de pagar a taxa de
de compra do clube, assinalan- manutenção, instal aemos hoje

,
do .o presidente .Ary Canguçu um posto de cobrança no prô
de Mesquita, que' não acredita prio Clube afim de que aque
na dissolução da sociedade, les que' desejarem saldar seus
coforme vem sendo comenta- compromissos .o façam antes
do com insistência em aguns 'de iniciada a reunião." Infor
círculos de associados. Por mou ainda que o estatuto' tam- ,

parte dos empresários de fir- Mm dispõe de cláusula estabe
mas 'imobiliárias também ofi- .lecêndo a necess'idadedequo
ci àmente são descdnhecidas .rum de dois terços de �socia-

'

suas pretensõe�, embora, ro- dos nas assembléia; para üeci
mentem que a área em geral; dir sobre' a di�solução da so cie-
cóhJprecndida no prolong� dade.'

'

,

mento da Avenida Beira Mar Na Assemb léiaGeral de ho
Norte, "logicamente" �eja. de je l noite, devemo ser inscritas
interesse para a:}uisição.' também ,as ch::p as p ara a, fur;

Heije 'ã noite o 'Clube reali- mação do povo Conselho Deli
za l.(ma assembléia geral para a berativo do Cl'ub.e, colegiadb a

tôm ala de contas da atual quem está afeto o direito de'
díretori � que (oi eleita para eleger a nova diretorià;

< - -;,
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